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Santiago Creel condiciona a Morena para dejar la presidencia en Cámara de Diputados.- Ante la 
insistencia sobre la separación de su cargo para seguir su aspiración política, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, respondió que no dejará su posición hasta que Morena consiga 
votos para removerlo o le aseguren que la vicepresidenta de su partido lo sucederá. "Muy claro el 
reto que le hice a Morena, consigan los votos, remuévanme", expresó a los legisladores en la sesión 
de la Comisión Permanente. Pidió que le garanticen que la vicepresidenta del PAN quede como 
presidenta de la Cámara de Diputados para pedir licencia y continuar en la contienda interna del 
Frente Amplio por México. Asimismo, exhortó al morenista, Alejandro Robles, a investigar los 
recursos de los espectaculares de los aspirantes de su partido, en lugar de invertir haciendo 
denuncias que le cuestan al Estado, señaló luego de que la bancada de Morena presentara un juicio 
político contra ministros de la Corte. [UNIVERSAL] [REFORMA] [EL HERALDO DE MÉXICO] [ÍNDIGO] 
[HERALDO] [24 HORAS]  

Consigan los votos y convoquen una sesión extraordinaria para que deje el cargo de Presidente de 
la Cámara, propone Creel Miranda.- En relación con la petición del diputado Alejandro Robles para 
que deje el cargo si se mantiene como aspirante a coordinar el Frente Amplio, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó en entrevista con Leonardo Curzio para Telefórmula 
que: “En primer lugar, desconoce los tiempos porque no estamos en periodos electorales. En 
segundo, mis funciones son muy claras, las que realizo como Presidente de la Cámara de Diputados 
y las que ejerzo en la oposición. Además, está perfectamente establecido en el orden parlamentario 
que uno puede hablar a título personal o de su partido, aunque tenga una representación como la 
tengo. En tercer lugar, no hay ninguna ley que me lo impida. Ya les dije que consigan los votos porque 
es el Pleno el que me nombra, que por cierto está en receso, y convoquen a una sesión extraordinaria 
y; de paso, metan en la agenda nombrar a los integrantes del INAI, que hace falta para que se cumpla 
una función fundamental que es la de transparencia”. [TELEFÓRMULA] 

Morena ofrece a Creel dejar la Mesa Directiva y votar por relevo panista.- Morena en la Cámara de 
Diputados ofreció a Santiago Creel Miranda que, si se retira del cargo de presidente de la Mesa 
Directiva, pedirá los votos guindas y de sus aliados para que la segunda vicepresidenta del PAN, 
Noemí Berenice Luna Ayala, lo releve en el cargo y el blanquiazul concluya la conducción cameral 
hasta agosto. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, dijo que Creel lo buscó la semana pasada para 
comentarle que, si le suscribía por escrito que la presidencia le corresponde al PAN, solicitaba 
licencia. Refirió que cuando el panista lo buscó, no coincidieron y Creel amplió su postura en medios. 
“Le mando la respuesta: ‘mi querido Santiago, estás a tiempo y en el momento que dispongas, la 
vicepresidenta de Morena, Karla Yuritzi y Brenda (Espinoza) la secretaria, y le pediría a mis alados 
del PT y PVEM, elijan a la vicepresidenta del PAN’”. [JORNADA] [24 HORAS] [JORNADA]  
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Creel contrademandará por daño moral al diputado de Morena que lo denunció.- El diputado 
panista Santiago Creel anunció que interpondrá una denuncia por daño moral contra el legislador 
Alejandro Robles, de Morena, tras la exigencia de Morena y PT para que el también presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados solicite licencia al cargo. Creel Miranda, quien es 
presidente de la Mesa Directiva y aspirante a "responsable del Frente Amplio por México, insistió en 
que no incurre en desvío de recursos al estar en ambas cosas. [EXPANSIÓN] [EN LA MIRA] [INFOBAE] 
[INFOABE] [RAZÓN] [EXCÉLSIOR]  

El Presidente de la República quiere descarrilar el proceso electoral: Santiago Creel Miranda.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el 
proceso electoral de 2024. “Lo que quiere el Presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido 
la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando”, precisó. Dijo 
que al sembrar la línea absurda de que el Presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los 
aspirantes de oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la seguridad de los 
mexicanos, la estabilidad política y la gobernabilidad del país. [HOJA DE RUTA] [QUADRATÍN] [NUEVO 
MÉXICO PLURAL] [QUADRATÍN] [EL ARSENAL] [VERDAD]  

Usa AMLO recursos del Estado para perseguir opositores: Creel.- El Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, está utilizando recursos públicos para ejercer persecución contra los 
integrantes de la oposición, lo cual es inmoral e ilegal, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Lo anterior, luego de que el Primer Mandatario negara ese 
hecho, utilizando una de sus frase hechas respecto a que lo suyo “no es la venganza” y afirmara que 
está “vetado” para hablar del origen de la información que ha difundido sobre las empresas de la 
senadora del PAN, Xóchitl Gálvez. [MVS] [INFOBAE] [JORNADA]  

Diputado de Morena acusa a Creel de usar su cargo para hacer campaña; el panista amaga con 
demandarlo.- En sesión de la Comisión Permanente, el diputado morenista Manuel Alejandro Robles 
señaló al presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a candidato presidencial del Frente 
Amplio por México, Santiago Creel, por realizar campaña desde su cargo. En tanto, Santiago Creel le 
advirtió al diputado Robles Gómez que lo denunciará por daño moral y aseguró que “el dinero que 
le voy a ganar a usted, en un daño moral, se lo voy a regresar para que el Estado mexicano no pierda”. 
El panista retó nuevamente a los legisladores a que lo remuevan de su cargo y le dijo al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que “no le tenga miedo”. [LATINUS] [ENTRELÍNEAS] [DIARIO PUNTUAL  

Ignacio Mier rechaza dejar cargo; llama a Creel a pedir licencia.- El coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, rechazó usar su cargo como Diputado Federal y Presidente de la 
Jucopo con fines electorales, pero señaló que el Presidente del recinto Legislativo de San Lázaro, 
Santiago Creel, sí podría estar incurriendo en dicha situación. [UNIVERSAL] [MVS] [MVS] [MILENIO] 

Piden a Gatell cuentas; revientan sesión.- Legisladores de Morena reventaron ayer la sesión de la 
Comisión Permanente para evitar el debate sobre la negativa del subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell de rendir cuentas ante la Cámara de Diputados. Sin embargo, no pudieron evitar que la 
oposición cuestionara los resultados del funcionario al enfrentar la pandemia de Covid-19. Al final, 
sólo había 12 legisladores y el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, levantó la sesión. 
[REFORMA]  
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Rechaza el PAN acusaciones de López Obrador de una campaña para culparlo de posibles 
atentados contra políticos y periodistas.- El PAN en la Comisión Permanente, rechazó como lo 
afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, que se echara a andar una campaña “perversa, 
de malas entrañas y riesgosísima” para culpar a él de cualquier atentado que sufran periodistas y 
aspirantes de la oposición a la Presidencia de México, pues él es el que está polarizando al país. 
Acompañada por senadores y diputados del blanquiazul, Kenia López, vicecoordinadora de Acción 
Nacional en el Senado, declaró que “hay que dejarle claro a López Obrador que quien está 
polarizando a México, quien está dividiendo al país, quien está generando pobreza y muerte, se 
llama: Andrés Manuel López Obrador”. “No es una campaña perversa, presidente, es una realidad. 
Si hay lesiones o violencia en contra de Xóchitl Gálvez, de Santiago Creel, de Francisco García Cabeza 
de Vaca o de cualquier integrante de la oposición el responsable se llamará: Andrés Manuel López 
Obrador. El primer mandatario de este país debería comportarse como un estadista, en lugar de 
comportarse como un porro”. [ENFOQUE] [RAZÓN]  

Creel acusa que cambios en Tribunal de Oaxaca es por poder de Morena.- El aspirante a la 
candidatura presidencial de la oposición, Santiago Creel, declaró en redes sociales que lo sucedido 
con el Tribunal de Justicia Administrativo de Oaxaca (TJAO) es una advertencia de lo que Morena 
puede llegar a hacer si consigue más poder, por lo que pidió a la ciudadanía ejercer su derecho al 
voto. Hace unos días, el Congreso de Oaxaca disolvió en dos sesiones al Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Oaxaca (TJAO) y removió a los 12 magistrados que se encontraban en 
funciones. [ONCE NOTICIAS] 

Creel viene a Veracruz el 6 y 7 de agosto para cerrar sus giras por el frente Amplio por México.- El 
legislador del PAN, Carlos Alberto Valenzuela González, anunció que el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien aspira a la candidatura presidencial por 
el Frente Amplio por México, realizará una gira por la entidad veracruzana a partir del 6 de agosto. 
En rueda de prensa, Valenzuela González detalló que el panista visitará la zona conurbada Veracruz-
Boca del Río el lunes 7 de agosto para reunirse con la militancia blanquiazul. [EL DICTAMEN] [DIARIO 
DE XALPA] [AVC NOTICIAS] [IMAGEN] [PANORAMA]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En el contexto del proceso interno del 
bloque opositor, de su proyecto a visión de futuro, el diputado Santiago Creel Miranda, adelanta que 
alista plan en materia de violencia y seguridad pública (…) [LOS TRES PODERES] 

Espera Creel que MC se una al Frente Amplio por México.- El aspirante a la candidatura presidencial 
de la oposición, Santiago Creel Miranda, se dice confiado en que MC se unirá al Frente Amplio por 
México para contender por la Presidencia de México en las elecciones de 2024, bajo el argumento 
de que el líder del movimiento naranja tomará “la decisión correcta”. [AHORA TABASCO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Presupuesto 2024 no prevé nuevos impuestos ni aumento al precio de gasolina, luz o gas.- El 
presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, adelantó que en la 
proyección de Miscelánea Fiscal 2024 no se prevén nuevos impuestos ni incrementos a ninguno de 
los existentes, ni aumentos en la gasolina, electricidad ni gas. El también coordinador de Morena 
indicó que por las reuniones que se han tenido con los funcionarios de la Secretaría de Hacienda, los 
diputados integrantes de la Comisión de Hacienda y el jefe del Ejecutivo, no se visualizan aumentos 
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en los impuestos ni en los servicios que ofrece el Estado. "Por las pláticas que hemos tenido con los 
funcionarios no va a haber nuevos impuestos ni incremento a ninguno de los impuestos, ni va a haber 
incremento a los precios de los bienes y servicios que ofrece el Estado, básicamente gasolina, diésel, 
electricidad y el gas no van a tener incrementos por parte de las empresas del Estado", señaló. 
[EXCÉLSIOR] [VERDAD] [RAZÓN] [ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR]  

Rubén Moreira afirma que hay solución para evitar el empalme legislativo.- El coordinador del PRI, 
en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que hay solución para resolver el tema del 
empalme de dos legislaturas y evitar una crisis; señala que sólo se debe legislar al respecto. Tras 
señalar que en marzo presentó una iniciativa, y existe otra del Partido del Trabajo, tras detectar que, 
en San Lázaro, iniciará el uno de agosto la LXVI legislatura, mientras que la actual termina hasta 
finales de ese mismo mes. Moreira Valdés indicó que se tiene que trabajar al respecto en la primera 
semana de septiembre para evitar cualquier conflicto, ya que lo que está en riesgo, no es quien cobra 
o recibe el Informe de Gobierno, sino quien tiene la legitimidad para hacer los cambios en las leyes. 
[HERALDO] [JORNADA]  

Urge prohibir extracción en pozos de carbón: Rubén Moreira.- Rubén Moreira Valdez informó que 
presentará un segundo Punto de Acuerdo para solicitar a la Comisión Permanente que se dictamine 
a la brevedad la minuta por la que se reforman diversas disposiciones de la Ley Federal de Trabajo, 
para prohibir la extracción en pozos de carbón. En su programa digital con Peras, Manzanas y 
Naranjas, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI señaló que Coahuila es el mayor productor 
de carbón y durante muchos años movió a México, en una actividad, precisó que tiene tres maneras 
para sacar este mineral, siendo la extracción en pequeños pozos la más peligrosa. [EFEKTO 10] 

Luis Espinosa Cházaro buscará ser Jefe de Gobierno de la Ciudad de México.- El coordinador de los 
diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunció su separación del Comité Organizador del Frente 
Amplio por México, porque buscará la candidatura de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de 
México. [TELEVISA] [HERALDO TV] [HERALDO RADIO] [MVS] [HERALDO] [JORNADA]  

TEPJF ordena al INE indagar actividades de las corcholatas.- La Sala Superior del TEPJF ordenó al INE 
que indague a fondo las actividades de los aspirantes presidenciales de Morena para descartar actos 
anticipados de precampaña y campaña. Eso debido a una denuncia de Jorge Álvarez Máynez, 
coordinador de MC en la Cámara de Diputados, en contra de diversos eventos en los que participaron 
las llamadas corcholatas morenistas. [LISTA] [INFOBAE] [MVS] [JORNADA] [ECONOMISTA]  

COMISIONES  

Avanza en San Lázaro reforma por la igualdad salarial.- La Comisión de Puntos Constitucionales de 
la Cámara de Diputados aprobó una reforma para determinar que a igualdad laboral corresponderá 
igualdad salarial, sin tener en cuenta sexo, género, condición o criterio que atente contra la dignidad 
de las personas. Al argumentar en favor de su iniciativa, la diputada Lorena Haro Ramírez (PRI) resaltó 
que los empleos para las mujeres son de menor remuneración y acceso a la seguridad social, así 
como una baja participación en las estructuras de toma de decisiones. La vicecoordinadora de 
Morena, Aleida Alavez Ruiz, planteó aplazar la discusión del proyecto con objeto de mejorar su 
redacción y anunció que, cuando el dictamen se discuta en el Pleno, presentará cambios a los 
artículos transitorios respecto del impacto presupuestal de la reforma. [JORNADA]  
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“López-Gatell rechazó reunirse con diputados para explicar la cancelación de Normas Oficiales”.- 
Diputadas y diputados del PAN, PRI, PRD y MC, integrantes de la Comisión de Salud, afirmaron que 
el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, rechazó los 
citatorios emitidos por las comisiones de Salud y de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, 
para que asistiera a explicar el estado del sistema de salud, específicamente la cancelación de 
Normas Oficiales Mexicanas (NOM) y el abasto de medicamentos. Lo anterior, en un comunicado 
suscrito por las y los diputados Éctor Jaime Ramírez Barba, Leticia Zepeda Martínez, Martha Estela 
Romo Cuéllar, Juan Carlos Maturino Manzanera, integrantes de la bancada del PAN; Frinné Azuara 
Yarzábal, del PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg y Pablo Gil Delgado Ventura, de MC; y Marcelino 
Castañeda Navarrete, del PRD, quienes calificaron la negativa del funcionario federal como 
condenable. [EFEKTO 10] [MILENIO]  

Comisiones de Pesca y de Marina abordan con Semar las acciones para el control de la pesca ilegal 
y la protección de especies.- Diputadas y diputados de las comisiones de Pesca y de Marina se 
reunieron con funcionarios de la Semar para conocer las acciones de inspección y vigilancia que 
realizan en las costas del país, en particular, a favor de las y los pescadores y para la protección de 
especies. [MI PUNTO DE VISTA] 

COMISIÓN PERMANENTE 

Comisión Permanente guarda minuto de silencio en memoria de Alejandro Martí.- El Pleno de la 
Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de Alejandro Martí, empresario y 
activista quien falleció ayer a los 73 años. [MILENO EDOMEX] 

PAN pide que Zoé Robledo rinda cuentas por muerte de menor prensada por un elevador.- La 
bancada del PAN en la Cámara de Diputados informó sobre la solicitud de comparecencia del titular 
del IMSS, Zoé Robledo, para que se presente ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. 
Debe informar sobre las investigaciones y acciones emprendidas en torno al caso de la menor de 
edad que falleció prensada por un elevador del Hospital General de Zona Número 18, en Playa del 
Carmen, Quintana Roo. El diputado promovente, Héctor Saúl Téllez, planteó a través de un punto de 
acuerdo, que Robledo Aburto está obligado a explicar los subejercicios en el presupuesto para 
mantenimiento y sustitución de elevadores. [MVS]  

Permanente exhortó al IMSS a informar sobre tratamientos para pacientes diagnosticados con 
Alzheimer.- En votación económica, la Comisión Permanente aprobó el dictamen con punto de 
acuerdo de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que 
exhorta al IMSS a remitir un informe sobre los tratamientos médicos que brinda a los 
derechohabientes diagnosticados con Alzheimer. Además, exhorta al Instituto a que analice, con 
base en su presupuesto anual, la viabilidad de incorporar la memantina en su cuadro básico de 
medicamentos. [HOJA DE RUTA] 

PRI en la Permanente solicita comparecencia de director de Pemex por derrame en “Ek Balam”.- 
El grupo parlamentario del PRI en la Comisión Permanente solicitó la comparecencia de Octavio 
Romero Oropeza, director de Pemex, para que informe sobre el derrame de petróleo en los campos 
“Ek Balam”, en Campeche, calculado en una extensión de 467 kilómetros cuadrados. Los senadores 
Manuel Añorve, Mario Zamora, Jorge Carlos Ramírez Marín, Ángel García Yáñez y Sylvana Beltrones, 
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afirmaron que este nuevo derrame ha puesto en duda la seguridad operativa de Petróleos 
Mexicanos. [MILENIO EDOMEX] [MILENIO] [CRÓNICA]  

Comisión Permanente quita de agenda el debate político y busca aprobar 100 iniciativas y 
nombramientos.- La Comisión Permanente del Congreso sacó de su agenda la discusión de temas 
políticos, con la finalidad de agilizar la aprobación de 100 iniciativas y nombramientos que están 
rezagados en el Senado y la Cámara de Diputados. Así lo informó el presidente de la Mesa Directiva 
del Senado, Alejandro Armenta Mier, quien detalló que unas 50 minutas están relacionadas con 
equidad de género, desarrollo sustentable, combate a la pobreza, bienestar animal y cuidado del 
medioambiente. [HERALDO]  

Permanente aprueba exhorto para fortalecer las campañas de prevención contra desastres 
naturales.- La Comisión Permanente avaló un exhorto a la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana para que, a través del Centro Nacional de Prevención de Desastres y en coordinación con 
la Secretaría de la Defensa Nacional, fortalezca las campañas de prevención contra desastres 
geológicos y meteorológicos, a fin de salvaguardar la integridad y vida de las y los mexicanos que 
residen en zonas costeras. El exhorto surgió de un dictamen de la Segunda Comisión: Relaciones 
Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, el cual también pide al titular del Ejecutivo del 
estado de Baja California Sur que, en un plazo no mayor a 90 días naturales, remita a esta soberanía 
un informe pormenorizado sobre los resultados obtenidos con el Programa para la Atención de 
Fenómenos Hidrometeorológicos 2023, como plan de contingencias y gestiones Integrales Riesgo. 
[HOJA DE RUTA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/ (…) Le preguntamos su opinión a Santiago Creel, uno 
de los aspirantes a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, sobre las 
elucubraciones de López Obrador. Respondió: “Lo que está haciendo el Presidente es enrarecer el 
ambiente político. Él mismo ha generado las condiciones de odio, de división, de estigmatización y 
de trato diferenciado para los opositores, para quienes piensan diferente, sean periodistas, mujeres, 
empresarios, productores del campo o sociedad civil (…) [EXCÉLSIOR/p.4] El tema se comenta en: 
LOS TRES PODERES/ JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] DESDE LAS CÁMARAS 
LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/ ENRIQUE ARANDA/ (…) Tres, entonces, digámoslo con 
todas sus letras, que si bien exhiben niveles muy distintos de apoyo popular y reconocimiento, lo 
cierto es que podrían alegar conocimiento, preparación y niveles de experiencia de gobierno en su 
favor muy distintos: la disruptiva “panista-no panista” extitular de la Comisión Nacional para el 
Desarrollo de Pueblos Indígenas durante el foxismo y exdelegada en Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez 
Ruiz; el exsecretario de Gobernación en el citado régimen y actual presidente de la Mesa Directiva 
en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, panista él y, sin duda, el priista Enrique de la Madrid Cordero 
(…) [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/ ¿SERÁ? / (…) Santiago Creel ya prepara una denuncia contra el diputado morenista 
Alejandro Robles por daño moral (…) la acción es la respuesta a la denuncia que presentó el 
morenista contra el panista por supuesto uso indebido de recursos públicos; al mismo tiempo Creel 
hizo un llamado para que emplee mejor el tiempo y solicite una revisión al dinero que han gastado 
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las corcholatas en sus giras… Sobre la presidencia de la Mesa Directiva de San Lázaro lanzó 
nuevamente el reto para que lo saquen o se perfile a la panista Noemí Luna para que quede en su 
lugar. ¿Será? [24 HORAS/p.2] El tema se comenta en: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2] 

COLUMNA/DESDE EL CONFINAMIENTO/ARTURO ZÁRATE VITE/ (…) En este caso sería sorpresa que 
ganara la nominación o candidatura alguien distinto a Xóchitl. ¿Quién? ¿Beatriz? ¿Santiago? 
¿Enrique? ¿Miguel Ángel? ¿Jorge Luis? ¿Silvano? Si al final prevalecen Claudia y Xóchitl, el pueblo 
sabio diría que en los dos casos acertó Palacio Nacional. [CONTRARÉPLICA/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENTE EMEEQUIS/JULIÁN ANDRADE/ (…) Al momento de la selección por voto 
directo, que es una parte de la ruta de decisión, sí contarán las estructuras de los partidos y su 
capacidad de movilización. Esto es un hecho. En la interna, Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique 
de la Madrid o Miguel Ángel Mancera, pueden tener un arrastre notable por el nivel de conocimiento 
que hay de ellos a nivel nacional (…) [INDEPENDIENTE/p.7] 

ARTÍCULO/ROY CAMPOS/ (…) Los 12 aspirantes tienen distintos orígenes: dos son priistas (De La 
Madrid y Beatriz Paredes); dos perredistas (Mancera y Aureoles) 5 panistas (Xóchitl, Creel, Cabeza 
de Vaca; Loyola y Preciado) y tres independientes (Israel Rivas, Sergio Torres y José Jaime Enríquez). 
En esa lista sólo hay dos mujeres, tenemos a cuatro exmandatarios estatales (Marcera, Aureoles, 
Loyola y Cabeza de Vaca) más un dos veces candidato (Preciado); exfuncionarios de primer nivel 
(Creel, De La Madrid y Xóchitl) presidenta de partido (Beatriz) y así nos podemos ir en la descripción 
de los perfiles (…) [ECONOMISTA/p.59] 

ARTÍCULO/MANUEL  J. JÁUREGUI/ (…)¡Y ahora resulta que el que se dice ofendido es el Señor López! 
En su perorata de ayer acusó a sus "adversarios" de una campaña "sucia", "perversa" y "fascista" en 
su contra. ¡Pobrecito! ¡Y él tan indefenso, tan inocente, tan dejado! Se hace, pues, la víctima cuando 
ha sido él, personalmente, el que ha conducido una campaña con esas características contra la 
Senadora Gálvez y de pasada otro precandidato, Santiago Creel (…) [REFORMA/p.12] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) En el contexto del proceso interno del 
bloque opositor, de su proyecto a visión de futuro, el diputado Santiago Creel Miranda, adelanta que 
alista plan en materia de violencia y seguridad pública (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Según 
encuesta de Enkoll, estas son las preferencias. Xóchitl Gálvez; preferencia bruta, 28, preferencia 
ejecutiva 16. Miguel Ángel Mancera; preferencia bruta, 23, preferencia ejecutiva 13. Beatriz Paredes; 
preferencia bruta, 22, preferencia ejecutiva 13. Santiago Creel; preferencia bruta, 15, preferencia 
ejecutiva 9. Enrique de la Madrid; preferencia bruta, 9, preferencia ejecutiva 5. [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco señaló que en la Cámara de Diputados, la bancada del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) alista sus prioridades parlamentarias para el siguiente periodo ordinario de 
sesiones que inicia en septiembre. Entre lo más relevante, anotó el coordinador Ignacio Mier, está la 
aprobación del Presupuesto que incluirá un 25 por ciento de aumento a los programas sociales (…) 
[24 HORAS] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Escenario de fraude de Estado.- (…)Ante el panorama de 
fraude de Estado, las autoridades electorales, tanto del Instituto Nacional Electoral, como del 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial han podido haber actuado de manera más clara y categórica. 
Observamos en algunos miembros de dichas instancias colegiadas argumentos que parecen plegarse 
en ocasiones con hechos y circunstancias que tienen una mayor apariencia de simulación que de 
realidad (…)  [UNIVERSAL/p.19] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Profundizar la pobreza. (…) El retroceso en materia 
educativa se expresa ahora en un nuevo programa, al que hasta ahora los especialistas no le 
encuentran pies ni cabeza, denominado Nueva Escuela Mexicana. Como parte de los cambios 
impulsados por la denominada 4T, se ha identificado la exclusión y disminución de las matemáticas 
en los programas y materiales educativos para los niños de primer año (…)  [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En medio de la celebración que harán este miércoles los del Frente 
Amplio por México por la instalación de su “estructura nacional”, el representante del PRI en el 
Comité Organizador, Rubén Moreira, reveló desde ayer que “en todo el país tenemos Frente Amplio 
constituido por ciudadanos y por partidos... menos en un estado y en donde ningún ciudadano, 
ningún especialista quiso aceptar: en Tabasco…”. [FINANCIERO/p.43] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) El diputado 
Rubén Moreira Valdez (PRI), coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, impulsa una iniciativa 
para que el 2024 sea denominado el año de Felipe Carrillo Puerto, en conmemoración de los 100 
años de su muerte (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/EL CABALLITO/ (…) Luego de varias reuniones que han tenido los alcaldes con los 
dirigentes del PAN, PRI y PRD capitalinos, se acordó que a final de este mes, es decir, el 31 de julio, 
estará definida la fórmula para elegir a la candidata o candidato aliancista para 2024. Sin embargo, 
a pocos días parece difícil un acuerdo, pues mientras el líder de los diputados del PRD en San Lázaro, 
Luis Espinosa Cházaro, y el alcalde de Cuajimalpa, el priista Adrián Rubalcava, andan empujando para 
que se replique el método elegido a nivel nacional, en el PAN, su líder Andrés Atayde organiza foros 
con sus aspirantes para armar un proyecto de Ciudad (…) [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) ¿Es casual qué en una reunión 
privada de la Conago con consejeros del INE, los únicos que acudieron físicamente hayan sido 
gobernadores de Morena? (…)  En el momento del “cara a cara” con consejeros, una nueva noticia 
en ese momento debió “caerles como balde de agua fría” a los mandatarios: el Tribunal Electoral 
ordenó al INE analizar la denuncia presentada por el diputado de MC Jorge Álvarez Máynez, contra 
actos anticipados de precampaña y campaña de Morena. “Hay tiro” entre el morenismo y los 
consejeros que no han cedido a los “encantos” del presidente. [HERALDO/p.9] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/ Las gradas de abajo.- (…) Tal parece ser el caso 
de los administradores locales de los otrora programas “Prospera” del presidente Peña Nieto u 
“Oportunidades” de sexenios anteriores que, usando su poder local, han podido echarle mano a los 
programas de Bienestar del actual régimen. Disfrazados de siervos de la nación se han infiltrado en 
este cuerpo instituido por la Secretaría del Bienestar y en muchos casos han podido continuar con 
las prácticas de intermediación de esos fondos que precisamente el Presidente quiso eliminar a 
través del envío de apoyos directos (…) [MILENIO/p.1-p.3] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_UNIVERSAL_19_JORGEROMEROHERRERA_ESCENARIODEFRAUDEDEESTADO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_HERALDO_2_JORGEROMEROHERRERA_POBREZA_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_FIN_43_CONFIDENCIAL_DANOALAMORAL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_24H_0_HECTORMUNOZ_AMLOQUIEREDESCARRILARPROCESO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_UNIVERSAL_21_ELCABALLITO_PRESIONPARAMETODOCHAZARO_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_HERALDO_9_CONTRALASCUERDAS_INE_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_MILENIO_1.3_CONSCIENCIA_LASGRADASDEABAJO_3DIP.pdf
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COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Algunos legisladores ya se olvidaron de la austeridad y esta semana 
una comitiva de diputados de Morena acudirá a Washington DC, Estados Unidos, para participar en 
el Foro Mundial contra la Trata de Personas, mientras que en la Cámara de Diputados se celebrará 
un foro sobre el tema convocado por las comisiones de Igualdad de Género y Derechos Humanos a 
fin de enriquecer y robustecer las iniciativas que se encuentran en dictaminación para avanzar en el 
combate a ese problema. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/ EL ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN/ (…) Este lunes, Aguilar Camín publicó que el 
Presidente “activó ya las denuncias penales, que a su vez activarán la investigación de las fiscalías 
para construir las acusaciones que permitan desaforar a la senadora y sacarla de la contienda 
presidencial (…) El Presidente tiene en la Cámara de Diputados votos suficientes para maquilar el 
desafuero de Xóchitl Gálvez. A juzgar por lo que dice y hace ha llegado a la conclusión de que esta es 
la única forma de parar a la senadora en su avance electoral. Igual que Fox con él en 2005” 
[MILENIO/p.7]  

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) El pleno de la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio en memoria del empresario, Alejandro Joaquín 
Martí García, quien antier, falleció a los 73 años (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE SAN LÁZARO/ ALEJO SÁNCHEZ CANO/ (…) Lo que están haciendo Sheinbaum y 
Adán Augusto transgrede los ordenamientos electorales que prohíben las campañas políticas 
anticipadas y más si se realizan, a decir de militantes de Morena, con recursos públicos. Las pruebas 
que avalan lo dicho están a la vista de todos y solo falta que el INE, el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, la Auditoría Superior de la Federación y, por supuesto, las fiscalías estatales 
y la General de la República, se pongan a trabajar en el marco de sus atribuciones para sancionar a 
los infractores (…) [FINANCIERO/p.40] 

INFORMACIÓN GENERAL 

EJECUTIVO 

“No testear” a los opositores, plantea AMLO; envía besos.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidió a sus simpatizantes no "testerear" a los representantes de la oposición y para mostrar 
su buena voluntad, les mandó besos, amor y paz con las dos manos. Cuestionado sobre las agresiones 
a Xóchitl Gálvez en un acto en Oaxaca, el mandatario comentó que los que apoyan a la 4T deben 
dejar claro que son partidarios de la libertad y demostrar que la intolerancia solo tiene que ver con 
la derecha. [MILENIO / pp-p15] 

Lista, demanda de Xóchitl contra el Presidente por violar el secreto bancario.- La denuncia penal 
en contra del presidente Andrés Manuel López Obrador por violar el código fiscal y el secreto 
bancario está lista para ser presentada, dio a conocer la senadora Xóchitl Gálvez, aspirante a la 
candidatura a la Presidencia de la República por el Frente Amplio por México. De gira por Puebla, la 
senadora hidalguense dijo, en declaraciones a la prensa, que esta denuncia penal será presentada, 
en medio del recorrido que realiza por todo el país, en cuanto pueda estar en la Ciudad de México. 
[FINANCIERO / pp-p43] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_FOROMUNDIAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_INDEP_7_JORGEGCASTANEDA_DESAFUEROXOCHITL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_MILENIO_7_ELASALTOALARAZON_AMLOXOCHITLYLOSCOMPLOTISTAS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_AMLOGENERAODIOYDIVISION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_C_FIN_40_DESDESANLAZARO_CORCHOLATASTRANSGRESORASDELALEY_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_MILENIO_1.15_NOTESTEREARLOSOPOSITORES_AMLO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_FIN_1.43_LISTADEMANDADEXOCHITL_DEMANDAAMLO_12NACIONAL.pdf
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JUDICIAL 

Procesan a padres por agresión a miss.- Con llanto, Laura y Jesús recibieron la vinculación a proceso 
por el delito de extorsión, luego de que obligaran a hincarse a la profesora Brenda, del jardín de niños 
Frida Khalo, en este municipio, y pedirle perdón al hijo de la pareja, si no le harían daño. En una 
audiencia que duró cerca de tres horas y media, la jueza de la Segunda Sala de los juzgados de 
Cuautitlán consideró que había los elementos necesarios para su vinculación. [EXCÉLSIOR / p15] 

GENERAL 

Categoría 1 se atrasa por EU, señala Volaris.- El proceso "burocrático" en Estados Unidos aplaza la 
recuperación de la Categoría 1 en seguridad aérea, consideró el director general de Volaris, Enrique 
Beltranena. Si bien hay avances y la labor de la Agencia Federal de Aviación Civil en el tema es 
reconocida, "hay que poner atención en el proceso burocrático" del país vecino, señaló en 
conferencia con analistas para dar a conocer sus resultados financieros del segundo trimestre del 
año. [RAZÓN / p19] 

Van 17 contagios y 4 muertes por influenza.- Al corte del pasado 20 de julio, en Hidalgo se habían 
registrado 17 casos de influenza y cuatro defunciones por complicaciones relacionadas con la 
enfermedad, de acuerdo con el boletín de la Dirección General de Epidemiología, de la Secretaría de 
Salud federal (Ssa). La dependencia detalló que 94.7 por ciento de los decesos se debió al tipo B del 
padecimiento, mientras que 5.3 por ciento correspondió a la variante AH1N1. [CRITERIO HIDALGO / 
p8] 

Abandonados en vehículos, 2 mil 904 migrantes en lo que va del año: INM.- En lo que va del año, 2 
mil 904 indocumentados han sido detectados por el INM hacinados en cajas de tráiler o en 
tractocamiones que fueron abandonados o en autobuses de pasajeros en diferentes puntos de las 
carreteras del país, sobre todo en Veracruz y Chiapas. De acuerdo con un recuento de las 
verificaciones efectuadas por el INM, julio ha sido el mes con más hallazgos de personas en situación 
migratoria con ocho casos, en los cuales más de mil fueron abandonados por los coyotes en algunos 
puntos carreteros o detenidos por los mismos agentes durante las inspecciones. [JORNADA / p14] 

ECONOMÍA 

Mejora FMI a 2.6% la previsión de crecimiento para 2023.- El Fondo Monetario Internacional (FMI) 
mejoró su previsión de crecimiento para la economía mexicana este año, al pasarla del 1.8 por ciento 
pronosticado tres meses atrás, en abril, a 2.6 por ciento en su más reciente actualización de 
Perspectivas de la Economía Mundial. El alza viene de un rebote propio de la reactivación de la 
actividad económica tras la pandemia de coronavirus, de que el sector servicios se está afianzando y 
de los efectos de la demanda de Estados Unidos, explicó el organismo en su informe. [JORNADA / 
pp-p21] 

SEGURIDAD 

GIEI embarra a Cisen, Marina y Sedena en la trama de Ayotzinapa.- Las instituciones de seguridad, 
procuración de justicia, inteligencia y fuerzas armadas del sexenio pasado detuvieron, interrogaron 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_EXCELSIOR_15_PROCESANAPADRES_AGRESIONAMAESTRA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_RAZON_19_CATEGORIA1SEATRASA_CATEGORIA1_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_CRITERIO_8_VAN17CONTAGIOS_INFLUENZA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_CRITERIO_8_VAN17CONTAGIOS_INFLUENZA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_JORNADA_14_ABANDONADOSENVEHICULOS_INM_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_JORNADA_1.21_ELEVAELFMI_FMI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_JORNADA_1.21_ELEVAELFMI_FMI_12NACIONAL.pdf
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y torturaron para crear la denominada "verdad histórica" del caso Ayotzinapa, además, sabían lo que 
ocurría en tiempo real en Iguala, Guerrero, el 26 y 27 de septiembre de 2014 y días posteriores. Esta 
fue la conclusión a la que llegó el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, el cual entregó 
su último informe sobre la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa; el comité de la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos estimó que no hay condiciones para seguir colaborando con 
el gobierno de México. [MILENIO / pp-p6-p7] 

Baja 10% cifra de homicidios en 2022.- En 2022 se contabilizaron, de manera preliminar, 32 mil 223 
homicidios en el país, lo que representa una cifra casi 10 por ciento menor a los 35 mil 700 casos 
registrados en 2021 por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De esta manera, la 
tasa de asesinatos dolosos y culposos a escala nacional se ubicó en 25 por cada 100 mil habitantes, 
un índice menor a los 28 del año anterior y el más bajo desde 2016, cuando el nivel se ubicó en 20. 
[MILENIO / p10] 

Se han recuperado $105 millones de la estafa siniestra.- A 10 meses del destape de la denominada 
Estafa Siniestra, en la que se vieron implicados alcaldes y funcionarios estatales de la pasada 
administración, se han recuperado 105 millones de los 522 millones 824 mil 955 pesos que no se 
transparentaron. Así fue detallado por el encargado de despacho de la Procuraduría General de 
Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), Santiago Nieto Castillo, quien aseguró que ese monto fue 
recuperado entre su dependencia y la Contraloría de la entidad. [CRITERIO HIDALGO / pp-p11] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_MILENIO_1.6.7_GIEIMBARRAACISEN_GIEI_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_MILENIO_10_BAJO10PORCIENTO_HOMICIDIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/26723_N_CRITERIO_1.11_SEHANRECUPERADO105MILLONES_ESTAFAMAESTRA_12NACIONAL.pdf
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Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Leonardo Curzio 

 

 (En relación con la petición del diputado Robles para que deje el cargo si se mantiene como aspirante a 

coordinar el Frente Amplio) “En primer lugar, desconoce los tiempos porque no estamos en periodos 

electorales. En segundo, mis funciones son muy claras, las que realizo como Presidente de la Cámara de 

Diputados y las que ejerzo en la oposición. Además, está perfectamente establecido en el orden 

parlamentario que uno puede hablar a título personal o de su partido, aunque tenga una representación 

como la tengo. En tercer lugar, no hay ninguna ley que me lo impida. Ya les dije que consigan los votos 

porque es el Pleno el que me nombra, que por cierto está en receso, y convoquen a una sesión 

extraordinaria y; de paso, metan en la agenda nombrar a los integrantes del INAI, que hace falta para 

que se cumpla una función fundamental que es la de transparencia”. [TELEFÓRMULA-CURZIO] 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaLqWY3CsrAMio&id=75F18D3264FEE48F%215745&cid=75F18D3264FEE48F

&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

http://acortar.link/dFmuH8
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaLqWY3CsrAMio&id=75F18D3264FEE48F%215745&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIaLqWY3CsrAMio&id=75F18D3264FEE48F%215745&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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San$ago Creel condiciona a Morena  
para dejar la presidencia en Cámara de Diputados 

Ante la insistencia sobre la separación de su cargo para seguir su aspiración polí4ca, el presidente de la 
Cámara de Diputados, San4ago Creel respondió que no dejará su posición hasta que Morena consiga 
votos para removerlo o le aseguren que la vicepresidenta de su par4do lo sucederá. 

"Muy claro el reto que le hice a 
Morena, consigan los votos, 
remuévanme", expresó a los 
legisladores en la sesión de la 
Comisión Permanente. 

Además, pidió que le garan4cen 
que la vicepresidenta del PAN 
quede como presidenta de la 
Cámara de Diputados para pedir 
licencia y con4nuar en la con4enda 
interna del Frente Amplio por 
México 

"Esto ya lo he dicho muchas veces, para que se respete el lugar que 4ene mi par4do. Estoy haciendo 
uso de las facultades de la Mesa Direc4va, con plena transparencia" sostuvo. 

Asimismo, exhortó al morenista, Alejandro Robles, a inves4gar los recursos de los espectaculares de los 
aspirantes de su par4do, en lugar de inver4r haciendo denuncias que le cuestan al Estado, señaló luego 
de que la bancada de Morena presentara un juicio polí4co contra ministros de la Corte. 

"No venga a decir sandeces. Los tribunales están de vacaciones, lo voy a denunciar por daño moral y 
sabe para que, el dinero que cuesta a la fiscalía general y a la Contraloría de lo que usted ha hecho, el 
dinero que le voy a ganar usted y se lo voy a regresar para que el Estado Mexicano no pierda y no me 
tengan miedo, señor López Obrador, le vamos a ganar" sentenció el aspirante a la presidencia. 

hPps://www.eluniversal.com.mx/nacion/san4ago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-
presidencia-en-camara-de-diputados/

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-presidencia-en-camara-de-diputados/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/santiago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-presidencia-en-camara-de-diputados/
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Creel acusa que cambios en Tribunal de Oaxaca es por poder de Morena 

El aspirante a la candidatura 
p r e s i d e n c i a l d e l a 
oposición, San3ago Creel, 
declaró en redes sociales 
que lo sucedido con el 
T r i b u n a l d e J u s 3 c i a 
Administra3vo de Oaxaca 
(TJAO) es una advertencia 
de lo que el Movimiento 
Regeneración Nacional 
(Morena) puede llegar a 
hacer si consigue más 
poder, por lo que pidió a la 
c iudadanía e jercer su 
derecho al voto.  

Hace unos días, el Congreso de Oaxaca disolvió en dos sesiones al Tribunal de Jus3cia Administra3va 
del Estado de Oaxaca (TJAO) y removió a los 12 magistrados que se encontraban en funciones. En su 
lugar, las y los diputados de esta en3dad (en su mayoría de Morena) renombraron al organismo como 
el Tribunal de Jus3cia Administra3va y Combate a la Corrupción del Estado de Oaxaca (TJACCO) y 
designaron a siete nuevos magistrados. 

Este hecho es resultado de la inicia3va presentada por el coordinador de Morena y presidente de la 
Junta de Coordinación Polí3ca (Jucopo) en el Congreso de Oaxaca, Luis Alfonso Silva. 

El Tribunal de Jus3cia Administra3va era el órgano responsable de resolver las controversias entre el 
Gobierno y par3culares, así como de determinar sanciones para servidores públicos. Después del 
cambio, ahora el TJACCO estará conformado por:  

Sala Superior, por siete años: Mateo MarVnez MarVnez, Manuel de Jesús López López, Cruz Itzel , 
Espinosa Rojas, 
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Sala Unitaria, por cinco años: Amparo Arias Rivas, Raúl Oswaldo Bernal, Javier MarVn Villanueva, 
Anneliese Echeverría Clavel. 

Frente a esta situación, el presidente de la Cámara de Diputados apuntó que estará atento a la 
impugnación de tal proceso y llamó a respetar las leyes de México y a firmar por él en la página del 
Frente Amplio por México: h_p://frenteampliopormexico.org.mx 

h_ps://onceno3cias.digital/elecciones-2024/creel-acusa-que-cambios-en-tribunal-de-oaxaca-es-por-
poder-de-morena/266471/ 

http://frenteampliopormexico.org.mx
https://oncenoticias.digital/elecciones-2024/creel-acusa-que-cambios-en-tribunal-de-oaxaca-es-por-poder-de-morena/266471/
https://oncenoticias.digital/elecciones-2024/creel-acusa-que-cambios-en-tribunal-de-oaxaca-es-por-poder-de-morena/266471/


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

26/07/2023 LEGISLATIVO 

 

Mier rechaza u+lizar coordinación de  
Morena y presidencia de Jucopo con fines electorales 

Ignacio Mier rechazó que use su cargo como coordinador de Morena y presidente de la Junta de 
Coordinación Polí<ca (Jucopo) de la Cámara de Diputados con fines electorales; pero consideró que 
quien sí podría caer en irregularidades es el presidente de la Mesa Direc<va, San<ago Creel, porque 
desde su cargo se manejan 
recursos. 

“¿Que si ya me comen las 
a n s i a s ? E s u n a g r a n 
r e s p o n s a b i l i d a d s e r e l 
coordinador y por eso estoy 
aquí. Me dedico a trabajar en 
mi estado… En la Mesa Direc<va 
sí <enen presupuesto, en el 
c a s o d e l a J u c o p o n o 
manejamos un presupuesto… 
San<ago Creel, él lo sabe, le 
está haciendo al Po Lolo, que él 
sabe, que él puede pedirle a la Mesa Direc<va, si él decide re<rarse, que apruebe la Mesa Direc<va 
conforme a lo que establece la ley nombrar entre los vicepresidentes; en este caso sería la del PAN 
quien concluya el periodo que le queda en la Mesa Direc<va. Y al que no le guste el fuego, que no se 
acerque a la cocina”, destacó. 

En rueda de prensa, se le preguntó si no teme que pueda ser cues<onado por u<lizar su puesto con 
fines electorales, respondió: “Ya llevo cuatro años como coordinador del grupo parlamentario y cuando 
convocamos a este <po de reuniones es para hablar de la agenda legisla<va, no la personal, es del 
grupo parlamentario y hemos dado una amplia difusión a los procesos de discusión legisla<va”. 

―¿En que se diferencian los eventos que usted <ene con los de San<ago Creel?―. 
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"Desconozco lo que presentaron mis compañeros, yo creo que <enen el derecho de expresar están en 
uso de las atribuciones que como diputados <enen y respeto sus dichos, yo creo que, San<ago Creel lo 
eligió el Pleno de la Cámara de Diputados, sólo el Pleno lo puede remover, será una decisión personal". 

El domingo pasado en Puebla, en un acto con logos de la Cámara de Diputados y la Jucopo, Mier 
presentó el “morenacho luchador”, personaje que lo acompañará en diversos eventos en busca de sus 
aspiraciones al gobierno de esa en<dad. 

h\ps://www.milenio.com/poli<ca/mier-rechaza-u<lizar-cargos-legisla<vos-con-fines-electorales

https://www.milenio.com/politica/mier-rechaza-utilizar-cargos-legislativos-con-fines-electorales
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Ignacio Mier rechaza dejar cargo; llama a Creel a pedir licencia 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, rechazó usar su cargo como 
Diputado Federal y Presidente de la Junta de Coordinación Polí@ca (Jucopo) con fines electorales, pero 
señaló que el Presidente del recinto Legisla@vo de San Lázaro, San@ago Creel, sí podría estar 
incurriendo en dicha situación. 

En conferencia de prensa, EL UNIVERSAL lo cues@onó, luego de que 
este domingo presentó en Puebla al “morenacho luchador”, un 
personaje basado en la lucha libre que lo acompañará en diversos 
eventos por la en@dad poblana que pretende gobernar en 2024. 

A pesar de que lo hizo en un acto con logos de la Cámara de 
Diputados y la Jucopo, el legislador dijo que no se trata de un tema 
electorero, e insis@ó en que en el caso de Creel Miranda sí lo es. 

“En el caso de él (San@ago Creel) sí puede haber algunos elementos 
porque la mesa direc@va sí @ene presupuesto, mientras que en el caso de la Junta de Coordinación 
Polí@ca no tenemos un presupuesto, no nos corresponde a nosotros administrar recursos, pero en el 
caso de la mesa sí y ahí es donde está la moles@a de los diputados, que está u@lizando la mesa direc@va 
y el presupuesto para promoverse en beneficio personal”, aseguró. 

Al insis@r sobre el uso de los logos en el acto en Puebla, Mier Velazco, respondió: “Al que no le guste el 
fuego que no se acerque a la cocina”. 

Sobre las declaraciones de Creel Miranda, quien declaró que está dispuesto a deponer el cargo si se 
llega a un acuerdo por parte de las y los grupos parlamentarios, el Coordinador parlamentario de 
Morena, aseguró que el Presidente de la Mesa Direc@va solo debe pedirlo, y aseguró que “se hace 
como el Yo lolo”. 

“Yo creo que a San@ago Creel lo eligió el Pleno de la Cámara de Diputados y solo el pleno lo puede 
remover, será una decisión personal de San@ago Creel y yo creo que le está haciendo al Yo lolo, él sabe 
que puede pedirle a la mesa direc@va nombrar entre los vicepresidentes que concluya el mes y medio 
que le queda de la mesa direc@va”, declaró. 

h[ps://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ignacio-mier-rechaza-dejar-cargo-llama-a-creel-a-pedir-
licencia/

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ignacio-mier-rechaza-dejar-cargo-llama-a-creel-a-pedir-licencia/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ignacio-mier-rechaza-dejar-cargo-llama-a-creel-a-pedir-licencia/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

26/07/2023 LEGISLATIVO 

 

Morena ofrece a Creel dejar la Mesa Direc1va y votar por relevo panista 

 Morena en la Cámara de Diputados ofreció a San7ago Creel Miranda que, si se re7ra del cargo de 
presidente de la Mesa Direc7va, pedirá los votos guindas y de sus aliados para que la segunda vice 
presidenta del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, lo releve en el cargo y el blanquiazul concluya la 

conducción cameral hasta agosto. 

El coordinador de Morena, Ignacio 
Mier, dijo que Creel lo buscó la 
semana pasada para comentarle 
que, si le suscribía por escrito que la 
presidencia le corresponde al PAN, 
solicitaba licencia. 

“No es que se lo firme, ya está 
aprobado (la rotación de la Mesa por 
par7do). O se le olvidó la abogacía o 
se está haciendo como el Tío Lolo, 
solo puede presentar su solicitud de 
no cumplir su cargo y la Mesa 
Direc7va declarará la ausencia 

temporal (de presidente) y nombrará, 
para que votemos un acuerdo polí7co y se haga cargo la vice presidenta de Acción Nacional”, y no la 
primera vice presidenta, Karla Yuritzi Almazán (Morena) dijo Mier. 

Sostuvo que como legislador cumple su palabra y para Creel ya no hay pretexto. 

Refirió que cuando el panista lo buscó, no coincidieron y Creel amplió su postura en medios. “Le mando 
la respuesta: ‘mi querido San7ago, estás a 7empo y en el momento que dispongas, la vice presidenta 
de Morena, Karla Yuritzi y Brenda (Espinoza) la secretaria, y le pediría a mis alados del PT y PVEM, elijan 
a la vice presidenta del PAN’”. 

Mier abundó que su par7do no 7ene interés de agandallarse la mesa direc7va el mes y medio que le 
resta al actual año de la Legislatura. 
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Además refirió que la moles7a de algunos diputados de Morena, que presentaron una denuncia contra 
Creel ante la Fiscalía General de la República, se debe a que el panista “7ene bajo su dirección la 
Coordinación de Comunicación Social, usa el presupuesto para promoverse, los 7empos, los contratos 
de comunicación en beneficio personal”. 

h^ps://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/poli7ca/morena-ofrece-a-creel-dejar-la-mesa-
direc7va-y-votar-por-relevo-panista/

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/politica/morena-ofrece-a-creel-dejar-la-mesa-directiva-y-votar-por-relevo-panista/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/politica/morena-ofrece-a-creel-dejar-la-mesa-directiva-y-votar-por-relevo-panista/
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A Creel se lo olvidó la abogacía o se  
está haciendo el 6o Lolo para dejar la mesa direc;va: Ignacio Mier 

Si el diputado San-ago Creel (PAN) deja la presidencia de la mesa direc-va su lugar será ocupado por la 
vicepresidenta de su par-do, 
pues eso ya fue votado por el 
P l e n o , g a r a n - z ó e l 
coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier. 

“Él es un buen abogado, y lo 
h a p r e s u m i d o , s a c a l a 
Cons-tución siempre. O se le 
olvidó la abogacía o se está 
haciendo como el Tío Lolo (…) 
porque lo único que -ene que 
hacer es presentar su solicitud 
de que no puede concluir el periodo para el cual fue electo, sin pedir licencia como diputado, 
solamente para el cargo. 

“La Mesa Direc-va declarará la ausencia temporal y nombrará para que se haga cargo de la presidencia 
a una de las vicepresidentas. Que, en este caso yo les pediría a nuestros aliados que votemos en la 
Mesa Direc-va a favor de que sea, como debe de ser en el acuerdo polí-co, la vicepresidenta de Acción 
Nacional”, expresó Mier en conferencia de prensa. 

Creel, quien busca conver-rse en el constructor del Frente Amplio por México y con ello abrir la puerta 
para ser el candidato a la Presidencia de la República por el bloque opositor, ha rechazado dejar la 
presidencia de la mesa direc-va con el argumento de lo relevaría una legisladora no opositora. 

Incluso, mencionó semanas atrás, que estaba en negociaciones con la Junta de Coordinación Polí-ca 
(Jucopo) para que se garan-zara que la vicepresidenta del PAN fuera quien asumiera el cargo, en caso 
de que él dejara la presidencia. 
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Mier en respuesta dijo que el panista solo necesita presentar su renuncia al cargo de presidente por lo 
que mandaba un mensaje a través de los medios de comunicación. 

“Mi querido San-ago, estás a -empo y en el momento que tú dispongas la vicepresidenta de Morena 
es Karla Yuritzi y Brenda, la secretaria. Y les pediría a mis aliados del PT y del Verde, que voten a favor y 
con nuestro voto se elija a la vicepresidenta del PAN”, expresó el morenista. 

h[ps://www.24-horas.mx/2023/07/25/a-creel-se-lo-olvido-la-abogacia-o-se-esta-haciendo-el--o-lolo-
para-dejar-la-mesa-direc-va-ignacio-mier/

https://www.24-horas.mx/2023/07/25/a-creel-se-lo-olvido-la-abogacia-o-se-esta-haciendo-el-tio-lolo-para-dejar-la-mesa-directiva-ignacio-mier/
https://www.24-horas.mx/2023/07/25/a-creel-se-lo-olvido-la-abogacia-o-se-esta-haciendo-el-tio-lolo-para-dejar-la-mesa-directiva-ignacio-mier/
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Creel 'le hace al tío Lolo', sólo debe informar que deja la Mesa Directiva, dice 

Ignacio Mier) 

 

 El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, sabe que 

en cuanto notifique su decisión de dejar el puesto, quedará a cargo de ese órgano de 

gobierno la vicepresidenta perteneciente a la fracción del PAN. 

De modo que se le hace un llamado a que no le haga al “tío Lolo”, le respondió al panista 

el coordinador parlamentario de Morena, Ignacio Mier.  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-tio-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-mesa-directiva-

dice-ignacio-mier-600511.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-tio-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-mesa-directiva-dice-ignacio-mier-600511.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-tio-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-mesa-directiva-dice-ignacio-mier-600511.html
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Creel 'le hace al *o Lolo', sólo debe informar que deja la Mesa 
Direc;va, dice Ignacio Mier 

El presidente de la Mesa Direc0va de la Cámara de Diputados, San0ago Creel, sabe que en cuanto 
no0fique su decisión de dejar el puesto, quedará a cargo de ese órgano de gobierno la vicepresidenta 
perteneciente a la fracción del PAN. 

De modo que se le hace un llamado a que no le haga al “Fo Lolo”, le respondió al panista el 
coordinador parlamentario de 
Morena, Ignacio Mier. 

Ello, luego de que Creel Miranda 
afirmara que no dejará el cargo 
hasta que se garan0ce que la 
dirección del recinto quedará en 
manos del PAN, y los asuntos 
jurídicos pendientes de resolución 
promovidos desde la propia Mesa 
Direc0va, queden en firme. 

“Basta con que él, por eso dije, él es 
u n b u e n a b o g a d o , s a c a l a 

Cons0tución siempre. O se le olvidó la abogacía o se está haciendo como el Fo Lolo, mi querido amigo. 
Entonces que no le haga al Fo Lolo”, insis0ó Mier Velazco. 

“Lo único que 0ene que hacer es presentar su solicitud de que no puede concluir el periodo por el cual 
fue electo, sin pedir licencia como diputado, solamente para el cargo y la Mesa Direc0va declarará la 
ausencia temporal y nombrará a una de las vicepresidentas”, remarcó el morenista. 

Incluso, ofreció pedir a los integrantes de la Direc0va, que forman parte del bloque mayoritario, que 
voten a favor de la solicitud de separación del puesto de presidente de la Cámara, de Creel, y también 
que asuma el puesto la vicepresidenta Noemí Berenice Luna Ayala. 
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El también presidente de la Junta de Coordinación y aspirante a la gubernatura de Puebla, coincidió con 
las denuncias de sus compañeros de bancada, respecto a que Creel Miranda usa los recursos a su cargo, 
para promover sus aspiraciones personales. 

Hizo énfasis en que la Direc0va de la Cámara, es el único órgano de gobierno que 0ene a su cargo un 
presupuesto, que sus compañeros de fracción calcularon en 20 millones de pesos al día, en promedio. 

hWps://mvsno0cias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-0o-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-
mesa-direc0va-dice-ignacio-mier-600511.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-tio-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-mesa-directiva-dice-ignacio-mier-600511.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/creel-le-hace-al-tio-lolo-solo-debe-informar-que-deja-la-mesa-directiva-dice-ignacio-mier-600511.html
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Creel alista demanda contra  
diputado de Morena por acusación de autopromoción 

El presidente de la Cámara de Diputados, San5ago Creel, indicó que no dejará su puesto público a pesar 
de ser aspirante a la candidatura presidencial y que de hacerlo “será cuando yo lo decida”. Además, el 
aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México dijo que ya prepara una demanda 
por “daño moral”, 
contra el diputado 
morenista Manuel 
Alejandro Robles. 

Durante la Comisión 
Pe r m a n e nte d e l 
C o n g r e s o d e l a 
Unión, legisladores 
d e M o r e n a s e 
fueron contra el 
presidente de la 
C á m a r a d e 
Diputados, San5ago 
Creel Miranda, denunciando que él no debe seguir en su cargo, ya que es parte de “un proceso de 
selección con miras a las elecciones del 2024”. 

Ante dichos actos, Creel Miranda indicó que “el cargo como diputado de la República no contraviene 
normas cons5tucionales”, dicho lo anterior advir5ó que no se re5rara de la Cámara hasta que sea 
prudente para su ejercicio en la misma. 

“Es muy claro el reto que le hice a Morena, consigan los votos, remuévanme, o garan5cen que la 
vicepresidenta panista quede en su calidad de presidenta para que se respete el lugar que 5ene mi 
par5do. Estoy haciendo uso de las facultades de la mesa direc5va con plena transparencia”, refirió. 

Además el panista dijo que el diputado Manuel Alejandro Robles, de Morena, quien el lunes lo señaló 
por supuestamente estar “haciendo proseli5smo al presidir la sesión siendo un aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, antes Va por México”, es un acto “vil con el cual 
quiere intervenir en procesos que no son violatorios a ningún orden”. 
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Creel replicó los dichos del diputado morenista y dijo que acudirá a los tribunales para denunciar por 
daño moral. “Diputado Robles, no pierda su 5empo en hacer denuncias, le cuesta al Estado mexicano. 
Yo le pido que mejor se concentre en sus funciones como diputado y hágalo bien, por el bien de su 
par5do y de su pensamiento polí5co. No venga a decir sandeces”, dijo Creel. 

hUps://www.razon.com.mx/mexico/creel-alista-demanda-diputado-morena-acusacion-
autopromocion-537655

https://www.razon.com.mx/mexico/creel-alista-demanda-diputado-morena-acusacion-autopromocion-537655
https://www.razon.com.mx/mexico/creel-alista-demanda-diputado-morena-acusacion-autopromocion-537655
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San$ago Creel advir$ó que  
demandará por “daño moral” a diputado de Morena 

Durante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, legisladores del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena) se lanzaron en contra del presidente de la Cámara de Diputados, 

San@ago Creel Miranda, por 
seguir en su cargo a pesar de 
haber incursionado en un 
proceso de selección con miras a 
las elecciones del 2024. 

El aspirante a la candidatura 
presidencial por la alianza 
opositora se pronunció ante los 
señalamientos indicando que su 
cargo como diputado de la 
Repúbl ica no contrav iene 
normas cons@tucionales, por lo 

que consideró no re@rarse hasta 
que sea pedido por las formas legales. 

El aspirante a la candidatura presidencial por la alianza opositora se pronunció ante los señalamientos 
indicando que su cargo como diputado de la República no contraviene normas cons@tucionales, por lo 
que consideró no re@rarse hasta que sea pedido por las formas legales. 

En este sen@do, el diputado del Par@do Acción Nacional (PAN) volvió a lanzar el reto a la bancada de 
Morena para que consigan los votos necesarios y así revocar del puesto. Aunado a esto pidió que se 
garan@ce que la vicepresidente de la Cámara, e integrante de su par@do, quedé como su sucesora. 

“Es muy claro el reto que le hice a Morena, consigan los votos, remuévanme, o garan@cen que la 
vicepresidenta panista quede en su calidad de presidenta para que se respete el lugar que @ene mi 
par@do. Estoy haciendo uso de las facultades de la mesa direc@va con plena transparencia”, indicó. 
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Esto en respuesta a las acusaciones del diputado Manuel Alejandro Robles, de Morena, quien señaló y 
cri@có al blanquiazul por estar haciendo proseli@smo al presidir la sesión siendo un aspirante a la 
candidatura presidencial del Frente Amplio por México, antes Va por México. 

hVps://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/san@ago-creel-advir@o-que-demandara-por-dano-
moral-a-diputado-de-morena/

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/santiago-creel-advirtio-que-demandara-por-dano-moral-a-diputado-de-morena/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/santiago-creel-advirtio-que-demandara-por-dano-moral-a-diputado-de-morena/
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Santiago Creel advirtió que demandará por “daño moral” a diputado de Morena - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/santiago-creel-advirtio-que-demandara-por-dano-moral-a-diputado-de-morena/
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Creel contrademandará por daño moral  
al diputado de Morena que lo denunció 

El diputado panista San.ago Creel anunció que interpondrá una denuncia por daño moral contra el 
legislador Alejandro Robles, de Morena, tras la exigencia de Morena y Par.do del Trabajo (PT) para que 
el también presidente de la Mesa Direc.va de la Cámara de Diputados solicite licencia al cargo. 

Creel Miranda, quien es presidente de la Mesa Direc.va y aspirante a "responsable del Frente Amplio 
por México, insis.ó en que no incurre en desvío de recursos al estar en ambas cosas. 

Creel respondió que no se va, a menos de que lo remuevan, o bien haya un acuerdo polí.co que 
garan.ce que la posición quedará a cargo de Acción Nacional (PAN) por ser la segunda fuerza en la 
Cámara de Diputados. 

”¡Consigan los votos, remuévanme o garan.cen que la vicepresidenta panista quede en su calidad de 
presidenta para que se respete el lugar que .ene mi par.do!”, emplazó. 

Creel recriminó que hasta ahora es sólo es verbal el compromiso de que se respetará el acuerdo 
fundacional de la 65 Legislatura, según el cual en el segundo año legisla.vo la presidencia camaral 
estaría a cargo del PAN. 

También informó que interpondrá una contra demanda por daño moral en contra de su denunciante, el 
diputado Alejandro Robles, quien denunció a Creel por el presunto uso de los recursos públicos que 
ejerce como presidente de la mesa direc.va de la Cámara, para promoverse en la elección interna del 
Frente Por México (FAM). 

“Lo voy a denunciar por daño moral para que el dinero que cuesta a la Fiscalía y a la contraloría (por las 
querellas), el dinero que le voy a ganar a usted en daño moral se lo voy a regresar al Estado mexicano 
para que no pierda”, aseguró. 

El panista Creel Miranda pidió a Alejandro Robles que no distraiga a las ins.tuciones. “No pierda su 
.empo haciendo denuncias. Le cuesta al Estado mexicano, ni tampoco (denuncias) a la Contraloría. 
Mejor se concentre en sus funciones como diputado. Y hágalo bien por el bien de su par.do y de su 
pensamiento polí.co. No venga a decir sandeces”, dijo. 

hYps://poli.ca.expansion.mx/congreso/2023/07/25/creel-contrademandara-por-dano-moral-al-
diputado-de-morena-que-lo-denuncio

https://politica.expansion.mx/congreso/2023/07/25/creel-contrademandara-por-dano-moral-al-diputado-de-morena-que-lo-denuncio
https://politica.expansion.mx/congreso/2023/07/25/creel-contrademandara-por-dano-moral-al-diputado-de-morena-que-lo-denuncio
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AMLO quiere descarrilar el proceso electoral: diputado 

Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente 

de la República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para 

descarrilar el proceso electoral de 2024. “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el 

avance que ha tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está 

él buscando”, precisó. 

 

https://laverdad.com.mx/2023/07/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://laverdad.com.mx/2023/07/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/
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El Presidente de la República quiere  
descarrilar el proceso electoral: diputado San7ago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, San5ago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente polí5co para descarrilar el 

proceso electoral de 2024. 

“Lo que quiere el presidente en 
el fondo es, con el avance que ha 
tenido la oposición, quiere 
descarrilar el proceso electoral, 
eso es lo que está él buscando”, 
precisó. 

Dijo que, al sembrar la línea 
absurda de que el presidente 
sería el responsable si algo les 
ocurriera a los aspirantes de 
oposición, lo que él hace es 
evadir su responsabilidad de 

garan5zar la seguridad de los mexicanos, la estabilidad polí5ca y la gobernabilidad del país 

Entrevistado en el Senado, Creel Miranda destacó que esto no es casual, sino que es toda una 
estrategia que 5ene el Ejecu5vo federal para generar miedo entre la gente, porque está desesperado 
ante el 35 por ciento de crecimiento que ha tenido el PAN en los úl5mos tres meses y por el 
fortalecimiento del Frente Amplio por México. 

“Usted está desesperado, presidente. Tranquilícese, póngase en paz con usted mismo y esa paz 
transmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando situaciones que 
el único responsable va ser usted”, recomendó a López Obrador. 

Creel Miranda aseguró que está muy emocionado por el respaldo que le ha expresado la gente en sus 
recorridos por el país “porque va a haber un cambio en el país y va a haber un gobierno razonable, sin 
odios, con estabilidad polí5ca, con buena toma de decisiones”. 
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Insis5ó que, en vez de convocar a la concordia, de asumirse como Jefe de Estado, gobernar para todos 
los mexicanos y no intervenir en el proceso electoral ni meterse en otros par5dos, lo que está haciendo 
el presidente de la República es enrarecer el ambiente polí5co. 

hZps://www.elarsenal.net/?p=1145211 

https://www.elarsenal.net/?p=1145211
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El presidente de la República quiere descarrilar el proceso 

electoral: diputado Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 

República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el 

proceso electoral de 2024. “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido la 

oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando”, precisó. Dijo que, al 

sembrar la línea absurda de que el presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los aspirantes 

de oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la seguridad de los mexicanos, la 

estabilidad política y la gobernabilidad del país. 

 
https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-

miranda/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/
https://hojaderutadigital.mx/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/
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Usa AMLO recursos del Estado para perseguir opositores: Creel 

El Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, está u=lizando recursos públicos para 
ejercer persecución contra los integrantes de la oposición, lo cual es inmoral e ilegal, advir=ó el 
presidente de la Mesa Direc=va de la Cámara de Diputados, San=ago Creel. 

Lo anterior, luego de que el Primer Mandatario negara ese hecho, u=lizando una de sus frase hechas 
respecto a que lo suyo “no es la venganza” 
y afirmara que está “vetado” para hablar 
del origen de la información que ha 
difundido sobre las empresas de la 
senadora del Par=do Acción Nacional (PAN), 
Xóchitl Gálvez. 

“Hoy @lopezobrador_ evita contestar de 
dónde está sacando la información que 
u=liza para golpear opositores. Por 
supuesto que lo hizo u=lizando recursos del 
Estado; de responder lo obvio y evidente, 
sólo confirmaría el uso faccioso, ilegal e inmoral que le da para perseguir a opositores”, refrendó en su 
cuenta en la red social TwiYer.   

También en esa vía de comunicación, el legislador federal y aspirante a la candidatura presidencial del 
Frente Amplio por México con=nuó la promoción de sus intenciones electorales. 

Refrendó su llamado a que la ciudadanía se registre en la plataforma habilitada por el bloque de 
oposición y le otorgue firmas de apoyo. 

Hizo referencia a la desaparición del Tribunal de Jus=cia Administra=va del Estado de Oaxaca, que por 
decisión del Congreso local, impulsada por el gobernador Salomón Jara, lo sus=tuyó por otro organismo 
denominado Tribunal de Jus=cia Administra=va y Combate a la Corrupción. 

Creel Miranda afirmó que la decisión es una muestra del ejercicio abusivo del poder en los gobiernos 
encabezados por integrantes del par=do Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), lo cual no 
sucederá si la ciudadanía vota en 2024 por la oposición. “Lo que pasa con el tribunal administra=vo de 
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Oaxaca es una advertencia de hasta dónde puede llegar Morena si les damos más poder, por eso las y 
los ciudadanos tenemos que ejercer nuestro derecho al voto el próximo año. Estaremos atentos a la 
impugnación de este proceso. Vamos a hacer respetar nuestras leyes. #FírmaleACreel aquí: hYp://
frenteampliopormexico.org.mx”, expresó. 

hYps://mvsno=cias.com/nacional/2023/7/25/usa-amlo-recursos-del-estado-para-perseguir-opositores-
creel-600465.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/usa-amlo-recursos-del-estado-para-perseguir-opositores-creel-600465.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/usa-amlo-recursos-del-estado-para-perseguir-opositores-creel-600465.html
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El presidente de la República quiere descarrilar el proceso 

electoral: diputado Santiago Creel Miranda 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 

República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso 

electoral de 2024. “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido la oposición, 

quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando”, precisó. Dijo que, al sembrar la 

línea absurda de que el presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los aspirantes de oposición, 

lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la seguridad de los mexicanos, la estabilidad 

política y la gobernabilidad del país. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-

creel-miranda/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/
https://www.nuevomexicoplural.com/el-presidente-de-la-republica-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda/
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AMLO quiere descarrilar el proceso electoral: San6ago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados, San5ago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente polí5co para descarrilar el 
proceso electoral de 2024.  

En un comunicado de prensa se 
expone que “lo que quiere el 
presidente en el fondo es, con el 
avance que ha tenido la oposición, 
quiere descarri lar el proceso 
electoral, eso es lo que está él 
buscando”, precisó. 

Dijo que, al sembrar la línea absurda 
de que el presidente sería el 
responsable si algo les ocurriera a los 
aspirantes de oposición, lo que él 
hace es evadir su responsabilidad de garan5zar la seguridad de los mexicanos, la estabilidad polí5ca y la 
gobernabilidad del país. 

Entrevistado en el Senado, Creel Miranda destacó que esto no es casual, sino que es toda una 
estrategia que 5ene el Ejecu5vo federal para generar miedo entre la gente, porque está desesperado 
ante el 35 por ciento de crecimiento que ha tenido el PAN en los úl5mos tres meses y por el 
fortalecimiento del Frente Amplio por México. 

“Usted está desesperado, presidente. Tranquilícese, póngase en paz con usted mismo y esa paz 
transmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando situaciones que 
el único responsable va ser usted”, recomendó a López Obrador. 

Creel Miranda aseguró que está muy emocionado por el respaldo que le ha expresado la gente en sus 
recorridos por el país “porque va a haber un cambio en el país y va a haber un gobierno razonable, sin 
odios, con estabilidad polí5ca, con buena toma de decisiones”. Insis5ó que, en vez de convocar a la 
concordia, de asumirse como Jefe de Estado, gobernar para todos los mexicanos y no intervenir en el 
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proceso electoral ni meterse en otros par5dos, lo que está haciendo el presidente de la República es 
enrarecer el ambiente polí5co. 

Con respecto a su cargo como presidente de la Mesa Direc5va de la Cámara de Diputados, Creel 
Miranda reiteró que de inmediato pediría licencia si Morena junta los votos necesarios y de esta 
manera se respete el lugar a favor del PAN, asegurándose la con5nuidad de los procesos iniciados ante 
la Suprema Corte de Jus5cia de la Nación. 

hZps://www.quadra5n.com.mx/poli5ca/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-san5ago-creel/

https://www.quadratin.com.mx/politica/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-santiago-creel/
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Santiago Creel acusó que AMLO utiliza recursos públicos para “golpear” a la oposición - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/santiago-creel-acuso-que-amlo-utiliza-recursos-publicos-para-golpear-a-la-oposicion/?utm_medium=Social&utm_source=Twitter
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El presidente de la República quiere descarrilar 
el proceso electoral: diputado Santiago Creel 

Miranda 
 

Boletín No. 4694 

• Busca generar miedo entre la gente porque está desesperado ante el crecimiento de la oposición 

• Si Morena junta los votos necesarios y se respeta el lugar del PAN en la Mesa Directiva, de inmediato pido licencia, afirma 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la República fomenta el odio 

entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso electoral de 2024.  

 “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, 

eso es lo que está él buscando”, precisó. 

 Dijo que, al sembrar la línea absurda de que el presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los aspirantes de 

oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la seguridad de los mexicanos, la estabilidad política y 

la gobernabilidad del país 

 Entrevistado en el Senado, Creel Miranda destacó que esto no es casual, sino que es toda una estrategia que tiene el 

Ejecutivo federal para generar miedo entre la gente, porque está desesperado ante el 35 por ciento de crecimiento que ha 

tenido el PAN en los últimos tres meses y por el fortalecimiento del Frente Amplio por México. 

 “Usted está desesperado, presidente. Tranquilícese, póngase en paz con usted mismo y esa paz transmítala a todas y todos 

los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando situaciones que el único responsable va ser usted”, recomendó a 

López Obrador. 

 Creel Miranda aseguró que está muy emocionado por el respaldo que le ha expresado la gente en sus recorridos por el país 

“porque va a haber un cambio en el país y va a haber un gobierno razonable, sin odios, con estabilidad política, con buena 

toma de decisiones”. 

 Insistió que, en vez de convocar a la concordia, de asumirse como Jefe de Estado, gobernar para todos los mexicanos y no 

intervenir en el proceso electoral ni meterse en otros partidos, lo que está haciendo el presidente de la República es enrarecer 

el ambiente político. 
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 Con respecto a su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Creel Miranda reiteró que de 

inmediato pediría licencia si Morena junta los votos necesarios y de esta manera se respete el lugar a favor del PAN, 

asegurándose la continuidad de los procesos iniciados ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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Creel califica de “tonta y ridícula” denuncia  
de Morena en su contra; no renunciará a Cámara de Diputados 

El presidente de la Cámara de Diputados, San5ago Creel Miranda, acusó al legislador de Morena, 
Alejandro Robles, que presentó una denuncia en su contra ante la FGR por supuestamente usar 
recursos públ icos en su 
promoción como aspirante a la 
Presidencia de la República por 
el Frente Amplio por México, 
de hacer solamente el ridículo; 
advir5ó que no permi5rá que 
lo sigan perjudicando y que 
responderá con una denuncia 
por daño moral. 

A s i m i s m o , r e i t e r ó q u e 
solicitará licencia al cargo en el momento en que exista un acuerdo con el coordinador de los diputados 
de Morena, Ignacio Mier, para que se respete de que sea un legislador del PAN el que ocupe dicho 
cargo hasta el término de la legislatura. 

“Yo lo he estado buscando, y esto no es algo que no haya hecho, lo estoy buscando. Yo estoy en 
disposición, entonces lo único que 5enen que hacer es buscarme si están tan interesados en vez de 
hacer estas tonterías ante la Fiscalía y estos ridículos ante la Contraloría de la Cámara. 

“Porque son ridículos los que están haciendo, pues que me busquen y nos sentamos y yo creo que en 
10 minutos si me dicen que sí, no me tardo más de 10 minutos en hacer, la puedo hacer inclusive a 
mano, la firmo y la presento inmediatamente ante la Comisión Permanente”, dijo. 

Emplazó a Morena a que junte los votos para convocar a la Cámara de Diputados a la realización de un 
periodo extraordinario de sesiones para votar la presidencia de la Mesa Direc5va y de paso poner en la 
agenda el nombramiento de los integrantes del INAI. 

Afirmó que la denuncia en su contra 5ene un fondo polí5co ya que en la página de transparencia de la 
Cámara de Diputados está toda la información sobre el manejo de los recursos económicos de este 
órgano parlamentario. 
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“Es muy claro lo que han hecho ahora con esta absurda denuncia, es muy claro, esa es la estrategia: 
generar confusión, en fin. Un camino es que junten los votos, no los quieren juntar. Otro camino es que 
garan5cen y que se respete el lugar de mi par5do, del PAN, para que se haga ese cambio y se hace, no 
tengo ningún problema. 

hYps://www.reporteindigo.com/reporte/creel-califica-de-tonta-y-ridicula-denuncia-de-morena-en-su-
contra-no-renunciara-a-camara-de-diputados/

https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-califica-de-tonta-y-ridicula-denuncia-de-morena-en-su-contra-no-renunciara-a-camara-de-diputados/
https://www.reporteindigo.com/reporte/creel-califica-de-tonta-y-ridicula-denuncia-de-morena-en-su-contra-no-renunciara-a-camara-de-diputados/
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"No venga a decir sandeces": San1ago Creel reta a Morena a arrebatarle la presidencia 
de San Lázaro 

El panista San+ago Creel Miranda retó a Morena a que consiga los votos suficientes para poder 
removerlo de su cargo como presidente de la Mesa Direc+va de la Cámara de Diputados.  

En sesión ordinaria de la Comisión Permanente del Congreso, el legislador panista fue increpado por el 
diputado morenista Alejandro Robles, 
ya que San+ago Creel se man+ene en 
su cargo como presidente de la 
Cámara de Diputados y, al mismo 
+empo, par+cipa como aspirante a la 
coordinación del Frente Amplio por 
México. 

"Siguen en la ubre del presupuesto, 
tratando de hacer campaña para su 
bloque conservador, Miguel Ángel 
Mancera, Xóchitl Gálvez, Beatriz 
Paredes y San+ago Creel", dijo el 

morenista.  

En respuesta, el diputado Creel Miranda insis+ó que es claro el reto que lanzó a Morena para que 
consigan los votos y lo remuevan o garan+cen que la vicepresidenta panista quede en su calidad de 
presidenta para que se respete el lugar que +ene el PAN. "Estoy haciendo uso de mis facultades en la 
presidencia de la Mesa Direc+va conforme a la ley", señaló.  

Incluso le pidió al diputado federal, Alejandro Robles, que se concentre en sus funciones como 
legislador "por el bien de su par+do y su pensamiento polí+co, no venga a decir sandeces".  

Creel adelantó que va a denunciar a Robles por daño moral para que  el dinero que el dinero que le 
gane en esa demanda sea regresado al estado mexicano para que no se pierda.  

"No me tenga miedo señor López Obrador, le vamos a ganar", indicó.  

El diputado federal por Morena, Hamlet García, intervino para decir que Morena ya aceptó que Acción 
Nacional mantenga la presidencia de la Mesa Direc+va de la Cámara de Diputados, por lo que se 
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cumple uno de los planteamientos de Creel Miranda para dejar la Presidencia de la Cámara de 
Diputados.  "De manera respetuosa le pido que se separe ya de la presidencia de la Mesa Direc+va de 
la Cámara de Diputados", dijo el morenista. 

hVps://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/no-venga-decir-sandeces-san+ago-creel-reta-morena-
arrebatarle-la-presidencia-de-san-lazaro-525015.html 

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/no-venga-decir-sandeces-santiago-creel-reta-morena-arrebatarle-la-presidencia-de-san-lazaro-525015.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/no-venga-decir-sandeces-santiago-creel-reta-morena-arrebatarle-la-presidencia-de-san-lazaro-525015.html
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Santiago Creel rechaza acusaciones por uso indebido de 

recursos 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, rechazó las acusaciones del morenista Alejandro 

Robles, por uso indebido de recursos público y aseguró que dichos señalamientos es parte de un asunto 

político. Asimismo, refirió que no siente presión para pedir licencia a su cargo. En entrevista, Creel 

Miranda indicó que considera las acusaciones en su contra solo están “haciendo perder el tiempo al 

Estado mexicano para perseguir a los verdaderos delincuentes”, por lo que dijo, no las toma en serio. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-rechaza-acusaciones-por-uso-indebido-de-recursos/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/santiago-creel-rechaza-acusaciones-por-uso-indebido-de-recursos/
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Responde Creel a las acusaciones de Morena 

Tras las acusaciones sobre uso de recursos públicos para su campaña personal y la exigencia para que 

renuncie a su cargo como presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, el diputado panista Santiago 

Creel, reviró al legislador morenista Alejandro Robles, asegurándole que lo demandará por daño moral. 

“No venga a decir sandeces. Y por otra parte, le digo esto, diputado, los tribunales están en este 

momento en vacaciones, pero lo voy a denunciar por daño moral ¿y sabe para qué? Fíjese muy bien, 

para que el dinero que cuesta a la fiscalía general y a la Contraloría, de lo que usted ha hecho, el dinero 

que le voy a ganar a usted, en un daño moral, se lo voy a regresar para que el Estado mexicano no 

pierda”. 

 

https://www.notisistema.com/noticias/responde-creel-a-las-acusaciones-de-morena/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/responde-creel-a-las-acusaciones-de-morena/
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Morena insiste a Creel que deje presidencia de la Cámara de Diputados 

Desde la tribuna de la Comisión Permanente, San5ago Creel Miranda retó al presidente Andrés Manuel 
López Obrador: “No me tenga miedo, le voy ganar “. Ello durante un debate en el que senadores y 
diputados de Morena le exigieron 
nuevamente que deje la presidencia de la 
Cámara de Diputados, porque usa ese 
c a r g o d e f o r m a i n d e b i d a p a r a 
promocionarse como aspirante del 
bloque opositor para el 2024. 

Creel quién presidía la Comisión 
Permanente, bajó de la mesa direc5va 
para responder primero al diputado 
morenista Manuel Alejandro Robles, 
quién puso en duda su é5ca y le recordó 
que junto con el presidente Fox él 
par5cipó en el desafuero de López 
Obrador, con el que pretendían evitar que el entonces jefe de gobierno par5cipara en la elección del 
2006. 

El panista le advir5ó que lo demandará por daño moral- y le recalcó que dejará la presidencia en San 
Lázaro, si le garan5zan que el lugar lo ocupará una diputada del PAN. Aseguró que fue él desde la 
Secretaría de Gobernación quien “dio la solución” al problema del desafuero. “Si no lo creen, 
pregúntenle al licenciado OrWz PincheY”, dijo. 

El también diputado del par5do guinda Hamlet García Almaguer hizo notar a Creel que el coordinador 
de Morena, Ignacio Mier, ya dejó claro que el PAN seguirá con la presidencia en esa cámara, por lo que 
puede ya irse tranquilo o esperar a que desde el Ins5tuto Nacional Electoral (INE) lo determine al fijar 
los lineamientos para la con5enda electoral, con base a lo que ordenó el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación la semana pasada. 
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Por otra parte, luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador acuso a la oposición de echar 
a andar una campaña para culparlo si algo le pasa a algún aspirante a sucederlo, San5ago Creel dijo que 
es el mandatario quien fomenta el odio y la división para enrarecer el ambiente. 

Consideró que el jefe del ejecu5vo federal lo que quiere en el fondo y “ante el avance de su par5do” en 
las preferencias electorales, es descarrilar el proceso electoral. “Ya lo quiso hacer cuando quiso destruir 
al INE”, abundó. 

hbps://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/poli5ca/morena-insiste-a-creel-que-deje-presidencia-
de-la-camara-de-diputados/

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/politica/morena-insiste-a-creel-que-deje-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/25/politica/morena-insiste-a-creel-que-deje-presidencia-de-la-camara-de-diputados/
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Alejandro Robles denuncia a Santiago Creel por uso indebido de recursos 

públicos. 

 

 El diputado federal de Morena Alejandro Robles denunció ante el INE y ante la fiscalía 

general de la República a Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, por 

desvío de recursos públicos para apuntalar su candidatura interna para encabezar el 

Frente Amplio por México. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhfW3iTQh%2DO%5Fx8&id=75F18D3264FEE48F%215736&cid=75F18D3264F

EE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhfW3iTQh%2DO%5Fx8&id=75F18D3264FEE48F%215736&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGhfW3iTQh%2DO%5Fx8&id=75F18D3264FEE48F%215736&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Alejandro Robles denuncia a Creel por no separarse de su cargo como 

Presidente de la Cámara de Diputados 

 

El diputado morenista Alejandro Robles presentó una denuncia en contra del presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel. Lo acusa de violar la Ley al no separarse de su 

cargo y aspirar a la coordinación del Frente Amplio por México.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D%2DD9RTfhy5RM4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%

215735&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D%2DD9RTfhy5RM4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215735&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AO%2D%2DD9RTfhy5RM4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215735&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Exigen a Creel solicite licencia; él amaga con denunciarlos 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ LUIS ARÉVALO).- Legisladores de Morena volvieron a confrontar 

al panista Santiago Creel, a quien le exigieron solicite licencia para que pueda dedicarse a 

buscar la llamada coordinación del Frente Amplio por México. “Diputado Robles, no pierda 

su tiempo haciendo denuncias. Le pido que mejor se concentre en sus funciones como 

diputado y hágalo bien. No venga a decir sandeces y; por otra parte, lo voy a denunciar por 

daño moral”, respondió el Diputado Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHNnXLsmuCQsvVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21574

8&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHNnXLsmuCQsvVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215748&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHNnXLsmuCQsvVA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215748&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Santiago Creel es denunciado por usar dinero de la Cámara 

de Diputados 

Manuel Alejandro Robles, diputado federal de Morena, informó que denunció ante el Instituto Nacional 

Electoral (INE), la Contraloría de San Lázaro y la Fiscalía General de la República (FGR) a Santiago Creel 

Miranda por uso de recuerdos públicos. El morenista aclaró que la denuncia no tiene que ver con su 

color de ojos ni de piel, sino por el desvío de recursos públicos, económicos y materiales para posicionar 

su imagen con un fin electoral. 

 

https://www.tabascohoy.com/santiago-creel-es-denunciado-por-usar-dinero-de-la-camara-de-diputados/ 
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Legisladores de Morena exigen a Santiago Creel su 

licencia; panista anuncia demanda por daño moral 

Legisladores de Morena y aliados en la Comisión Permanente se confrontaron con el panista Santiago 

Creel, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, al exigirle su licencia, como Alejandro Robles, 

quien lo denunció ante el INE y la FGR por presuntamente violar la ley y hacer uso indebido de recursos. 

En respuesta, Santiago Creel le dijo que lo denunciará por daño moral y “lo que le gane se lo regresaré 

al Estado”. 

 

https://www.milenio.com/politica/legisladores-morena-exigen-santiago-creel-licencia 
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Exigen legisladores de Morena a Creel su licencia 

 

Legisladores de Morena y aliados en la Comisión Permanente se confrontaron con el panista 

Santiago Creel, aspirante a coordinar el Frente Amplio por México, al exigirle su licencia, 

como Alejandro Robles, quien lo denunció ante el INE y la FGR por presuntamente violar la 

ley y hacer uso indebido de recursos. En respuesta, Creel le contestó que lo denunciará por 

daño moral y lo que le gane se lo regresara al Estado.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANO9sLtESueq%2D%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

15744&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANO9sLtESueq%2D%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215744&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANO9sLtESueq%2D%5FQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215744&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Diputado de Morena acusa a Creel de usar  
su cargo para hacer campaña; el panista amaga con demandarlo 
 

En sesión de la Comisión Permanente, 
el diputado morenista Manuel 
Alejandro Robles señaló este martes 
al presidente de la Cámara de 
Diputados y aspirante a candidato 
presidencial del Frente Amplio por 
México, SanBago Creel, por realizar 
campaña desde su cargo.  

“Creel no puede ser postulante del Frente Amplio por México y presidente de la Cámara de Diputados, 
eso es una situación de ventaja indebida y lo vamos a sostener, yo te pediría que más que demandarme 
moralmente actúes moralmente con éBca, no te esperes a que un tribunal te ordene separarte de tu 
cargo y da un paso éBco en tu vida”, mencionó ante el pleno el morenista. 

En tanto, SanBago Creel le advirBó al diputado Robles Gómez que lo denunciará por daño moral y 
aseguró que “el dinero que le voy a ganar a usted, en un daño moral, se lo voy a regresar para que el 
Estado mexicano no pierda”. 

El panista retó nuevamente a los legisladores a que lo remuevan de su cargo y le dijo al presidente 
Andrés Manuel López Obrador que “no le tenga miedo”.  

El diputado Robles realizó una comparación sobre los aspirantes a la presidencia por parte de Morena y 
los que buscan la candidatura del Frente Va Por México, y acusó que “no Benen vergüenza”. 

“Vean la dignidad y la diferencia. Todos los aspirantes y postulantes de la Cuarta Transformación están 
con el pueblo y han dejado sus cargos. En cambio, aquí, ustedes, pese a las lavadoras que Benen como 
empresas, siguen en la ubre del presupuesto tratando de hacer campaña para su bloque conservador”. 

“Ahí está Mancera, Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, SanBago Creel. No Benen vergüenza y todavía 
vienen aquí a injuriar al presidente de la República”, reprochó el morenista. 

hWps://laBnus.us/2023/07/25/diputado-morena-acusa-creel-usar-cargo-hacer-campana-panista-
amaga-demandarlo/

https://latinus.us/2023/07/25/diputado-morena-acusa-creel-usar-cargo-hacer-campana-panista-amaga-demandarlo/
https://latinus.us/2023/07/25/diputado-morena-acusa-creel-usar-cargo-hacer-campana-panista-amaga-demandarlo/
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Morenista denuncia a Creel por presunto desvío de recursos 

 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, denunció por supuesto desvío de recursos 

públicos al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda. El morenista acusa que Creel está usando el cargo público para posicionar su 

imagen rumbo a la definición de la candidatura presidencial del bloque opositor, 

integrado por PAN, PRI y PRD. Afirmó que se deben contabilizar los recursos utilizados, 

como los espacios del Congreso que usa para dar conferencias de prensa y hablar de sus 

aspiraciones.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwrprL1BqFNGU&id=75F18D3264FEE48F%215741&cid=75F18D3264FEE

48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwrprL1BqFNGU&id=75F18D3264FEE48F%215741&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC%5FwrprL1BqFNGU&id=75F18D3264FEE48F%215741&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Diputado de Morena denuncia a Santiago Creel ante INE y 

FGR 

El diputado de Morena, Alejandro Robles, denunció penal y electoralmente al presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel Miranda, por presunto uso del cargo y distracción de los recursos públicos 
que conlleva esa posición, para apuntalar su candidatura interna por encabezar el Frente Amplio por 
México (FAM). De acuerdo al legislador, si se considera el presupuesto asignado a la mesa directiva 
camaral eso implicaría que Creel destina en su beneficio 20 millones de pesos al mes para posicionarse 
como abanderado de la oposición, por lo que “no representa la unidad” por la que debe velar el 
presidente de la Cámara de Diputados. 

https://entrelineas.com.mx/mexico/diputado-de-morena-denuncia-a-santiago-creel-ante-ine-y-fgr/ 
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Diputado morenista denuncia a Santiago Creel por 

presunto uso indebido de recursos 

El diputado morenista Manuel Alejandro Robles Gómez informó que interpuso una denuncia ante el 

Instituto Nacional Electoral (INE), la Fiscalía General de la República (FGR) y la Contraloría de la Cámara 

de Diputados para que se inicie una investigación contra el diputado Santiago Creel Miranda, presidente 

de la Mesa Directiva, por presuntamente violar la ley y hacer uso indebido de recursos. Lo anterior, luego 

de que el diputado panista se registrara como aspirante a encabezar la coordinación del Frente Amplio 

por México, informó la Cámara de Diputados en un comunicado. 

 

https://www.diariopuntual.com/nacional/2023/07/25/34302/diputado-morenista-denuncia-santiago-creel-por-presunto-uso-

indebido-de 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariopuntual.com/nacional/2023/07/25/34302/diputado-morenista-denuncia-santiago-creel-por-presunto-uso-indebido-de
https://www.diariopuntual.com/nacional/2023/07/25/34302/diputado-morenista-denuncia-santiago-creel-por-presunto-uso-indebido-de
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Rechaza el PAN acusaciones de López Obrador de una campaña  
para culparlo de posibles atentados contra polí<cos y periodistas 

 

E l P A N e n l a C o m i s i ó n 
Permanente, rechazó como lo 
afirmó el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que se 
echara a andar una campaña 
“perversa, de malas entrañas y 
riesgosísima” para culpar a él de 
cualquier atentado que sufran 
periodistas y aspirantes de la 
oposición a la Presidencia de 
México, pues él es el que está 
polarizando al país. 

Acompañada por senadores y diputados del blanquiazul, Kenia López, vicecoordinadora de Acción 
Nacional en el Senado, declaró que “hay que dejarle claro a López Obrador que quien está polarizando 
a México, quien está dividiendo al país, quien está generando pobreza y muerte, se llama: Andrés 
Manuel López Obrador”. 

“No es una campaña perversa, presidente, es una realidad. Si hay lesiones o violencia en contra de 
Xóchitl Gálvez, de SanQago Creel, de Francisco García Cabeza de Vaca o de cualquier integrante de la 
oposición el responsable se llamará: Andrés Manuel López Obrador. El primer mandatario de este país 
debería comportarse como un estadista, en lugar de comportarse como un porro”. 

Acusó que todos los días López Obrador desde Palacio Nacional ocupa los recursos de los mexicanos 
para lasQmar y señalar a la oposición. 

Recordó que mientras 200 mil familias están de luto porque han sido asesinados o están desaparecidos 
sus familiares, el presidente solamente sabe hablar de la próxima campaña. 

hWps://enfoquenoQcias.com.mx/rechaza-el-pan-acusaciones-de-lopez-obrador-de-una-campana-para-
culparlo-de-posibles-atentados-contra-poliQcos-y-periodistas/

https://enfoquenoticias.com.mx/rechaza-el-pan-acusaciones-de-lopez-obrador-de-una-campana-para-culparlo-de-posibles-atentados-contra-politicos-y-periodistas/
https://enfoquenoticias.com.mx/rechaza-el-pan-acusaciones-de-lopez-obrador-de-una-campana-para-culparlo-de-posibles-atentados-contra-politicos-y-periodistas/
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Morena arma pleito en el Congreso  
por San1ago Creel: “Vete a hacer tu campaña” 
 

Morena reventó la sesión de la 
Comisión Permanente del 
Congreso para mostrarse en 
contra de San6ago Creel 
Miranda. Esto porque ha 
mostrado su rechazo por 
renuncia a la presidencia de la 
Mesa Direc6va de la Cámara de 
D i p u t a d o s , a p e s a r d e 
par6cipar en el proceso interno 
del Frente Amplio por México. 

En el debate estaba integrado 
un punto de acuerdo para exigir al gobierno federal que explique por qué desaparecieron las 34 normas 
oficiales. Sin embargo, Morena pidió que se rec6ficara el quórum para seguir sesionando. 

Todo el “zafarrancho” inició cuando el diputado federal morenista, Alejandro Robles, dijo que decidía 
abandonar la sesión porque San6ago Creel sigue en la Presidencia de la Mesa Direc6va de San Lázaro, a 
pesar de que también par6cipa por una posible candidatura presidencial del Par6do Acción Nacional 
(PAN), Revolucionario Ins6tucional (PRI) y de la Revolución Democrá6ca (PRD). 

"Yo me re6ro. Espero que en la siguiente sesión ya no te encuentres aquí porque estás de candidato de 
Va por México. Vete a hacer tu campaña. Espero que en la siguiente sesión no estés haciendo uso y 
ventaja desde la presidencia”, acusó el legislador de Morena. 

En ese momento, varios legisladores de Morena y aliados abandonaron el salón de plenos del Senado y 
rechazaron rec6ficar su asistencia ante la presencia de San6ago Creel. Con solo 12 legisladores 
presentes en la Comisión Permanente, no se reunió el quórum suficiente para con6nuar la sesión.  

Desde su escaño, la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, calificó de 
irresponsables a los diputados y senadores de Morena. Los acusó de reventar la sesión porque no les 
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gusta escuchar la verdad, por la desaparición de varias ins6tuciones y normas "Se está saliendo de la 
sesión y así se van a salir del gobierno", manifestó.  

La diputada federal por el PAN, Martha Márquez se sumó al reclamo contra los morenistas y les dijo 
que es una vergüenza que revienten la sesión porque no quieren discu6r las 34 normas oficiales qué 
están desapareciendo. "Qué vergüenza, bola de flojos, les pagan por sesionar y no por reventar la 
sesión", expresó. 

h_ps://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/video-morena-arma-pleito-en-el-congreso-
por-san6ago-creel-vete-hacer-tu-campana-525076.html

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/video-morena-arma-pleito-en-el-congreso-por-santiago-creel-vete-hacer-tu-campana-525076.html
https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2023/7/25/video-morena-arma-pleito-en-el-congreso-por-santiago-creel-vete-hacer-tu-campana-525076.html
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Espera Creel que MC se una al Frente Amplio por México 

El aspirante a la candidatura presidencial de la oposición, Santiago Creel Miranda, se dice confiado en 
que el partido Movimiento Ciudadano (MC) se unirá al Frente Amplio por México para contender por la 
Presidencia de México en las elecciones de 2024, bajo el argumento de que el líder del movimiento 
naranja tomará “la decisión correcta”. 

“Yo te aseguro que al final del día Dante va a tomar la decisión correcta por el bien del país”, sostuvo 

Creel al ser cuestionado sobre la negativa de MC para ir en alianza. 

 

https://ahoratabasco.com/espera-creel-que-mc-se-una-al-frente-amplio-por-mexico/ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

https://twitter.com/SantiagoCreelM
https://ahoratabasco.com/espera-creel-que-mc-se-una-al-frente-amplio-por-mexico/
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Beatriz Paredes, la más conocida; Xóchitl Gálvez, la mejor posicionada 

Rumbo a las elecciones presidenciales de 2024, el 74% de los encuestados desconoce la existencia del 
Frente Amplio por México, coalición conformado por el PAN, PRI y PRD, y solo el 26% conoce o ha 

escuchado hablar de esta alianza; de ellos, 
solo al 21% le gustaría que Movimiento 
Ciudadano se sumara al FAM, mientras 
que el 59% prefiere que el parQdo naranja 
postule a su propio candidato, así lo 
reveló la encuesta Presidenciables de la 
Oposición realizada por W Radio, Enkoll y 
El País. 

De los entrevistados que reconocen al 
Frente Amplio por México, el 41% Qenen 
una opinión muy buena de la alianza y el 
38% muy mala. En ese mismo senQdo, el 
59% de los encuestados refiere que poco o 

nada le interesa el proceso para definir al candidato o candidata a la presidencia de la República por el 
FAM y solo el 31% Qene confianza en dicho proceso de selección. 

Con un 56% Beatriz Paredes es el personaje políQco de oposición más conocido por los votantes; 
seguido de Luis Donaldo Colosio Riojas con un 55% de popularidad, así como de Miguel Ángel Mancera 
y SanQago Creel, con un 51%. 

En el resto de la lista de políQcos de oposición más conocidos aparecen personajes como Samuel García 
con un 35%, Enrique de la Madrid con 34%, Xóchitl Gálvez con el 33%, Dante Delgado con el 21%, y 
Silvano Aureoles con el 16%. 

A pesar de que Luis Donaldo Colosio Riojas no es el políQco más conocido por los mexicanos, el alcalde 
de Monterrey se lleva las mejores calificaciones como aspirante presidencial de oposición con un 60% 
de aprobación; por arriba del gobernador de Nuevo Léon, Samuel García con un 43%, seguido muy de 
cerca de la senadora panista Xóchitl Gálvez, quien obtuvo el 42% de buenas opiniones y Miguel Ángel 
Mancera con el 41%. 
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Por el contrario, entre los aspirantes presidenciales de la oposición que se llevan las peores opiniones 
de los mexicanos se encuentra Dante Delgado con el 35%, SanQago Creel y Dante Delgado con el 36%, 
así como Beatriz Paredes con el 39%. 

Los mexicanos encuestados prefieren a Xóchitl Gálvez como candidata del Frente Amplio por México y 
a Luis Donado Colosio Riojas como abanderado presidencial de Movimiento Ciudadano. 

hbps://wradio.com.mx/radio/2023/07/25/nacional/1690296532_706704.html 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/25/nacional/1690296532_706704.html
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Santiago Creel y Adán Augusto llevan la delantera... en 

denuncias ante el INE 

A más de un mes de que arrancaron lo que podrían parecer precampañas en Morena y el Frente Amplio 

por México (PAN, PRI, PRD), Adán Augusto López y Santiago Creel son los políticos más denunciados 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con datos de la Unidad Técnica de lo Contencioso 

Electoral, de enero al 21 de julio de 2023, el exsecretario de Gobernación acumuló 299 quejas, cifra muy 

superior a todo 2022, año en el que apenas tuvo 15. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-y-adan-augusto-llevan-la-delantera-en-denuncias-ante-el-ine-KH8669297 

 

 

 
 

 

 

 

https://frenteampliopormexico.org.mx/
https://frenteampliopormexico.org.mx/
https://es.wikipedia.org/wiki/Ad%C3%A1n_Augusto_L%C3%B3pez
https://es.wikipedia.org/wiki/Santiago_Creel
https://vanguardia.com.mx/noticias/santiago-creel-y-adan-augusto-llevan-la-delantera-en-denuncias-ante-el-ine-KH8669297
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Adán Augusto y Santiago Creel ‘ganan’… pero en 

denuncias ante el INE 

A más de un mes de que arrancaron lo que podrían parecer precampañas en Morena y el Frente Amplio 

por México (PAN, PRI, PRD), Adán Augusto López y Santiago Creel son los políticos más denunciados ante 

el Instituto Nacional Electoral (INE). De acuerdo con datos de la Unidad Técnica de lo Contencioso 

Electoral, compartidos a El Financiero, de enero al 21 de julio de 2023, el otrora secretario de 

Gobernación acumuló 299 quejas, cifra muy superior a todo 2022, año en el que apenas tuvo 15. En el 

caso de Creel, aspirante presidencial por el Frente, tiene 65 quejas en el mismo periodo, cuando en 2022 

apenas tuvo una. 

 

https://www.yucatanalamano.com/adan-augusto-y-santiago-creel-ganan-pero-en-denuncias-ante-el-ine/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.yucatanalamano.com/adan-augusto-y-santiago-creel-ganan-pero-en-denuncias-ante-el-ine/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/07/23 

/01/2023 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Encuestas: Xóchitl Gálvez se afianza en la oposición, pero queda lejos de las 'corcholatas' (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/encuestas-xochitl-galvez-se-afianza-en-la-oposicion-pero-queda-lejos-de-las-corcholatas/
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¿Xóchitl, Creel o Colosio? Quién de la oposición ganaría las elecciones presidenciales si fueran hoy - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/xochitl-creel-o-colosio-quien-de-la-oposicion-ganaria-las-elecciones-presidenciales-si-fueran-hoy/
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Xóchitl Gálvez toma impulso como candidata de la oposición aunque todavía lejos de Sheinbaum y Ebrard | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2023-07-25/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-todavia-lejos-de-sheinbaum-y-ebrard.html
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Senador mexicano Madero citaba a críticos de aspirante Gálvez cuando dijo “va a perder” en 2024 | Factual (afp.com) 

 

 

 

 

https://factual.afp.com/doc.afp.com.33PU9FW
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Claudia Sheinbaum aventaja por 7 puntos a Adán Augusto y Xóchilt Gálvez supera por más del doble a Santiago Creel | 

Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

 

 

https://www.losangelespress.org/mexico-violento/claudia-sheinbaum-aventaja-por-7-puntos-a-adan-augusto-y-xochilt-galvez-supera-por-mas-del-doble-a-santiago-creel-20230725-5987.html
https://www.losangelespress.org/mexico-violento/claudia-sheinbaum-aventaja-por-7-puntos-a-adan-augusto-y-xochilt-galvez-supera-por-mas-del-doble-a-santiago-creel-20230725-5987.html
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Con ayuda de Maru Campos, Xóchitl busca a Lilly Téllez para que se una a su campaña (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/con-ayuda-de-maru-campos-xochitl-busca-a-lilly-tellez-para-que-se-una-a-su-campana/
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Anuncian visita de Santiago Creel Miranda a Veracruz 

El próximo lunes 7 de agosto, el aspirante a la candidatura por la presidencia de la república del Partido 

Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda estará de visita en la zona conurbada Veracruz-Boca del 

Río. El diputado federal, Carlos Valenzuela informó que la agenda de trabajo del presidente de la Cámara 

de Diputados en San Lázaro iniciará su gira por el norte del estado el domingo 6 de agosto, y 

posteriormente el lunes 7, estará visitando a la militancia de la zona conurbada, sin embargo, está en 

proceso la agenda que cumplirá tanto en Veracruz como en Boca del Río. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/elecciones-2024-anuncian-visita-de-santiago-creel-miranda-a-veracruz-10436292.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/elecciones-2024-anuncian-visita-de-santiago-creel-miranda-a-veracruz-10436292.html
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Santiago Creel visitará Veracruz 

El Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, estará visitando 

el estado de Veracruz en próximos días con motivo de dar a conocer sus actividades políticas de cara a 

las elecciones del 2024, informó el diputado federal del PAN, Carlos Valenzuela González. Detalló que 

Santiago Creel iniciará su gira en el norte del estado el próximo 6 de agosto, y posteriormente, el 7 

visitará la militancia de la zona conurbada de Veracruz - Boca del Río. 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/santiago-creel-visitara-veracruz/50411953 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/santiago-creel-visitara-veracruz/50411953
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Creel viene a Veracruz el 6 y 7 de agosto para cerrar sus 

giras por el frente Amplio por México 

El legislador federal del PAN, Carlos Alberto Valenzuela González, anunció que el presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, quien aspira a la candidatura presidencial por el 

Frente Amplio por México, realizará una gira por la entidad veracruzana a partir del 6 de agosto. En rueda 

de prensa, Valenzuela González detalló que el panista visitará la zona conurbada Veracruz-Boca del Río 

el lunes 7 de agosto para reunirse con la militancia blanquiazul. “Lo que queremos desde Acción Nacional 

es precisamente que se escuchen todas las propuestas, en Acción Nacional estamos en un verdadero 

proceso democrático con el Frente Amplio por México junto con el Partido Revolucionario Institucional 

y nuestros amigos del PRD y lo que queremos es involucrar a la ciudadanía en este proceso, es un proceso 

innovador, similar a las elecciones en Estados Unidos”, dijo. 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/veracruz/344533/creel-viene-a-veracruz-el-6-y-7-de-agosto-para-cerrar-sus-

giras-por-el-frente-amplio-por-m-xico.html 

 

 
 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/veracruz/344533/creel-viene-a-veracruz-el-6-y-7-de-agosto-para-cerrar-sus-giras-por-el-frente-amplio-por-m-xico.html
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/veracruz/344533/creel-viene-a-veracruz-el-6-y-7-de-agosto-para-cerrar-sus-giras-por-el-frente-amplio-por-m-xico.html
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Santiago Creel visitará la conurbación Veracruz-Boca del 

Río 

El aspirante a la candidatura por la presidencia de la república, abanderado por el Frente Amplio por 

México, el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Santiago Creel Miranda, visitará el 

próximo lunes 7 de agosto la conurbación Veracruz-Boca del Río. Carlos Alberto Valenzuela González, 

diputado federal del PAN, dijo que el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

está definiendo su agenda, y estaría pisando suelo veracruzano, el domingo 6 de agosto, donde visitará 

la zona norte del estado de Veracruz, donde aún están por definir los municipios y la logística, mientras 

que el lunes 7 de agosto, visitará la conurbación Veracruz-Boca del Río. 

 

https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/boca-ver/santiago-creel-miranda-visitara-veracruz-boca-del-rio/ 

 

 
 

 

 

 

https://www.eldictamen.mx/noticias-de-veracruz/boca-ver/santiago-creel-miranda-visitara-veracruz-boca-del-rio/
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Visitará Creel Veracruz el próximo fin de semana 
 

 El diputado federal Carlos Valenzuela adelantó la visita a Veracruz del aspirante a la coordinación 

nacional del Frente Amplio por México, Santiago Creel, que será el domingo 6 y lunes 7 de agosto 

próximo. Comentó que es importante la participación social para fortalecer la democracia del país. “Aquí 

en Veracruz, vamos a recibir a todos los candidatos que así lo deseen, que se acerquen con los panistas. 

Queremos que se escuchen todas las propuestas”, comentó Valenzuela. El legislador sostuvo que el 

Frente Amplio por México estará conformado por diferentes propuestas, todas encaminadas en 

defender la democracia de la nación sin simulaciones.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TQx9jsqee2yBee3YJk-gpce03gxdy7qx/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1TQx9jsqee2yBee3YJk-gpce03gxdy7qx/view
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Comisión Permanente guarda minuto de silencio en 

memoria de Alejandro Martí 

El pleno de la Comisión Permanente guardó un minuto de silencio en memoria de Alejandro Martí, 
empresario y activista quien falleció ayer a los 73 años. Fue fundador de la organización México S.O.S 
tras el secuestro y asesinato de su hijo en 2008. 
Al inicio de la sesión de la Permanente, el diputado Marcelino Castañeda pidió la palabra: 
“El día de ayer falleció el señor Alejandro Martí, quería pedir que tuviéramos un minuto de silencio por 
la muerte del señor Martí”. 
 
https://www.milenio.com/politica/dedican-minuto-silencio-alejandro-marti-comision-permanente 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/dedican-minuto-silencio-alejandro-marti-comision-permanente
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Otorgó Comisión Permanente un minuto de 
silencio en memoria del empresario Alejandro 

Martí 
 

Boletín No. 4693 

 

Diputadas y diputados integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, junto 

con senadoras y senadores, guardaron un minuto de silencio en memoria de Alejandro Martí, 

empresario mexicano y fundador de la organización México SOS (Sistema de Observación para la 

Seguridad Ciudadana), quien falleció ayer lunes 24 de julio, a la edad de 73 años. 

 

En la sesión de este martes, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) señaló que el día 

de ayer lunes falleció el señor Alejandro Martí, por lo que “quería pedirle a la Comisión 

Permanente guardar un minuto de silencio en su memoria”. 

 

La solicitud fue concedida por el presidente de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, 

senador Alejandro Armenta Mier (Morena), quien reiteró que el empresario Alejandro Martí 

falleció el pasado lunes 24 de julio, a los 73 años. 

 

Indicó que Alejandro Martí también fue activista y director de la organización México SOS, 

“conocida en su labor en contra de la inseguridad. Les solicito ponerse de pie para guardar un 

minuto de silencio”. 
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Intenso debate en la Comisión Permanente por López-Gatell. 

 

En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión hubo un candente debate por la negativa de Hugo 

López Gatell de rendir cuentas ante el Poder Legislativo. La panista Kenia López Rabadán calificó al 

subsecretario como el doctor de la muerte, porque cuando le reclaman, dijo, demuestra lo insensible 

que es. El diputado del PT Reginaldo Sandoval respondió y culpó al gobierno del pasado de quien 

recibieron un sistema de salud en ruinas.  

Los morenistas cambiaron el tema y se fueron en contra del presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel. El legislador Alejandro Robles expresó que todos los aspirantes y postulantes de la 4T 

dejaron sus cargos; en cambio, en la oposición, pese a las lavadoras que tienen como empresas, siguen 

en la ubre del presupuesto tratando de hacer campaña para su bloque conservador.  

 

http://acortar.link/4ZsrjF 

 

 

http://acortar.link/4ZsrjF


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        4 26/07/2023 LEGISLATIVO 

 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/07/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado - PAN) 

Entrevista con Carlos Zúñiga 

 

 “Después de cinco años de estar en funciones ya Hugo López-Gatell, desde que integraron 

el equipo de transición, por primera ocasión los legisladores de Morena, los legisladores del 

Partido del Trabajo y los legisladores del Verde Ecologista de México aceptaron que 

pudiéramos llamar a una mesa de trabajo a Hugo López-Gatell, se aprobó por unanimidad, 

se pasó nuestra solicitud como Comisión de Salud a la Presidencia de la Mesa Directiva, ésta 

lo aprobó, solicitó al Ejecutivo esta comparecencia y se negó, o sea se negó a dar cuentas 

incluso a los de su propia fracción, cosa que es de mucho llamar esta soberbia y entiendo 

yo la defensa del Presidente, pero me parece que es una defensa poco sustentada en los 

hechos”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfsLPGZ75nDQBk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215742&

parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfsLPGZ75nDQBk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215742&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIfsLPGZ75nDQBk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215742&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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«López-Gatell rechazó reunirse con diputados para 

explicar la cancelación de Normas Oficiales» 

Diputadas y diputados del PAN, PRI, PRD y MC, integrantes de la Comisión de Salud, afirmaron que el 

subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, rechazó los citatorios 

emitidos por las comisiones de Salud y de Seguridad Social de la Cámara de Diputados, para que asistiera 

a explicar el estado del sistema de salud, específicamente la cancelación de Normas Oficiales Mexicanas 

(NOM) y el abasto de medicamentos. Lo anterior, en un comunicado suscrito por las y los diputados 

Éctor Jaime Ramírez Barba, Leticia Zepeda Martínez, Martha Estela Romo Cuéllar, Juan Carlos Maturino 

Manzanera, integrantes de la bancada del PAN; Frinné Azuara Yarzábal, del PRI; Salomón Chertorivski 

Woldenberg y Pablo Gil Delgado Ventura, de MC; y Marcelino Castañeda Navarrete, del PRD, quienes 

calificaron la negativa del funcionario federal como condenable. 

 

https://efekto10.com/lopez-gatell-rechazo-reunirse-con-diputados-para-explicar-la-cancelacion-de-normas-oficiales/ 

https://efekto10.com/lopez-gatell-rechazo-reunirse-con-diputados-para-explicar-la-cancelacion-de-normas-oficiales/
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Informan de la reincorporación a la LXV 
Legislatura del diputado Carlos Humberto 

Quintana Martínez 
 

Boletín No. 4692 

 

•    La Mesa Directiva de la Comisión Permanente turnó a la Cámara de Diputados y a sus 

comisiones diversos oficios 

 

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión informó de la reincorporación a los trabajos 

de la LXV Legislatura del diputado Carlos Humberto Quintana Martínez (PAN-Distrito 10-

Muchoacán), a partir del 26 de julio. 

 

Además, la Mesa Directiva de la Permanente remitió a la Cámara de Diputados y a las 

comisiones ordinarias diversas comunicaciones de dependencias federales y de congresos 

locales. 

 

De la Secretaría de Salud se conoció oficio con el que remite información relativa a las 

“Contrataciones por honorarios” y “Reporte del monto ejercido de los subsidios otorgados”, 

correspondientes al periodo enero-junio del ejercicio fiscal 2023. Se mandó a las comisiones de 

Presupuesto y Cuenta Pública, y de Salud. 

 

Esa misma dependencia federal dio cuenta de los informes trimestrales sobre el presupuesto 

ejercido entregado a los beneficiarios a nivel capítulo y concepto de gasto, así como informes 

sobre el cumplimiento de las metas y objetivos con base en indicadores de desempeño previstos 

en las Reglas de Operación. Fue enviado a las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, de 

Hacienda y Crédito Público, y de Salud. 

 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos remitió su Informe de Actividades, 

correspondiente al primer semestre de 2023. Fue turnado a la Comisión de Derechos Humanos. 

 

Del Congreso del estado de San Luis Potosí se recibió proyecto de decreto que adiciona un título 

séptimo denominado del “Derecho a la rectificación de régimen pensionario” y un artículo 255 a 

la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, en materia 
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de rectificación de régimen pensionario. Será analizado por la Comisión de Seguridad Social. 

 

También, se recibió del Congreso del estado de San Luis Potosí el proyecto de decreto que 

reforma los artículos 7 y 60, y adiciona la fracción XII Bis al artículo 5, un último párrafo al artículo 

6, los párrafos segundo y tercero al artículo 16 y la fracción VII Bis al artículo 41 de la Ley General 

de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a fin de prohibir el matrimonio forzado 

de mujeres y niñas amparado en los usos, costumbres y tradiciones. Fue remitida a la Comisión 

de Igualdad de Género. 

 

Del Congreso del estado de Sonora se dio cuenta del proyecto de decreto que adiciona un 

párrafo décimo sexto al artículo 4 de la Constitución Política, para establecer un descuento del 

50 por ciento en tarifas eléctricas a las personas mayores de 65 años. Se mandó a la Comisión de 

Puntos Constitucionales. 
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Permanente aprueba exhorto para fortalecer 
las campañas de prevención contra desastres 

naturales 
 

Boletín No. 4700 

Permanente aprueba exhorto para fortalecer las campañas de prevención contra desastres naturales 

• Citan para la sesión del próximo martes 1º de agosto, a las 11:00 horas, en el Senado de la República 

La Comisión Permanente avaló un exhorto a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que, a través del Centro 

Nacional de Prevención de Desastres y en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, fortalezca las campañas 

de prevención contra desastres geológicos y meteorológicos a fin de salvaguardar la integridad y vida de las y los mexicanos 

que residen en zonas costeras. 

El exhorto surgió de un dictamen de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, 

el cual también pide al titular del Ejecutivo del estado de Baja California Sur que, en un plazo no mayor a 90 días naturales, 

remita a esta soberanía un informe pormenorizado sobre los resultados obtenidos con el Programa para la Atención de 

Fenómenos Hidrometeorológicos 2023, como plan de contingencias y gestiones Integrales Riesgo. 

Al fundamentar el dictamen, la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN) señaló que el estado Baja California Sur, 

cuya situación geográfica lo coloca en el centro de fenómenos naturales potencialmente riesgosos, debe permanentemente 

estar preparado y en constante vigilancia en las zonas de mayor vulnerabilidad para la población.  

Indicó que los sismos, huracanes, inundaciones y tormentas son fenómenos que deben poner en alerta permanente a todos 

y todas, y ante los cuales no se puede bajar la guardia. “Desafortunadamente sociedad y gobierno no hemos asimilado a 

cabalidad la cultura de la prevención; necesitamos ser más activos en materia de prevención de riesgos”.  

Intervención de diputados 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) dijo que el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred) promueve 

acciones de política pública para prever, reducir y controlar el riesgo de desastres; por ello, la aprobación de este dictamen 

fortalecerá las acciones emprendidas por este organismo, así como por las dependencias integradas al Sistema Nacional de 

Protección Civil (Sinaproc). 
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El diputado Francisco Javier Borrego Adame (Morena) señaló que este dictamen tiene como el objetivo de fortalecer las 

campañas de prevención contra desastres geológicos y meteorológicos a fin de salvaguardar la integridad y vida de las y los 

mexicanos que residen en zonas costeras. “Nada es más importante que la seguridad de las personas que merecen tener la 

tranquilidad de saber salvaguardada su vida y patrimonio”.  

En su intervención, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) manifestó que se debe atender el tema sobre el abasto 

de medicamentos, el acceso universal de salud y su gratuidad y la infraestructura para atender la salud en el país; por lo que 

es necesario que Hugo López-Gatell Ramírez, Subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, asista a esta Comisión 

Permanente para hablar sobre ello.  

Cita próxima sesión 

A solicitud del diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) se pidió verificar el quorum. En funciones de la 

Presidencia de la Mesa Directiva de la Comisión Permanente, el diputado Santiago Creel Miranda (PAN), notificó que no 

se reunió el quorum legal, por lo que, con fundamento en el artículo 121 de la Ley Orgánica del Congreso General, levantó 

la sesión y citó para el martes 1º de agosto, a las 11:00 horas, en las instalaciones del Senado de la República. 
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Entrega Comisión Permanente reconocimientos 
a integrantes de la comunidad académica y 

científica 
 

Boletín No. 4696 

En la sesión de este martes, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente otorgó reconocimientos 

a integrantes de la comunidad académica y científica de diversas instituciones de educación 

superior y centros de investigación. 

De manos del presidente, senador Armenta Mier (Morena); del vicepresidente, diputado Santiago 

Creel Miranda (PAN), y de la secretaria, diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena), 

recibieron el reconocimiento: César Ricardo Cansino Ortiz, catedrático reconocido e integrante del 

Sistema Nacional de Investigadores del Conacyt y de la Universidad Nacional Autónoma de México. 

También, Josu Garritz Alcalá, director de la Facultad de Comunicación de la Universidad Anáhuac 

de México; Silvia Victoria Serrano Zafra, politóloga y maestra en ciencias por la Universidad 

Autónoma de Puebla; y María del Rocío Campos Gordoa, de la Coordinación de Comunicación y 

responsable de la Equidad de proyectos de desarrollo social de la Universidad Anáhuac de México. 

El presidente de la Permanente, senador Alejandro Armenta Mier (Morena), mencionó que en la 

reunión de la Mesa Directiva se aprobó entregar en el Pleno los reconocimientos a destacados 

académicos de diferentes instituciones del país.  

“Ellas y ellos reciben a nombre de un grupo de académicos, maestros y doctores de diferentes 

universidades del país los reconocimientos. Se reconoce a miles de mujeres y hombres de 

universidades públicas y privadas y de todo el sistema educativo mexicanos se han dedicado en 

la formación de nuestros de hijos, de la niñez mexicana y de profesionales”, añadió. 
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En tiempo y forma, en este espacio, advertimos, resaltamos polarización que induce el discurso 

político de Andrés Manuel López Obrador, y señalamos que, a nadie, conviene que la sucesión del 

Presidente, en el 2024, sea cruenta, como la que sucedió en el ocaso salinista, con magnicidios, que 

estremecieron en los político, social y económico, a l país. 

Lo advertimos en esta columna y reiteramos: no alimentar odio ni rencor, entre nuestra clase 

política, porque no deseamos revivir esos vergonzantes capítulos en el sistema político que impera 

en la nación, sea el que impulse el mandatario, con el partido que creó, Morena; o el que ofrecen al 

país para el siguiente sexenio, Frente Amplio por México. 

En su momento, comentamos ello, cuando aún los dos bloques políticos que hoy disputan el poder 

-y todo lo que representa, además de billete-, no definían aspirantes a la candidatura del partido en 

el poder ni los contrarios señalaban quiénes. 

Salvo los cuatro precandidatos de Morena, quien los “destapó” en Palacio Nacional el jefe máximo 

del partido, todo transcurría con “normalidad democrática”, en su proceso interno; que si las bardas 

de Marcelo, los espectaculares de Claudia; los traslados de Adán o el estilo personal con el que lo 

inició el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: AMLO, GENERA ODIO, DIVISIÓN Y ENRARECE LA SUCESIÓN; EDUARDO RAMÍREZ: 

PROTEGER A PERIODISTAS Y PRESIDENCIABLES 
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Pero inició en el lado contrario, inició el mismo proyecto rumbo a la Presidencia, con dos punteros, 

el diputado federal, Santiago Creel Miranda y la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Ella, sería el equivalente del estilo personal de hacer política, como el de Vicente Fox Quesada, 

Andrés Manuel López Obrador, Gerardo Fernández Noroña, Félix Salgado Macedonio, el locuaz que 

gobierna NL, Samuel Alejandro García Sepúlveda, Layda Sansores San Román… 

Populistas, dicharacheros, ocurrentes, y si algo los distingue, vocabulario que emplean en sus 

discursos y mensajes políticos, que, hay que decirlo, impactan en los ciudadanos, aunque también 

hay que reconocer que más allá de esa característica, su discurso carece de propuestas serias, 

responsables y de fondo. 

La senadora hidalguense, se le aparece al presidente López Obrador y lo despierta en su amodorrado 

proceso de sucesión, porque el mandatario, creyó que no había entre los contrarios, quien opacara 

en ese asunto. 

Cometió el error de caer en la provocación con su rival panista, al enterarse de que las encuestas, 

apenas hizo pública su aspiración a la Presidencia, la colocaron por arriba y adelante -parafraseando 

al ex presidente Luis Echeverría Álvarez-, de su camarada, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Falta de oficio y bagaje en el Presidente, lo llevaron a fustigar esa candidatura, con lo cual, de facto, 

se convirtió en el coordinador de la campaña de Xóchitl Gálvez, ¡desde Palacio Nacional! 

Empero, críticas viscerales, de coraje, rencor y venganza que denota el discurso presidencial contra 

la política del PAN, prendió alertas en el bloque opositor, por el cúmulo de guerra sucia, politiquería 

y politiporquería, en su contra, a lo que se agregaron actores políticos de Morena, cuando 

coadyuvan a esos flagelos, para denostar a su adversaria. 

Desde el fin de semana pasada y el inicio de la que está en curso, ofensiva opositora, advirtió que 

el discurso de Andrés Manuel López Obrador, podría generar reacciones contrarias, en la seguridad 

personal de Xóchitl y familia. 
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Antier, en ese sentido, la senadora Kenia López Rabadán, en su habitual conferencia de lunes, 

advirtió que hace responsable al Presidente de cualquier riesgo en la seguridad de su correligionaria. 

Ayer, el mandatario, replicó y acusó campaña en su contra.  

La verdad, el presidente Andrés Manuel López Obrador, fue quien generó discurso oficial contra la 

senadora hidalguense en la posibilidad que ella, sea la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD. 

Entre dimes y diretes, reacciones, de inmediato, sucedieron, entre actores políticos de ambos 

frentes partidistas. 

En el contexto de la sesión en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en martes, previo a 

la reunión del órgano colegiado, el diputado Santiago Creel Miranda, fue primero en censurar 

postura del titular en el Poder Ejecutivo Federal, por descalificar a la senadora de su partido. 

A él, en lo personal, a lo que se agregan demandas en su contra, de actores políticos de Morena, por 

motivos de politiquería que alientan en la bancada de Morena en la sede de avenida Congreso de 

la Unión, número 66. 

Así habló el también presidente en mesa directiva de San Lázaro, ante lamentos del Presidente, en 

el sentido de que en la oposición, lo quieren hacer responsable de eventual atentado contra la 

seguridad física y familiar, de él y su correligionaria senadora: 

-“Otra vez el Presidente de la República, en vez de convocar a la concordia, en vez de asumirse como 

Jefe de Estado y gobernar para todos y no intervenir en lo que va a ser el proceso electoral o meterse 

en otros partidos o en otros procesos, lo que está haciendo el Presidente, es enrarecer el ambiente 

político”. 

Sin ambages, el diputado Creel, acusó: 

-“Y él mismo, ha generado las condiciones de odio, de división, de estigmatización y de trato 

diferenciado para los opositores, para quienes piensan diferente a él, sean periodistas, seamos 
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integrantes de partidos políticos, sean movimientos sociales, de las mujeres, de la sociedad civil, 

empresarios, sean los productores del campo que no los han recibido ni les han resuelto sus 

problemas que tienen, sean líderes sindicales…”. 

-“En fin, el Presidente debe dedicarse a generar estabilidad política de tal manera que las personas 

que habitan nuestro país, estén tranquilas”. 

Santiago Creel, lanzó exhorto a Andrés Manuel López Obrador: 

-“No fomentar el odio y no generar profecías que a alguien, de mala fe, puede ocurrírsele una 

situación pero porque lo ha dicho el Presidente. y ya Pablo Gómez y el periodista el Fisgón, en su 

conferencia que tuvieron, fueron los que sembraron esta línea”. 

-“Y el Presidente la retoma de manera absurda y el Presidente enrarece el ambiente porque la 

mañanera tiene una enorme difusión, inclusive, en los medios que él mismo critica y en los 

conductores que ahora los estigmatizan nuevamente, cuando él, es el responsable de la seguridad 

del país”. 

El presidente en Cámara de Diputados, rechaza un clima como el que se creó en la sucesión salinista, 

con magnicidios como el de José Francisco Ruiz Massieu y el de Luis Donaldo Colosio Murrieta: 

-“¡No! A ver, que quede muy claro, quien ha creado el clima de odio, de división, de enfrentamiento 

entre los mexicanos es el Presidente de la República y ahora todavía lo sigue fomentando y 

potenciando con este tipo de afirmaciones, además, que no tienen ningún sustento y quiere 

transferir esa responsabilidad, que es de él, a quienes opinan de manera crítica a su gobierno, a 

conductores, a intelectuales y a opositores”. 

Puyantes, palabras que externó el diputado Creel, contra el Ejecutivo: 
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-“Eso es lo que está haciendo el Presidente, entonces, el único responsable de la gobernabilidad, de 

la estabilidad y de la seguridad de todos nosotros, mexicanas y mexicanos. Es él, y él, es el que está 

fomentando el odio, la división y, además, potenciándola”. 

Andrés Manuel López Obrador, señala, enrarece el ambiente y lo que quiere el Presidente, en el 

fondo, “es, con el avance que ha tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es 

lo que está él buscando”. 

No obstante, Creel, fue conciliador con el mandatario: 

-“Presidente, usted lo sabe, no tiene la duda, porque nosotros estamos viendo las encuestas y usted 

también. Usted está desesperado, Presidente, ¡tranquilícese! ¡Póngase en paz con usted mismo! y 

esa paz trasmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando 

situaciones, que el único responsable va a ser usted”. 

Así, habló del asunto, el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor 

en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar: 

-“Hay que proteger a quienes ejercen digno trabajo de informar a los ciudadanos, a la sociedad en 

su conjunto, al pueblo de México. El Estado mexicano está obligado a ser un garante de su trabajo”. 

-“En el caso de los aspirantes (a la Presidencia), yo creo que habría que tomar decisiones en este 

sentido, de garantizarles a ellos su integridad física, personal, la de su familia. No está de más; las 

cosas pueden y deben preverse siempre, lo señaló el Presidente, cada vez que hay una oposición 

más crítica, con más efervescencia, incluso, la ha comentado, con muchos más tintes de odio y eso 

tampoco es correcto”. 

-“Hay que ir a una contienda civilizada y de respeto”, perfila el político de Comitán de Domínguez, 

Chiapas. 
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Su correligionario y compañero de escaño, Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva, 

secundó la protesta del Presidente, cuando lo cuestionaron al respecto: 

-“Sí, escuché la mañanera, venía llegando al Senado, cuando escuchaba esta parte que describe el 

señor Presidente y creo que es grave”. 

-“Es grave, porque en México, han sucedido cosas delicadas en materia de atentados y nadie le 

desea ningún mal a nadie. Escuché incluso, que el Presidente no sólo se refería a la senadora que 

comentas (dijo a la distinguida reporte que preguntó), sino que esto podría sucederle a algún 

integrante de los medios de comunicación”. 

-“Hay dos temas que hay que separar: uno, todas y todos los mexicanos, merecen la protección del 

Estado para su seguridad y, en ese sentido, hay que proveer, hay que tomar las medidas 

correspondientes para que nadie pueda ser objeto de una circunstancia de esta naturaleza, que 

pueda ser utilizada para endosarla al gobierno de la República, concretamente al Presidente”. 

Tajante, el político de Puebla: 

-“Sería verdaderamente criminal, que se utilice un acto que atenta contra la vida de una persona, 

sea quien sea, y también sería criminal endosárselo al Presidente de la República”. 

Con su estilo norteño de hacer declaraciones, parco, irónico, pero puntual, el diputado Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, ponderó que el país se polariza, y exhortó a las autoridades, “del Presidente 

para abajo”, guardar neutralidad política. 

Así están las cosas en política, durante los  tiempos de sucesión adelantada. 

Hay que decirlo, por el discurso de odio, venganza, rencor, visceral, puyante, lapidario, que se 

escucha en el foro matinal de Andrés Manuel López Obrador, quien se aterroriza, por que emerge 

en el escenario político, contrarios que pueden poner en peligro su propia sucesión. 
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¡Cuidado!, además de violencia, delincuencia y otros flagelos que ¡hartan! a los mexicanos, se añade 

el discurso presidencial, cargado de odio y venganza, antes que entregue el poder. 

EN EL CHACALEO 

Lo que antes hacían el PRI-PAN-PRD, cuando así convenían, “reventaban” una sesión en el Senado 

o Cámara de Diputados, para no debatir temas candentes, que dejan en evidencia al gobierno 

federal en turno… Hoy, esos partidos políticos, ¡quién lo iba decir!, son bloque opositor… Entonces, 

en ese contexto, por qué fustigar al adversario, en este caso Morena, cuando no quiere discutir 

agenda política en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión… “Normalidad democrática”, 

diría el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio… Si en el “pico” de la pandemia, el 

Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, poco o nada le importó comparecer en Cámara de 

Diputados, ahora menos, que el maldito flagelo sanitario que China dio al mundo, ya se controla 

por la medicina… En diciembre pasado, tampoco compareció por motivo de Glosa del Informe, el 

entonces titular en Gobernación, Adán Augusto López Hernández… Reiteramos, tienen el poder, y 

sin oficio, bagaje y sensibilidad, se pasan por el arco del triunfo, solicitudes de la oposición, para 

que comparezcan y expliquen asuntos bajo su encargo… ¿Verdad que son iguales?... Pero no todos, 

en el gobierno de presidente López Obrador, hay que decirlo… En el contexto del proceso interno 

del bloque opositor, de su proyecto a visión de futuro, el diputado Santiago Creel Miranda, adelanta 

que alista plan en materia de violencia y seguridad pública… Para no evitar presencia de ellos, en la 

reunión que hubo entre gobernadores y consejeros electorales, en el Instituto Nacional Electoral, 

encerraron con llave, a los representantes de los medios de comunicación e información. O sea, a 

los compañeros que ejercen este noble y sagrado oficio, los “encapsularon”, cual opción, para que 

no presenciaran ese encuentro… ¡Viva México! ¡Viva!... El pleno de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio en memoria del empresario, Alejandro Joaquín 

Martí García, quien antier, falleció a los 73 años… El presidente del órgano colegiado, Alejandro 

Armenta, ilustró a senadores y diputados federales, que fue activista y director de la organización 
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“México SOS”, que se dedica en contra de la inseguridad… Descanse en paz… La Comisión 

Permanente, aprobó exhortó a la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, para que a través 

del Centro Nacional de Prevención de Desastres y en coordinación con la secretaría de la Defensa 

Nacional, fortalezca campañas de prevención contra desastres geológicos y meteorológicos, a fin de 

salvaguardar integridad y vida de los mexicanos que viven en zonas costeras… En el marco de las 

conmemoraciones por el centenario luctuoso del Centauro del  Norte, quien fallece el 20 de julio de 

1923, el Espacio Cultural de San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, proyecto la cinta, 

“¡Vámonos con Pancho Villa!”, película que dirigió Fernando de Fuentes, en 1934, de la novela de 

Rafael F. Muñoz… Homenaje a lealtad y valor que el revolucionario infundió en quienes decidieron 

unirse a su tropa… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DENUNCIA CAMPAÑA PERVERSA DE COMUNICADORES SOBRE POTENCIALES ATENTADOS 

A OPOSITORES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que ciertos comunicadores están impulsando una campaña muy irresponsable en la 

que se especula sobre un potencial atentado contra periodista y a una aspirante presidencial, y se responsabiliza a  Lopez Obrador por lo que 

les pueda ocurrir. El presidente López Obrador declaró: Estoy constatando una campaña que están echando a andar, muy irresponsable, 

perversa, de malas entrañas y riesgosísima, están difundiendo que si le pasa algo a un periodista, a una aspirante a la presidencia, va a ser 

culpa mía. Es realmente muy perverso el adelantar lo que no quisiéramos que sucediera, el pronosticar que va a haber un crimen y el presidente 

va a ser el responsable, y todo por cuestiones políticas o politiqueras, por la ambición al poder. Adelantó que hoy 26 de julio se hará un reporte 

de esta campaña que se está haciendo en medios de comunicación, en la sección de Quién es quién en las mentiras de la semana. Entre los 

periodistas que señaló el mandatario como los impulsores de esta campaña está Joaquín López Dóriga, Beatriz Pagés, Héctor Aguilar Camín 

y Raymundo Riva Palacios. Pero esto, lo está diciendo López Dóriga, la señora Pagés, Aguilar Camín, Riva Palacio, toda esta gente de los 

medios de manipulación vinculados a Salinas de Gortari. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA ALISTA SUS PRIORIDADES PARLAMENTARIAS PARA EL SIGUIENTE PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, señalo que en la Cámara de Diputados, la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) alista 

sus prioridades parlamentarias para el siguiente periodo ordinario de sesiones que inicia en septiembre. Entre lo más relevante, anotó el 

coordinador Ignacio Mier, está la aprobación del Presupuesto que incluirá un 25 por ciento de aumento a los programas sociales. Asimismo, se 

volverán a destinar recursos para que las megaobras del Presidente de la República no queden inconclusas al cierre del sexenio. Va a haber un 

incremento del 25 por ciento a los programas sociales, destacando el incremento a las pensiones a los adultos mayores, aunque se enoje Fox. 

Y espero nuevamente, que ahora sí voten a favor del incremento, las diputadas y los diputados del Frente Amplio por México. Al igual que en 

presupuestos anteriores, el Ejecutivo Federal no propondrá crear nuevos impuestos ni incrementar el cobro de los gravámenes vigentes, y 

tampoco prevé contratar deuda. Asimismo, no habrá incremento en bienes y servicios como la electricidad y los combustibles, incluyendo gasolina 

y diesel. Añadió que se prevé incrementar el monto de los recursos destinados a los estados y municipios, en especial los que refieren a seguridad 

e infraestructura carretera y caminos. Mier Velazco indicó que ya se ha acordado con los legisladores de Morena en el Senado de la República 

dar luz verde a un paquete de 11 minutas que la Cámara de Diputados envió a esa sede parlamentaria; mientras que en San Lázaro serán 

aprobadas otras 11 minutas estratégicas que los colegisladores ya enviaron al recinto y están en espera de aprobación. De igual modo, se 

acordará con la Mesa Directiva de la Cámara desahogar en el Pleno aproximadamente 200 dictámenes que ya salieron de comisiones y deben 

ser discutidos ante la asamblea. Como ejemplos, habló de las reformas en materia de bienestar animal y distintos proyectos referentes al acceso 

de las mujeres a una libre vida de violencia. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; SENADO RECONOCE TRAYECTORIA DE EXPONENTES DE LA LUCHA LIBRE MEXICANA 

 

El senador Eduardo Ramírez, Presidente de la Junta de Coordinación Política, informo que el Senado de la República, reconoció la trayectoria 

de deportistas de la lucha libre, por poner en alto el nombre de México en esta disciplina, ser leyendas en este deporte-espectáculo y formar 

parte de la identidad nacional, consideró importante reconocer desde el Senado, a estos personajes que nos han dado identidad nacional. 

Recordó que existen muchos exponentes de este deporte que fueron emblemáticos en las décadas de los 70 y 80.  En ese contexto, propuso a 

sus compañeros legisladores impulsar un libro inspirado en estas personas legendarias de la lucha libre mexicana, y que quede registrado en la 

historia de nuestro país. Crecí con la leyenda de “El Santo”, con las películas que nos inspiraron ustedes, “El Mil Máscaras”, “Tinieblas”; tantos 

personajes de la lucha libre de los años 70’s, 80’s.  Así crecí, inspirado en ti, querido “Octagón”, de niño quería ser “Octagón” y quiero seguir 

siendo “Octagón” en la vida, porque ustedes han dado un ejemplo grande para nuestros hogares mexicanos. Comentó que, como decía el 

extraordinario Carlos Monsiváis: Sólo en la Lucha Libre el bien se enfrenta al mal en igualdad de condiciones. No importa si somos rudos, no 

importa si somos técnicos, lo importante es luchar por la vida.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; MINUTO DE SILENCIO EN COMISIÓN PERMANENTE EN MEMORIA 

DEL EMPRESARIO ALEJANDRO MARTÍ 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, dio a conocer que el Pleno de la Comisión Permanente, del Congreso de la Unión, 

guardó un minuto de silencio en memoria del empresario Alejandro Martí, quien falleció el pasado lunes, 24 de julio, a los 73 años. El legislador 

dijo que el empresario también fue activista y director de la organización “México SOS”, conocida por su labor en contra de la inseguridad. A 

nombre de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, expreso la solidaridad de esta asamblea a la familia del señor Alejandro Joaquín 

Martí García. Descanse en Paz. Posteriormente, la Mesa Directiva entregó reconocimientos a destacados académicos de diferentes instituciones 

de nuestro país, por su trayectoria y sobresaliente labor.  Los catedráticos que recibieron dicho reconocimiento, fueron César Ricardo Cansino 

Ortiz, integrante del Sistema Nacional de Investigadores y de la Universidad Nacional Autónoma de México; el doctor Josu Garritz Alcalá, 

director de la Facultad de Comunicación de la Universidad Anáhuac de México. Asimismo, la politóloga y maestra en Ciencias por la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, Silvia Victoria Serrano Zafra y la doctora María del Rocío Campos Gordoa, de la Universidad de Anáhuac. 

También se informó a la Asamblea que el diputado Carlos Alberto Quintana Martínez, del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, se 

reincorporará a sus actividades legislativas a partir de hoy 26 de julio de 2023. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA QUIERE DESCARRILAR EL 

PROCESO ELECTORAL 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la República fomenta el odio entre los mexicanos 

y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso electoral de 2024. Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha 

tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando. Dijo que, al sembrar la línea absurda de que el 

presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los aspirantes de oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la 

seguridad de los mexicanos, la estabilidad política y la gobernabilidad del país. Creel Miranda destacó que esto no es casual, sino que es toda 

una estrategia que tiene el Ejecutivo federal para generar miedo entre la gente, porque está desesperado ante el 35 por ciento de crecimiento 

que ha tenido el PAN en los últimos tres meses y por el fortalecimiento del Frente Amplio por México. Usted está desesperado, presidente. 

Tranquilícese, póngase en paz con usted mismo y esa paz transmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando 

situaciones que el único responsable va ser usted. Creel Miranda aseguró que está muy emocionado por el respaldo que le ha expresado la 

gente en sus recorridos por el país porque va a haber un cambio en el país y va a haber un gobierno razonable, sin odios, con estabilidad política, 

con buena toma de decisiones. Insistió que, en vez de convocar a la concordia, de asumirse como Jefe de Estado, gobernar para todos los 

mexicanos y no intervenir en el proceso electoral ni meterse en otros partidos, lo que está haciendo el presidente de la República es enrarecer 

el ambiente político. Con respecto a su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Creel Miranda reiteró que de 

inmediato pediría licencia si Morena junta los votos necesarios y de esta manera se respete el lugar a favor del PAN, asegurándose la continuidad 

de los procesos iniciados ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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CUAL DE LOS SIGUIENTES ASPIRANTES A ENCABEZAR LA CONSTRUCCION DEL FRENTE AMPLIO POR MEXICO PREFIERE USTED 

 

Según encuesta de enkoll, estas son las preferencias. Xochitl Gálvez; preferencia bruta, 28, preferencia ejecutiva 16. Miguel Ángel Mancera; 

preferencia bruta, 23, preferencia ejecutiva 13. Beatriz Paredes; preferencia bruta, 22, preferencia ejecutiva 13. Santiago Creel; preferencia 

bruta, 15, preferencia ejecutiva 9. Enrique de la Madrid; preferencia bruta, 9, preferencia ejecutiva 5. 

 

RICARDO MONREAL; RECONOCE A MC COMO TERCERA FUERZA POLÍTICA RUMBO AL 2024 

 

El senador Ricardo Monreal, reconoció al partido Movimiento Ciudadano como una de las fuerzas políticas que buscarán ocupar la silla 

presidencial en el 2024. El aspirante a la presidencia por Morena habló acerca de la contienda electoral y aseguró que los miembros de la 

oposición seguirán con los ataques en contra del presidente. También reconoció que dentro de los procesos internos de los partidos para la 

elección de candidatos presidenciales, subirá de tono, pues los partidos que perdieron el poder buscarán retornar al poder retomando promesas 

que no habían cumplido. Y aseguró que serán tres fuerzas las que se enfrentarán: Para mi habrá tres fuerzas políticas en disputa por la 

presidencia, Morena y sus aliados, el PAN y sus aliados y Movimiento Ciudadano. Sobre el asunto, aseguró que se trataría de una contienda de 

lo más interesante y dijo que seguirá buscando la transformación. Pues hay que recordar que a pesar de las invitaciones por parte de Va por 

México al grupo político dirigido por Dante Delgado, el MC ha insistido en que no se integrarán en la alianza opositora de quienes han rechazado 

su método de elección. Aún con esto, el diputado de Morena, Hamlet García presentó una denuncia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) en contra del Frente Amplio por México, ya que aseguró que los partidos PAN, PRI y PRD tienen una alianza vigente 

con MC. El legislador morenista aseguró que esta alianza se formó el 5 de septiembre del 2017, denominada Frente Ciudadano por México, 

registrada ante el Instituto Nacional Electoral (INE) la cual concluye hasta el 31 de diciembre del 2024. O sea, hay un frente PAN, PRD y 

Movimiento Ciudadano, y hay otro Frente simultáneo de PAN, PRI y PRD. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; HABLA SOBRE EL ABORTO Y LA COMUNIDAD LGBTIQ+. 

 

La senadora Xóchitl Gálvez se pronunció a favor de la interrupción del embarazo legal y seguro, y también de la comunidad LGBTIQ+, pese a 

que es una creyente religiosa, pues dijo considerar que ella no tiene el derecho de imponer su moral a otras personas. Gálvez Ruiz reiteró que 

su objetivo como política no es imponer su moral por encima de la de los demás, sino, más bien, aseguró que su trabajo es continuar creando 

libertades y proteger los derechos humanos de todas las personas. Yo soy creyente y soy una gran creyente, pero yo como política no tengo 

derecho a imponer mi moral sobre la moral de los demás. Yo no tengo derecho a juzgar a ninguna mujer. Yo tengo la obligación de crear 

libertades. Más allá de lo que yo crea en lo personal y de mis creencias. Tras lo anterior, en referencia al debate sobre el aborto, la aspirante a 

la candidatura presidencial del llamado Frente Amplio por México recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ya definió su 

legalidad en el país. Además, se dijo incrédula sobre las críticas que hay contra las mujeres que deciden interrumpir el embarazo, pues señaló 

que no es posible tener hijos si no existe un apoyo real por parte del Estado mexicano. La Corte ha definido el tema de la in terrupción legal del 

embarazo, es un tema legal, pero también creo que no es posible que las mujeres mexicanas la pasen tan mal cuando deciden tener a sus hijos. 

No hay estancias infantiles, no hay escuelas de tiempo completo, no hay una red de apoyo para las madres solteras. O sea, que fácil es decirle 

aviéntense el paquete  cuando el Estado te deja sola. Entonces, yo lo que creo es que hay que apoyar a ambas. Sobre la comunidad LGBTIQ+, 

Xóchitl Gálvez insistió en que todas las personas son seres humanos, por lo que, sin importar su sexualidad o identidad de género, los derechos 

humanos deben de ser respetados, por lo que rechazó que los políticos tengas posturas de división en temas como ese. 

 

MARCELO EBRARD; ESTOY CONSCIENTE QUE SI HAY DIVISIÓN EN MORENA RUMBO A 2024, SERÍA UN GRAN ERROR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, aseguró que la elección de 2024 no es un asunto de género, sino de experiencia y conocimientos 

ante las problemáticas que enfrenta el país. El ex canciller habló sobre sus propuestas de seguridad como el Plan Ángel, además de que las 

condiciones que ve dentro del proceso interno del partido del presidente Andrés Manuel López Obrador. Aseguró que es consciente de que si 

hay división en Morena rumbo a 2024 sería un gran error. Cuando se da división interna trae malas consecuencias: Marcelo Ebrard dijo que en 

México hoy tenemos la Guardia Nacional y antes no. Esa es una gran ventaja, pero pongámosle la tecnología disponible. En Qatar me invitaron 

al puesto de mando para el Mundial y usaron tecnologías como reconocimiento facial avanzado, censores de armas y de detonaciones. Todavía 

no tienen inteligencia artificial, pero casi. Lo que estoy planteando es que lo que tenemos de tecnología, más lo que incorporemos de nuevo, 

apliquemos inteligencia para aumentar el potencial contra todo tipo de delitos. Más una Reforma Judicial y aumentar la capacidad de cada una 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

26/07/2023 OPINIÓN 

de las fiscalías nos daría resultados, además de impedir que lleguen tantas armas a México porque es un problema muy serio. Estas armas 

están provocando muertes en México y la ley de inmunidad que alega el juez no se aplica porque es fuera de Estados Unidos.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; BUSCARÁ QUE PENSIÓN A ADULTOS MAYORES SE ENTREGUE A PARTIR DE LOS 63 AÑOS 

 

Adán Augusto López, aspirante a la candidatura presidencial de Morena rumbo a las elecciones, adelantó que de ganar Morena la presidencia 

en 2024, la pensión a adultos mayores empezaría a darse a partir de los 63 años y no de los 65 años como actualmente está establecido: En 

asamblea informativa, el ex secretario de Gobernación volvió a arremeter contra el ex presidente Vicente Fox y su el pretendido regreso de las 

pensiones a los ex presidentes: Ustedes están de acuerdo con que regrese la pensión de los ex presidentes de la República, cuestiono. Ustedes 

estarían de acuerdo que continúe la tensión a adultos mayores y que intentemos de que en lugar de que se reciba a los 65, se empiece a recibir 

a las 63. Ya ustedes decidieron el pueblo manda. Adán Augusto presumió ser la corcholata que más eventos ha realizado durante el proceso 

interno de Morena y señaló que está por cumplir las 100 asambleas informativas. Dijo que detrás de él, sólo está Marcelo Ebrard: Estamos por 

cumplir 100 asambleas informativas como estas por todo el país, de todos soy el que más asambleas ha hecho.  

 

PAN, PRI, PRD Y MC; AFIRMAN QUE LÓPEZ-GATELL RECHAZÓ REUNIRSE CON DIPUTADOS PARA EXPLICAR LA CANCELACIÓN 

DE NORMAS OFICIALES 

 

Diputadas y diputados del PAN, PRI, PRD y MC, integrantes de la Comisión de Salud, afirmaron que el subsecretario de Prevención y Promoción 

de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, rechazó los citatorios emitidos por las comisiones de Salud y de Seguridad Social de la Cámara de 

Diputados, para que asistiera a explicar el estado del sistema de salud, específicamente la cancelación de Normas Oficiales Mexicanas (NOM) 

y el abasto de medicamentos. Lo anterior, en un comunicado suscrito por las y los diputados Éctor Jaime Ramírez Barba, Leticia Zepeda 

Martínez, Martha Estela Romo Cuéllar, Juan Carlos Maturino Manzanera, integrantes de la bancada del PAN; Frinné Azuara Yarzábal, del 

PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg y Pablo Gil Delgado Ventura, de MC; y Marcelino Castañeda Navarrete, del PRD, quienes 

calificaron la negativa del funcionario federal como condenable. Las y los diputados resaltaron que constitucionalmente el Poder Legislativo tiene 

la facultad de convocar a servidores públicos del Ejecutivo Federal para rendir cuentas. Y en varias ocasiones durante las reuniones de la 

Comisión de Salud, diversos legisladores han expresado sus inquietudes acerca del desempeño de la Subsecretaría de Prevención y Promoción 

de la Salud. Un hecho específico que ha generado preocupación es la publicación, el 1 de junio de 2023, del Suplemento del Programa Nacional 

de Infraestructura de la Calidad 2023, donde el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, presidido por el Subsecretario 

Hugo López-Gatell, propuso cancelar 34 Normas Oficiales Mexicanas (NOM) relacionadas con la salud. De igual manera, indicaron, ha sido 

objeto de crítica la convocatoria a la primera sesión extraordinaria del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, llevada a 

cabo el día martes 11 de julio de 2023, en donde se tomó la decisión de cancelar cinco NOM, cuya desaparición ya está en proceso de publicación 

en el Diario Oficial de la Federación para que sean válidas, mientras que otras 29 serán sometidas a un proceso de deliberación para su 

cancelación, todo bajo la decisión del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública. La cancelación de las NOM no puede ser 

una determinación discrecional que se tome de manera unilateral, ignorando los mandatos legales y desatendiendo las demandas legítimas de 

los pacientes y profesionales de la salud. Por el contrario, consideramos que estas decisiones deben explicarse y fundamentarse ante el Poder 

Legislativo. Es preocupante que, mientras grupos de pacientes en todo el país protestan por la falta de atención médica y medicamentos, el 

subsecretario no haya mostrado voluntad de concretar una fecha para reunirse con los legisladores y atender sus demandas legítimas en busca 

de información y soluciones. Por lo tanto, adelantaron, los miembros de la Comisión de Salud solicitarán a la Mesa Directiva y a la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) que intervengan para que, a la brevedad posible, se lleve a cabo la comparecencia del subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez. 

 

ALEJANDRO MORENO; MÉXICO DEMANDA ARMONÍA, PAZ Y TRANQUILIDAD 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que en estos 

momentos, México demanda armonía, paz y tranquilidad. El legislador expreso su rechazo categórico a las descalificaciones hacia los aspirantes 

en el proceso interno del Frente Amplio por México, que es legal, transparente, y se lleva a cabo cumpliendo con la norma electoral. El dirigente 

nacional del tricolor aseguró que nosotros estamos apegados a la legalidad. Registramos el Frente Amplio por México en el Instituto Nacional 

Electoral (INE), y estamos trabajando fuerte. Vamos bien. Vamos creciendo. Indicó que los aspirantes al cargo de Responsable de la Construcción 

del Frente Amplio por México están todos los días trabajando para fortalecerse y para recoger la simpatía a nivel nacional. Señaló que todos 

ellos son mujeres y hombres comprometidos, de primera, y tienen determinación, conocimiento. Además, cuentan con simpatía entre la 
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ciudadanía, y están recorriendo el país. El Presidente Alejandro Moreno puntualizó que el del Frente Amplio por México es un proceso práctico, 

distinto, realizable y potente. El líder nacional del PRI expresó su confianza en que vamos a salir fuertes, y quien encabece la preferencia, quien 

gane ese procedimiento, será el responsable para la construcción del Frente Amplio por México. 

 

DIPUTADO ERASMO GONZÁLEZ; PRESUPUESTO DE EGRESOS DARÁ CONTINUIDAD A POLÍTICA SOCIAL Y DE 

INFRAESTRUCTURA EN 2024 

 

El diputado Erasmo González Robledo, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, adelantó que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el ejercicio fiscal 2024 dará continuidad a la política social y de infraestructura del gobierno federal. En su calidad de presidente 

de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, señaló que el PEF tiene un gran componente social que se ha 

incorporado desde hace varios años en favor de los sectores más vulnerables, al que se suma la necesidad de consolidar las obras nacionales 

de infraestructura que beneficiarán a su vez a la población. Comentó que antes del 8 de septiembre se deberá presentar en la Cámara de 

Diputados el Paquete Económico que integra el proyecto de Ley de Ingresos para el próximo año, el Presupuesto de Egresos de la Federación 

y los criterios específicos generales de política económica que se tienen estimados para 2024. La Ley de Ingresos sea aprobada dentro de los 

plazos legales, a fin de tener el techo financiero de lo que será ya la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Observó 

que dichos recursos para el ejercicio fiscal del próximo año tienen componentes importantes y diferentes a los aprobados en la Legislatura pasada 

en el contexto de la pandemia. Subrayó que el análisis realizado desde la Comisión al presupuesto, prioriza siempre la participación de diferentes 

actores a partir de foros, parlamentos abiertos y la propia discusión al interior de este órgano legislativo. Adelantó que sostendrán una reunión 

con el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública para analizar el funcionamiento y aplicación de un fondo de mil millones de pesos en esta 

materia, que podría plantearse para el próximo año. Vamos a plantear un trabajo serio, responsable, como lo hemos venido haciendo en esta 

Legislatura.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; IMPULSA INICIATIVA PARA QUE EL 2024 SEA DENOMINADO EL AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO, 

EN CONMEMORACIÓN DE LOS 100 AÑOS DE SU MUERTE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, impulsa una iniciativa para que el 2024 sea denominado 

el año de Felipe Carrillo Puerto, en conmemoración de los 100 años de su muerte. Indicó que realizará los trámites correspondientes ante la 

Secretaría de Gobernación (Segob) y platicará con las otras bancadas en el Recinto de San Lázaro al respecto. Resaltó que este personaje 

también fue conocido como el “Apóstol de la Raza”, el “Cristo Rojo de los Indios Mayas” y “Dragón Rojo de los Ojos de Jade”, ya que fue defensor 

de este pueblo, e hizo la primera constitución en lengua maya y empujo la educación socialista. Carrillo Puerto fue un mexicano excepcional, 

un hombre que amó profundamente a su tierra por la que entregó su vida. Su memoria debe ser honrada y sus actos nunca olvidados, fue un 

revolucionario profundo, que combatió la pobreza y buscó un mejor reparto de la riqueza, por lo que su sacrificio nunca será en vano. El líder 

parlamentario recordó que, en 2024, el ilustre político y líder campesino cumplirá cien años de haber sido asesinado, junto con sus hermanos, 

por la derecha conservadora y por aquellos que lo odiaban por haber reivindicado al pueblo maya. Moreira Valdez destacó la valentía de quien 

asumiera como gobernador de Yucatán en 1922, sobre todo por su lucha revolucionaria, fundamental para la consolidación de las bases políticas 

y democráticas de México, especialmente para que se reconocieran los derechos de las comunidades indígenas. Además, promulgó leyes de 

Previsión Social, del Trabajo, del Inquilinato, del Divorcio, de Expropiación por causa de utilidad pública y creó ligas feministas, combatió el 

alcoholismo y el fanatismo religioso. Estableció la Universidad Nacional del Sureste, hoy conocida como la Universidad Autónoma de Yucatán, 

entre otras propuestas.  

 

KAMALA HARRIS; INTENTA MOVILIZAR EL VOTO LATINO CON UN DISCURSO CENTRADO EN LA ECONOMÍA 

 

La vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, intentó movilizar el voto latino de cara a las elecciones de 2024 con un discurso centrado en las 

medidas económicas que ha tomado su Gobierno para crear empleo, ayudar a los pequeños negocios y bajar los precios de los medicamentos. 

Harris intervino ante la conferencia anual de Unidos US, una organización que defiende los derechos civiles de la comunidad hispana y que este 

año se dio cita en Chicago. Piensen en todo el trabajo que hemos hecho juntos y lo que ha significado para tanta gente en los últimos dos años 

y medio. Antes de que asumiéramos el cargo, muchos recordarán que los pequeños negocios lo estaban pasando mal. Las fábricas estaban 

cerrando a lo largo de nuestra nación. 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Presupuesto 2024 no prevé  nuevos impuestos  
ni aumento al precio de gasolina, luz o gas 
 

El presidente de la Junta de Coordinación 
Polí5ca de la Cámara de Diputados, Ignacio 
Mier Velazco, adelantó que en la proyección de 
Miscelánea Fiscal 2024 no se prevén nuevos 
impuestos ni incrementos a ninguno de los 
existentes, ni aumentos en la gasolina, 
electricidad ni gas. 

E l t a m b i é n c o o r d i n a d o r d e l g r u p o 
parlamentario de Morena en San Lázaro indicó 
que por las reuniones que se han tenido con los 
funcionarios de la Secretaría de Hacienda, los 
diputados integrantes de la Comisión de 
Hacienda y el jefe del Ejecu5vo, no se visualizan 
aumentos en los impuestos ni en los servicios 

que ofrece el Estado. "Por las plá5cas que hemos tenido con los funcionarios no va a haber nuevos 
impuestos ni incremento a ninguno de los impuestos, ni va a haber incremento a los precios de los 
bienes y servicios que ofrece el Estado, básicamente gasolina, diésel, electricidad y el gas no van a 
tener incrementos por parte de las empresas del Estado", señaló. 

Mier Velazco destacó que en el presupuesto del siguiente año se privilegiaran los programas sociales 
con un incremento del 25% destacando el incremento a las pensiones de los adultos mayores "aunque 
se enoje Fox", en referencia a las crí5cas del expresidente, Vicente Fox, quien pide quitar dichos apoyos 
asistencialistas. 

Declaró que sí se va a considerar el pago de los compromisos que heredó el gobierno de México en 
deuda directa y la deuda indirecta. Además de que no se va recurrir a la deuda y sostuvo que "no va a 
haber un solo peso de contratación de deuda por quinto año consecu5vo". El líder de la bancada 
morenista también agregó como prioridades el financiamiento para la conclusión de las obras en 
ejecución por parte del Gobierno de la República para que no quede ninguna obra inconclusa al 
término de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
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Adelantó que habrá un incremento por arriba de la inflación para las par5cipaciones a estados y 
municipios y especialmente en el rubro que se refiere a seguridad y caminos y comunicaciones y 
transportes. Mier Velazco dijo que se va a fortalecer la polí5ca fiscal y la polí5ca monetaria para que 
sean dichos rubros los que sigan rigiendo la polí5ca hacendaria en el país. 

h[ps://www.excelsior.com.mx/nacional/presupuesto-2024-no-preve-nuevos-impuestos-ni-aumento-al-
precio-de-gasolina-luz-o-gas

https://www.excelsior.com.mx/nacional/presupuesto-2024-no-preve-nuevos-impuestos-ni-aumento-al-precio-de-gasolina-luz-o-gas
https://www.excelsior.com.mx/nacional/presupuesto-2024-no-preve-nuevos-impuestos-ni-aumento-al-precio-de-gasolina-luz-o-gas
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Presupuesto 2024 no prevé nuevos impuestos ni aumento 

al precio de gasolina, luz o gas 

 El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

adelantó que en la proyección de Miscelánea Fiscal 2024 no se prevén nuevos impuestos ni incrementos 

a ninguno de los existentes, ni aumentos en la gasolina, electricidad ni gas. El también coordinador del 

grupo parlamentario de Morena en San Lázaro indicó que por las reuniones que se han tenido con los 

funcionarios de la Secretaría de Hacienda, los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda y el jefe 

del Ejecutivo, no se visualizan aumentos en los impuestos ni en los servicios que ofrece el Estado. 

 

https://laverdad.com.mx/2023/07/presupuesto-2024-no-preve-nuevos-impuestos-ni-aumento-al-precio-de-gasolina-luz-o-gas/ 

 

 

 
 

https://laverdad.com.mx/2023/07/presupuesto-2024-no-preve-nuevos-impuestos-ni-aumento-al-precio-de-gasolina-luz-o-gas/
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No se prevén nuevos o más impuestos en 2024, dice coordinador de diputados de Morena • Forbes Política • Forbes México 

https://www.forbes.com.mx/no-se-preven-nuevos-o-mas-impuestos-en-2024-dice-coordinador-de-diputados-de-morena/
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Ignacio Mier presentó a Morenacho y Lady Fortaleza 

 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena y aspirante a la candidatura al 

gobierno de Puebla, presentó a Morenacho y a Lady Fortaleza; estos personajes están 

inspirados en la lucha libre y acompañarán al morenista durante sus eventos públicos. La 

mujer representará la lucha contra la violencia de género, mientras que el hombre será la 

representación del enfrentamiento contra la corrupción.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMwEl4pnUoIpCU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215738

&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMwEl4pnUoIpCU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215738&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFMwEl4pnUoIpCU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215738&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Rubén Moreira afirma que hay solución para evitar el empalme legisla:vo 

El coordinador del PRI, en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, aseguró que hay solución para 
resolver el tema del empalme de dos legislaturas y evitar una crisis; señala que sólo se debe legislar al 

respecto. 

Tras señalar que en marzo 
presentó una iniciaFva, y 
existe otra del ParFdo del 
Trabajo, tras detectar que, en 
San Lázaro, iniciará el uno de 
agosto la LXVI legislatura, 
mientras que la actual termina 
hasta finales de ese mismo 
mes. 

Moreira Valdés indicó que se 
Fene que trabajar al respecto 

en la primera semana de sepFembre para evitar cualquier conflicto, ya que lo que está en riesgo, no es 
quien cobra o recibe el Informe de Gobierno, sino quien Fene la legiFmidad para hacer los cambios en 
las leyes. 

“No hay posibilidad de que haya doble pago, no, lo que sucede y eso es lo peligroso, es quien es el que 
está legiFmado para legislar, y que se hace con la voluntad del pueblo. El problema no está ahí, el 
problema es cuando abres la legislatura, y quien la abre”, expuso. 

Precisó que en la Junta de Coordinación PolíFca de la Cámara Baja, ya Fenen en el radar el posible 
conflicto, cuyo problema, cuenta con una solución sencilla, que está en manos de los diputados 
federales. 

En su propuesta, el diputado federal indicó que lo único que se Fene que hacer, es corregir las fechas y 
determinar la fecha de inicio de cada legislatura. 
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“En la Junta de Coordinación PolíFca se ha plaFcado y eso se Fene que legislar es un tema de 
legiFmidad, quién está legiFmado, pareciera cosa menor, pero que tal si en ese mes se Fene que tomar 
una decisión importante y quien Fene la legiFmidad popular para tomarla”, señaló. 

El coordinador parlamentario priista, señaló que, si no arreglan esa situación provocado por un error 
legislaFvo, siempre la segunda legislatura, tendrá un mes menos, situación que puede resolverse en el 
próximo periodo ordinario de sesiones. 

hXps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/ruben-moreira-afirma-que-hay-solucion-para-
evitar-el-empalme-legislaFvo-525049.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/ruben-moreira-afirma-que-hay-solucion-para-evitar-el-empalme-legislativo-525049.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/ruben-moreira-afirma-que-hay-solucion-para-evitar-el-empalme-legislativo-525049.html
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Urge prohibir extracción en pozos de carbón: Rubén 

Moreira 

El diputado federal Rubén Moreira Valdez informó que presentará un segundo Punto de Acuerdo para 

solicitar a la Comisión Permanente que se dictamine a la brevedad la minuta por la que se reforman 

diversas disposiciones de la Ley Federal de Trabajo, para prohibir la extracción en pozos de carbón. En 

su programa digital con Peras, Manzanas y Naranjas, el coordinador del Grupo Parlamentario del PRI 

señaló que Coahuila es el mayor productor de carbón y durante muchos años movió a México, en una 

actividad, precisó que tiene tres maneras para sacar este mineral, siendo la extracción en pequeños 

pozos la más peligrosa. 

 

https://efekto10.com/urge-prohibir-extraccion-en-pozos-de-carbon-ruben-moreira/ 

https://efekto10.com/urge-prohibir-extraccion-en-pozos-de-carbon-ruben-moreira/
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Entrevista / Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

Entrevista con Manuel López San Martin 

 

“Yo he dicho con claridad que quiero participar para encabezar la posición de Va por México, por 

congruencia y por principios no puedo ser juez y parte, agradezco muchísimo a Jesús Zambrano la 

confianza que me dio para desempeñar esa importante labor, así como a los ciudadanos que participan 

del comité organizador, pero me parecía Lo más conveniente lo más prudente dar un paso a un lado en 

la organización de algo de lo que voy a participar en la ciudad. Voy a buscar con todo que haya un método 

democrático, participativo como el de la candidatura a la presidencia de la República y yo creo que de 

darse un método así, vamos a salir vencedores de este de este tema”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/18379VEAu4v-eflSoeXRagNAxQHi9doGn/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18379VEAu4v-eflSoeXRagNAxQHi9doGn/view
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Espinosa Cházaro renuncia a comité organizador del Frente Amplio para 

competir por la capital 

 

 El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, renunció a ser 

parte del comité organizador del proceso para seleccionar al candidato presidencial del 

Frente Amplio, para no ser juez y parte en el proceso sobre la candidatura a la jefatura de 

gobierno de la Ciudad de México a la que aspira. En conferencia de prensa, señaló que en 

común acuerdo con el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, dejará el cargo para 

poder participar en la construcción del método para seleccionar al candidato a la jefatura 

de gobierno del Frente Opositor e hizo un llamado a las dirigencias nacionales del PAN y el 

PRI a definir ya el método que se utilizará en el caso de la candidatura a la capital del país.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OqFo2p2e3nUGedqZlzs272UDFdg7ZITG/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1OqFo2p2e3nUGedqZlzs272UDFdg7ZITG/view
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Luis Espinosa Cházaro renunció al comité del Frente Amplio 

 

El coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, renunció al 

comité organizador del Frente Amplio por México, para buscar la jefatura de gobierno de 

la Ciudad de México.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9A%5FKhIgKaXByo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2157

40&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9A%5FKhIgKaXByo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215740&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD9A%5FKhIgKaXByo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215740&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Luis Espinosa Cházaro buscará ser Jefe de Gobierno de la Ciudad de México 

 

 El coordinador de los diputados del PRD, Luis Espinosa Cházaro, anunció su 

separación del Comité Organizador del Frente Amplio por México, porque 

buscará la candidatura de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCNz4HypF%2DRmCk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215

737&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCNz4HypF%2DRmCk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215737&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGCNz4HypF%2DRmCk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215737&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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PRI en la Permanente solicita comparecencia  
de director de Pemex por derrame en “Ek Balam” 

El grupo parlamentario del PRI en la Comisión Permanente solicitó la comparecencia de Octavio 
Romero Oropeza, director de Pemex, para que informe sobre el derrame de petróleo en los campos “Ek 
Balam”, en Campeche, calculado en una 
extensión de 467 kilómetros cuadrados. 

Los senadores Manuel Añorve, Mario Zamora, 
Jorge Carlos Ramírez Marín, Ángel García 
Yáñez y Sylvana Beltrones, afirmaron que este 
nuevo derrame ha puesto en duda la 
seguridad operaVva de Petróleos Mexicanos. 

CuesVonaron la información difundida por la 
empresa de que el volumen de hidrocarburos 
fue apenas equivalente a 365 barriles de 
petróleo y de apenas 58 metros cuadrados. 

Sin embargo, académicos del InsVtuto de Geogra[a y del Laboratorio Nacional de Observación de la 
Tierra de la UNAM, calcularon la mancha de crudo en una extensión de 467 kilómetros cuadrados. 

Lo anterior, señalaron los legisladores, desnuda por completo la enorme falta de transparencia que 
existe en Pemex, como en la Comisión Reguladora de Energía y en la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos, que no se han pronunciado por este derrame. 

Los senadores recordaron que los incidentes y accidentes en Petróleos Mexicanos se han incrementado 
considerablemente durante los úlVmos meses. 

En cuanto a derrames, en 2018 Pemex reportó 550, la cifra aumentó a 850 en 2021, lo que ha 
ocasionado que las calificadoras de riesgos ajusten su calificación hacia la petrolera, como ocurrió la 
semana pasada cuando Fitch RaVngs la redujo de BB- a B+ con perspecVva negaVva, debido al impacto 
ambiental y social, asociado con múlVples incidentes en las instalaciones operaVvas de la empresa 
desde febrero pasado, que resultaron en vícVmas, lesiones a sus empleados y daños a infraestructura y 
acVvos críVcos.  
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Por su parte, Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, 
solicitó a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente, emita un comunicado oficial donde informe de 
las afectaciones generadas por este derrame, donde se especifique el área de afectación total, los 
posibles daños ecológicos que generó, así como las sanciones que serán impuestas a Pemex. 

hips://www.milenio.com/poliVca/pri-pide-comparecencia-director-pemex-derrame-ek-balam

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-comparecencia-director-pemex-derrame-ek-balam
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TEPJF ordena al INE indagar ac3vidades de las corcholatas 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Ins;tuto 
Nacional Electoral (INE) que indague a fondo las ac;vidades de los aspirantes presidenciales de Morena 
para descartar actos an;cipados de precampaña y campaña.  

En sesión privada, la mayoría de los magistrados votaron a favor de revocar un acuerdo de la Unidad 
Técnica de lo Contencioso Electoral del INE que desechó medidas cautelares contra Claudia Sheinbaum 
Pardo, Adán Augusto López Hernández, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Ricardo Monreal Ávila, Manuel 
Velasco Coello y José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña porque no realizaron actos an;cipados de 
precampaña y campaña, al amparo del proceso de elección para la coordinación de los Comités de 
Defensa de la Cuarta Transformación 2024-2030. 

Eso debido a una denuncia de Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la 
Cámara de Diputados, en contra de diversos eventos en los que par;ciparon las llamadas corcholatas 
morenistas. 

Al respecto, la UTCE del INE desechó la solicitud de medidas cautelares, dado que en un asunto previo 
la Comisión de Quejas y Denuncias de dicho Ins;tuto ya había analizado hechos de similar naturaleza. 
Inconforme, el denunciante acudió a la Sala Superior. 

"La Sala Superior revocó el acuerdo para el efecto de que la Comisión de Quejas se pronunciara sobre la 
solicitud de medidas cautelares. Es decir, para que analice los eventos denunciados y se pronuncie 
respecto a si, preliminarmente, existen o no actos an;cipados", indicó el TEPJF en un comunicado.  

El pleno tomó esa determinación por mayoría de votos de los magistrados Indalfer Infante Gonzales, 
Felipe Alfredo Fuentes Barrera, José Luis Vargas Valdez y del magistrado presidente, Reyes Rodríguez 
Mondragón. El magistrado Felipe de la Mata Pizaña emi;ó un voto concurrente y la magistrada Janine 
Otálora Malassis, voto en contra. Lo anterior, con la ausencia jus;ficada de la magistrada Mónica Aralí 
Soto Fregoso. 

haps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/tepjf-ordena-al-ine-indagar-ac;vidades-de-las-
corcholatas-525026.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/tepjf-ordena-al-ine-indagar-actividades-de-las-corcholatas-525026.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/tepjf-ordena-al-ine-indagar-actividades-de-las-corcholatas-525026.html
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TEPJF ordena al INE analizar si aspirantes de Morena incurrieron en 

precampaña 
 

 El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revocó un acuerdo del INE y le 

ordena analizar si los aspirantes de Morena han incurrido o no en actos anticipados de 

precampaña o campaña. Anteriormente la Unidad Técnica de lo Contencioso del INE había 

desechado la solicitud del coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de 

Diputados, Jorge Álvarez, para imponer una medida cautelar a Claudia Sheinbaum, Adán 

Augusto, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Manuel Velasco y Gerardo Fernández Noroña 

por sus recorridos por el país como parte de su participación en el proceso interno 

morenista.  

 

https://drive.google.com/file/d/1cVx38ObGI4auDx-iEUUcnSGBMVIGk-Z3/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cVx38ObGI4auDx-iEUUcnSGBMVIGk-Z3/view
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TEPJF ordenó al INE analizar denuncia sobre presuntos actos anticipados de “corcholatas” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/tepjf-ordeno-al-ine-analizar-denuncia-sobre-presuntos-actos-anticipados-de-corcholatas/
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Ordenan al INE analizar si giras de corcholatas son actos anticipados de campaña (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/25/tepjf-ordena-al-ine-analizar-si-giras-de-corcholatas-de-morena-son-actos-anticipados-de-campana
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Avanzan los trabajos de la Comisión de 
Juventud para la realización del Parlamento 

Juvenil 
 

Boletín No. 4695 

• Ya se envió a la Jucopo el presupuesto requerido para esta actividad; la Comisión sólo está a la 

espera de una respuesta: diputada Ayala Villalobos 

La presidenta de la Comisión de Juventud, diputada Karla Ayala Villalobos (PRI), destacó el gran 

avance que registran los trabajos para realizar el Parlamento Juvenil, en virtud de la importancia 

que tiene esta actividad para las y los jóvenes del país. 

“Llevamos un trabajo avanzado, únicamente estamos en espera de la respuesta de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), porque realmente sí tenemos que hacer el Parlamento Juvenil, nos 

lo están pidiendo y exigiendo”, externó durante la reunión ordinaria del órgano legislativo que ella 

encabeza, la cual se realizó de manera virtual. 

Explicó que la Comisión ya envió el presupuesto para organizar el Parlamento Juvenil a la Jucopo 

para que dé una respuesta en sentido positivo o negativo, “pero no hemos tenido contestación 

hasta el momento”. 

La diputada Ayala Villalobos invitó a las y las integrantes de la Comisión a ponerse en contacto con 

la secretaría técnica y les solicitó unirse a la petición ante la Jucopo y a los trabajos en esta materia. 

Al respecto, Consuelo del Carmen Navarrete Navarro, diputada del PVEM, felicitó la pasión que 

imprime la Presidencia de la Comisión en las actividades de la instancia legislativa. “Nos queda un 

año todavía en el trabajo parlamentario para dejar un precedente, a través de la conjunción de la 

experiencia con el ímpetu de la juventud”, consideró. 

Por otra parte, las y los integrantes de la Comisión votaron en sentido negativo, con ocho votos a 

favor y seis en contra, el dictamen a la minuta con proyecto de decreto para adicionar diversas 

disposiciones a los artículos cuarto de la Ley del Instituto Mexicano de la Juventud y quinto de la 

Ley Federal de Fomento a las Actividades realizadas por Organizaciones de la Sociedad Civil.  
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Permanente exhortó al IMSS a informar sobre 

tratamientos para pacientes diagnosticados con Alzheimer 

En votación económica, la Comisión Permanente aprobó el dictamen con punto de acuerdo de la 

Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que exhorta al Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) a remitir un informe sobre los tratamientos médicos que brinda a los 

derechohabientes diagnosticados con Alzheimer. Además, exhorta al Instituto a que analice, con base 

en su presupuesto anual, la viabilidad de incorporar la memantina en su cuadro básico de medicamentos. 

https://hojaderutadigital.mx/permanente-exhorto-al-imss-a-informar-sobre-tratamientos-para-pacientes-diagnosticados-con-

alzheimer/ 

 

 

  

 

 

https://hojaderutadigital.mx/permanente-exhorto-al-imss-a-informar-sobre-tratamientos-para-pacientes-diagnosticados-con-alzheimer/
https://hojaderutadigital.mx/permanente-exhorto-al-imss-a-informar-sobre-tratamientos-para-pacientes-diagnosticados-con-alzheimer/
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Permanente exhortó al IMSS a informar sobre 
tratamientos para pacientes diagnosticados con 

Alzheimer 
 

Boletín No. 4698 

• En México hay alrededor de 1.3 millones de personas que padecen Alzheimer 

• Diputadas y diputados fijan posturas sobre necesidades en el sector salud 

En votación económica, la Comisión Permanente aprobó el dictamen con punto de acuerdo de la 

Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que exhorta al 

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a remitir un informe sobre los tratamientos médicos 

que brinda a los derechohabientes diagnosticados con Alzheimer. 

Además, exhorta al Instituto a que analice, con base en su presupuesto anual, la viabilidad de 

incorporar la memantina en su cuadro básico de medicamentos. 

El documento precisa que con instituciones como Alzheimer's Association, se sabe que el 

Alzheimer avanza lentamente en tres etapas: una leve (temprana), una moderada (media) y una 

grave (final). 

Los síntomas de la enfermedad se agravan con el paso del tiempo, aunque la velocidad a la que 

avanza es variable dependiendo de muchos factores. Estadísticamente, una persona con 

Alzheimer vive un promedio de 4 a 8 años después del diagnóstico; pero en algunos casos, puede 

vivir hasta 20 años. 

Que pacientes cuenten con una alternativa de tratamiento 

En la fundamentación, la presidenta de la Segunda Comisión, diputada Carolina Beauregard 

Martínez (PAN), indicó que en México se estima que hay alrededor de 1.3 millones de personas 

que padecen Alzheimer; se trata de una condición que afecta principalmente a personas adultas 

mayores. 
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Destacó que es indispensable que el IMSS cuente con la memantina en su cuadro de 

medicamentos básicos, para que las y los pacientes que sufran esta enfermedad, cuenten con una 

alternativa de tratamiento que les ayude a tener una mejor calidad de vida. 

Hasta ahora, expuso, los tratamientos de la enfermedad de Alzheimer son sólo sintomáticos y no 

curativos; sin embargo, existen algunas sustancias y fármacos que ayudan al paciente y, por 

supuesto, a quienes cuidan de ellos a llevar una mejor calidad de vida.  

“La memantina es un fármaco cuyos efectos paliativos ayudan a las personas a tener un mejor 

rendimiento en memoria, atención, razonamiento, lenguaje y en la realización de actividades de 

la vida cotidiana”, afirmó. 

Intervención de diputadas y diputados 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) se manifestó por resolver los problemas en el 

sistema de salud y garantizar a los y a los mexicanos su derecho a la salud, así como una atención 

adecuada y medicamentos, pues persisten deficiencias y carencias. 

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, dijo estar de acuerdo con el dictamen pues cada año 

el IMSS atiende a más de 80 mil pacientes con Alzheimer, dispone de 285 neurólogas y neurólogos 

y 326 geriatras que le dan seguimiento; además, el IMSS cuenta con una guía para el diagnóstico 

y tratamiento, y esa información sería de relevancia para conocer la incorporación de nuevos 

tratamientos.  

Del PVEM, la diputada María del Carmen Pinete Vargas afirmó que el Alzheimer es una de las 

enfermedades más recurrentes en la población de adultos mayores, lo que obliga de manera 

urgente a usar los medios necesarios para atenderla, incluso, causa altos índices de mortalidad. 

“Es clara la necesidad de actuar para mitigar las afectaciones de tan grave enfermedad en un 

sector que debemos proteger y procurar”.   

Por Morena, la diputada Lidia García Anaya subrayó que el Alzheimer es una enfermedad crónico-

degenerativa que afecta a las células del cerebro, provocando que dañen progresivamente y 

mueran, por lo que es relevante conocer los nuevos tratamientos que ha incorporado el IMSS y 

contar con un informe sobre ellos, a efecto de abonar para que el sistema de salud mejore. 
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Comisión Permanente quita de agenda  
el debate polí6co y busca aprobar 100 inicia6vas y nombramientos 

La Comisión Permanente del Congreso sacó de su agenda la discusión de temas polí6cos, con la 
finalidad de agilizar la aprobación de 100 inicia6vas y nombramientos que están rezagados en el 
Senado y la Cámara de Diputados. Así lo informó el presidente de la Mesa Direc6va del Senado, 

Alejandro Armenta Mier, quien detalló que unas 50 minutas están relacionadas con equidad de género, 
desarrollo sustentable, combate a la pobreza, bienestar animal y cuidado del medioambiente. 

El presidente del Senado detalló que ese paquete de 50 minutas también 6ene como pendientes la 
reforma al arKculo cuarto para empatar los derechos humanos a los derechos del planeta, es decir 
acreditar el derecho a la vida del planeta. 

"También se habla del bienestar animal y concepto que de manera concreta el presidente Andrés 
Manuel López Obrador ha calificación como humanismo mexicano", indicó.  

Por otra parte, son alrededor de 50 nombramientos los que se estarán desahogando en las próximas 
sesiones, tanto se embajadores como de organismos autónomos.  

"En esta o la próxima semana se pueden enviar al pleno de nombramientos y se está avanzando 
conforme al trabajo de las diversas comisiones de la Comisión Permanente", expuso.  

El rezago legisla6vo es de al menos 900 temas, entre inicia6vas, nombramientos, exhortos, puntos de 
acuerdo entre otros. El senador morenista Alejandro Armenta dijo que trabajan en comisiones y las 
juntas de Coordinación Polí6ca de ambas cámaras para revisar los temas pendientes.  

Hoy se desahogarán cuatro dictámenes que corresponden a exhortos en materia de salud y salubridad, 
desastres geológicos en Baja California y un exhorto para el apoyo a pacientes.  

Es por eso que la Mesa Direc6va de la Comisión Permanente decidió que hoy no se realice una agenda 
polí6ca para agilizar los trámites de propuestas e inicia6vas. 

hTps://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/comision-permanente-quita-de-agenda-el-
debate-poli6co-busca-aprobar-100-inicia6vas-nombramientos-524967.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/comision-permanente-quita-de-agenda-el-debate-politico-busca-aprobar-100-iniciativas-nombramientos-524967.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/25/comision-permanente-quita-de-agenda-el-debate-politico-busca-aprobar-100-iniciativas-nombramientos-524967.html
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Permanente aprueba exhorto para fortalecer las campañas 

de prevención contra desastres naturales 

La Comisión Permanente avaló un exhorto a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana para que, 

a través del Centro Nacional de Prevención de Desastres y en coordinación con la Secretaría de la 

Defensa Nacional, fortalezca las campañas de prevención contra desastres geológicos y meteorológicos 

a fin de salvaguardar la integridad y vida de las y los mexicanos que residen en zonas costeras. El exhorto 

surgió de un dictamen de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación 

Pública, el cual también pide al titular del Ejecutivo del estado de Baja California Sur que, en un plazo no 

mayor a 90 días naturales, remita a esta soberanía un informe pormenorizado sobre los resultados 

obtenidos con el Programa para la Atención de Fenómenos Hidrometeorológicos 2023, como plan de 

contingencias y gestiones Integrales Riesgo. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-permanente-exhorto-sobre-avances-de-la-politica-nacional-farmaceutica/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-comision-permanente-exhorto-sobre-avances-de-la-politica-nacional-farmaceutica/
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Legisladores debaten ges/ón de López-Gatell; 
"es el rostro de la muerte": PAN 

Legisladores de oposición y la mayoría en la Comisión Permanente se enfrascaron en un debate por la 
ges9ón de Hugo López-Gatell como subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, y al final, 
Morena reventó la sesión.  

En la sesión de este martes, la senadora del PAN, Kenia López, subió a tribuna, junto con sus 
compañeros, con una imagen del funcionario federal a quien se refirió como el “doctor muerte”. 

La legisladora dijo que en los hospitales públicos del país no hay medicamentos oncológicos ni 
quimioterapias, “no hay dinero para salvar la vida de los mexicanos”. 

Además, aseguró que México es el país de América La9na que menos recursos invierte a su sistema de 
salud. 

“Es por culpa del doctor (López-) Gatell que hoy hay un desabasto de medicinas y cuando le reclaman al 
subsecretario demuestra lo insensible e inhumano que es… porque inhumanamente deciden matar a 
los mexicanos, en lugar de dar medicinas, salud y vida. 

"¿Saben por qué?, porque su ambición de poder y de dinero es tan grande, que no se ponen en los 
zapatos del pueblo de México… para pensar en ese acarreo brutal de dinero para publicitar a sus 
corcholatas, que por cierto no más no suben.  

"Hoy López-Gatell es el rostro de la muerte, como lo es Morena y este gobierno de López Obrador”, 
expuso. 

Reginaldo Sandoval, diputado del Par9do del Trabajo, acusó que la panista dice muchas men9ras y 
sostuvo que el verdadero "doctor muerte" es Felipe Calderón. 

“Miren, el sistema de salud nos los dejaron (la oposición) destrozado totalmente, 300 hospitales en 
cascarón, el equipo que compraron para esos hospitales se fue a hospitales privados… y Kenia (López) 
viene a decir aquí que López-Gatell es el responsable de la estrategia para el tema del combate al 
asunto de la pandemia de covid-19, lo señala el ‘doctor muerte’, no, el ‘doctor muerte’ es Calderón 
porque se instruyó que fueran a matar, ese sí declaró la guerra contra el narcotráfico y tenía su 
cómplice que era Genaro García Luna”. 

h"ps://www.milenio.com/poli0ca/hugo-lopez-gatell-legisladores-debaten-ges0on-subsecretario 

https://www.milenio.com/politica/hugo-lopez-gatell-legisladores-debaten-gestion-subsecretario
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Legisladores se confrontan por señalamientos a López-Gatell 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Una vez más el subsecretario de Salud, Hugo 

López-Gatell, logró salir invicto de la convocatoria de diputados y senadores para que 

rindiera cuentas sobre los problemas del sector salud. Gracias a la protección de Morena y 

sus aliados no hubo los votos suficientes para llamar al subsecretario a comparecer. La 

oposición; sin embargo, aprovechó el debate para el recuento de los daños en la espera del 

‘modelo Dinamarca’. Los legisladores 4T defendieron a López-Gatell por su ideología y para 

cuando llegó la hora del porqué el funcionario quiere eliminar las normas oficiales para las 

principales causas de muerte en México, los morenistas reventaron la sesión. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIKGD5vDHTnGVvQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215746

&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIKGD5vDHTnGVvQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215746&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIKGD5vDHTnGVvQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215746&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Morena revienta sesión de la Comisión Permanente 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Legisladores de Morena reventaron la sesión de la Comisión 

Permanente del Congreso para evitar el debate sobre la negativa del subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, de rendir cuentas ante la Cámara de Diputados. El diputado del PT Reginaldo Sandoval reprochó 

los reclamos de la oposición para los legisladores del movimiento que sí estaban presentes. “Aquí 

estamos, por qué esas amarguras contra nosotros, por qué sufren tanto, es un tema simple y sencillo. 

No hay quórum y ya”. Al no alcanzar quórum legal, la sesión de la Comisión Permanente citó para el 

próximo martes 1 de agosto. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRYJf1SPnl16eY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215751&

parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRYJf1SPnl16eY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215751&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACRYJf1SPnl16eY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215751&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Diputados de oposición condenan que Hugo López-Gatell no atienda citatorio 

para comparecer 

 

Diputados de oposición que integran la Comisión de Salud, condenaron que el subsecretario 

de Salud, Hugo López-Gatell, no haya respondido al citatorio para comparecer sobre la 

cancelación de Normas Oficiales y el desabasto de medicamentos. En un comunicado, 

señalaron que mientras grupos de pacientes en todo el país protestan por la falta de 

atención médica y la falta de medicamentos, el subsecretario no ha demostrado voluntad 

de concretar una fecha para reunirse con los legisladores.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMewm6gzqxEL6c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215739

&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMewm6gzqxEL6c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215739&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMewm6gzqxEL6c&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215739&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Comisiones de Pesca y de Marina abordan con Semar las 

acciones para el control de la pesca ilegal y la protección 

de especies 

Diputadas y diputados de las comisiones de Pesca y de Marina se reunieron con funcionarios de la 

Secretaría de Marina (Semar) para conocer las acciones de inspección y vigilancia que realizan en las 

costas del país, en particular, a favor de las y los pescadores y para la protección de especies.  

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-

pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies/ 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies/
http://www.mipuntodevista.com.mx/comisiones-de-pesca-y-de-marina-abordan-con-semar-las-acciones-para-el-control-de-la-pesca-ilegal-y-la-proteccion-de-especies/
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Proyectan en Cámara de Diputados la cinta 
“¡Vámonos con Pancho Villa!” 

 

Boletín No. 4701 

• El Espacio Cultural San Lázaro organizó la exhibición por los 100 años del fallecimiento del 

revolucionario   

En el marco de las Jornadas Villistas 2023, organizadas en la Cámara de Diputados por el Espacio 

Cultural San Lázaro que dirige Ismael Carvallo Robledo, se proyectó la cinta “¡Vámonos con Pancho 

Villa!”. 

El filme fue presentado en el Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación” y forma parte del ciclo 

“Francisco Villa, una nación dibujada por el cine”. 

El largometraje se exhibió en el marco de las conmemoraciones nacionales por el centenario del 

fallecimiento del Centauro del Norte, acaecido el 20 de julio de 1923.  

La película fue dirigida por Fernando de Fuentes en 1934, se basa en la novela de Rafael F. Muñoz, 

y es un homenaje a la lealtad y el valor que el revolucionario infundió en quienes decidieron 

unírsele. 

Situada en 1914, cuenta la historia de Tiburcio Maya (Antonio R. Frausto), Melitón Botello (Manuel 

Tames), Miguel Ángel del Toro (Ramón Vallarino), Rodrigo Perea (Carlos López “Chaflán”), Máximo 

Perea (Raúl de Anda) y Martín Espinoza (Rafael F Muñoz) que, en su afán de justicia e igualdad, se 

unen a la lucha del Centauro del Norte, interpretado magistralmente por Domingo Soler. 

Al son de “La Valentina”, “La Adelita” y “La Cucaracha”, las cruentas batallas, traiciones, 

imprudencias, accidentes y enfermedades, toman poco a poco las vidas de quienes conforman el 

pequeño grupo, del cual sobrevive únicamente Tiburcio, quien es abandonado en las vías del tren 

por la gente de Villa, y emprende su lenta marcha hacia un futuro incierto y oscuro, como la noche 

en que deja al batallón. 
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Avala Comisión Permanente exhorto sobre 
avances de la Política Nacional Farmacéutica 

 

Boletín No. 4699 

• Diputadas y diputados emiten comentarios sobre el mismo 

La Comisión Permanente aprobó, en votación económica, el dictamen de la Segunda Comisión: 

Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, que exhorta al Consejo de Salubridad 

General a informar al Congreso de la Unión sobre los objetivos y avances en la creación de la 

Política Nacional Farmacéutica.  

El documento resalta que una Política Nacional Farmacéutica es un compromiso y una guía de 

acción en la que se expresan y priorizan objetivos a mediano y largo plazo; al mismo tiempo, 

establece un marco para coordinar las actividades en el sector farmacéutico, sin distinción de si 

se tratan de entes públicos o privados. 

Precisa que la Política Nacional Farmacéutica que anunció el Consejo General de Salubridad tendrá 

un impacto directo en la manera en como el Estado mexicano cumplirá con su deber de garantizar 

el derecho humano a la salud de las personas. Por lo que resulta indispensable tener noticias de 

este proceso anunciado en mayo de 2021 y del cual no se tiene ningún tipo de actualización. 

Garantizar medicamentos seguros, eficaces y de calidad 

Al fundamentarlo, la presidenta de la Segunda Comisión, diputada Carolina Beauregard Martínez 

(PAN), relató que en mayo de 2021 el Consejo de Salubridad General informó que trabajaría en la 

elaboración de una Política Nacional Farmacéutica en colaboración con diversos sectores y 

actores, con la finalidad de garantizar el acceso a medicamentos seguros, eficaces, de calidad, y 

con costos asequibles. 

Indicó que a dos años de distancia no se tiene ninguna noticia sobre las labores que en este rubro 

ha desarrollado el Consejo de Salubridad General; de ahí la importancia de generar el exhorto 

“para que se nos informe sobre los avances en materia de Política Nacional Farmacéutica que 

pueda ayudar a que en nuestro país se garantice el acceso a medicamentos seguros, eficaces y de 

calidad, a través de un apropiado esquema de gobernanza que involucre al gobierno, a la 

academia y a la industria farmacéutica”.  



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 26/07/2023 LEGISLATIVO 

Intervención de diputados 

El diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) refirió que para la Cuarta Transformación 

era fundamental recobrar lo que destruyeron los gobiernos neoliberales en el sector salud, porque 

“no había medicamentos; han sido corruptos, perversos y no han tenido mesura, e incluso aquí 

está un candidato y postulante haciendo proselitismo, es inadmisible”.  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, señaló que el sistema de salud estaba destrozado con 

el modelo neoliberal con 300 hospitales en cascaron; México era ejemplo y referencia en el mundo 

del sistema de vacunación, y hasta ahora en la 4T está claro que se arrancó una Política Nacional 

Farmacéutica con el gobierno, la academia y la industria. 

De Morena, el diputado Francisco Javier Borrego Adame precisó que cada uno tiene derecho a 

proponer soluciones a los temas que le preocupan y que exigen respuesta a favor de las y los 

mexicanos. 
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Comisión avala reformas constitucionales en 
materia de igualdad y no discriminación 

salarial 
 

Boletín No. 4697 

• Las reservas al dictamen que modifica el artículo 123 de la Constitución Política se podrán 

presentar ante el Pleno 

• Anuncian la conformación un grupo de trabajo que elaborará una propuesta de modificación en 

materia judicial 

La Comisión de Puntos Constitucionales, que preside el diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz 

(Morena), aprobó con 23 votos a favor, cuatro en contra y cinco abstenciones, un dictamen que 

reforma el artículo 123 de la Carta Magna, en materia de igualdad y no discriminación salarial. 

Los cambios a las fracciones VII del Apartado A y V del Apartado B de dicho artículo, establecen 

que “a igualdad laboral corresponderá igualdad salarial, sin tener en cuenta, sexo, género, 

condición o criterio que atente contra la dignidad de las personas”. 

En los preceptos transitorios se señala que se deberán realizar las adecuaciones normativas, 

reglamentarias y presupuestarias necesarias para homologar lo respectivo en la materia en un 

plazo de 180 días naturales posteriores a la entrada en vigor del presente decreto. 

Asimismo, se creará una Comisión Interinstitucional integrada por el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y demás competentes en materia 

laboral en el plazo de 180 días posteriores a su publicación en el Diario Oficial de la Federación, 

con el objeto verificar las condiciones actuales de las y los trabajadores y asegurar la adecuada 

aplicación en los sectores público y privado de lo dispuesto en el presente Decreto. 
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El documento argumenta que se está en contra de cualquier acto discriminatorio que constituya 

una consecuencia perjudicial en el salario que perciban las personas en México. Con la 

modificación, agrega, se asegura el efectivo respeto a los derechos de todas las personas. 

El presidente de la instancia legislativa explicó que nadie está en contra del fondo del contenido 

del dictamen y reconoció que puede tener impacto presupuestal. Precisó que las reservas se 

podrán hacer en el Pleno, “después de que esto pase por la Conferencia que es la Junta de 

Coordinación Política y la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados”. 

Intervención de diputadas y diputados 

 La diputada Laura Lorena Haro Ramírez (PRI), promovente de la reforma, señaló que los empleos 

a los que tienen acceso las mujeres son de menor remuneración y acceso a la seguridad social, así 

como una baja participación en las estructuras de toma de decisiones. Además, ellas realizan en 

promedio dos veces y medio más trabajo doméstico no remunerado y de cuidado en los hogares, 

por lo que pidió reflexionar y realizar un análisis profundo del dictamen. 

En tanto, la diputada Lidia García Anaya (Morena) aclaró que no se está en contra de la igualdad 

salarial; sin embargo, dijo, lo que propone la reforma ya existe en la Constitución Política y se 

establece que para trabajo igual debe corresponder salario igual sin tener en cuenta sexo ni 

nacionalidad y también está regulado en la ley secundaria  

La diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) se manifestó a favor de esta reforma, la cual, dijo, tiene como 

propósito apoyar a todas y todos los trabajadores del país y eliminar los obstáculos a los que se 

enfrentan las mujeres y las personas con vulnerabilidad por su origen o preferencia sexual. En 

este sentido, subrayó, las mujeres deben trabajar 51 días más para tener el mismo sueldo que los 

hombres. 

Aleida Alavez Ruiz, diputada de Morena, consideró que la discusión de este dictamen se debería 

posponer para generar las adecuaciones propicias porque la reforma abona a la igualdad salarial. 

Comentó que en los transitorios se mandatan adecuaciones presupuestarias necesarias para la 

homologación normativa, pero carece de parámetros constitucionales para fijar su actuación. Por 

ello, anunció que presentará reservas ante el Pleno  
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La diputada Cynthia Iliana López Castro (PRI) resaltó que la mayoría de las mujeres tienen trabajos 

de tiempo parcial y “aun así ganan menos de la mitad que les correspondería”; por ello, estimó 

“inadmisible” oponerse a esta reforma que busca tener un salario igual, “porque trabajamos 

mucho más y no tenemos los mismos sueldos”. Recalcó que su grupo parlamentario está a favor 

y conminó a las y los diputados a dejar atrás los colores partidistas e ideologías políticas. 

Mary Carmen Bernal Martínez, diputada del PT, explicó que la postura de su grupo parlamentario 

es a favor de la igualdad entre hombres y mujeres, “sobre todo en un tema tan sensible como es 

la igualdad salarial”; sin embargo,” consideramos que nuestra Carta Magna ya lo contempla”. 

Estimó que se debería revisar que sea un derecho aplicable.   

La diputada de Morena, Susana Prieto Terrazas, planteó retirar el dictamen, ya que, si bien está a 

favor de que se eliminen las barreras en materia salarial, la objeción es que esta reforma no 

soluciona nada, sino que sólo se hará más específico, por lo que las mujeres y hombres 

continuarán ganando distinto, “porque la ley reglamentaria no posee dientes”  

Irma Juan Carlos, diputada de Morena, expresó su voto a favor de terminar con la desigualdad 

social; sin embargo, indicó que esta reforma está a destiempo, muestra de ello es que más de la 

mitad de la población vive en pobreza extrema. 

El diputado del PRI, Carlos Iriarte Mercado, comentó que el combate a la desigualad no es una 

tarea de corto, mediano, ni largo plazo, es permanente y constante. “Todas las sociedades tienen 

por objetivo combatir las desigualdades” y parte de ello es el sustento de esta iniciativa, “la cual yo 

voto a favor”. 

En representación del PAN, el diputado Jorge Arturo Espadas Galván dijo que este tema requiere 

de voluntad política, la cual se debe demostrar “no podemos decir que queremos erradicar esta 

brecha, si no se demuestra en los hechos”. 

Asuntos generales 

En el apartado de asuntos generales, el presidente de la Comisión, Juan Ramiro Robledo Ruiz, 

informó que se convocará a una sesión extraordinaria para presentar un grupo de trabajo externo 

que incluirá diputadas y diputados de esta instancia quienes elaborarán una propuesta de 

modificación a la Constitución y las leyes secundarias en materia de reforma judicial. 
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Informa Evangelina Moreno que forma parte de la 

delegación de legisladores latinoamericanos que 

participan en la XV Asamblea Parlamentaria EuroLat, en 

Madrid, España 

 La diputada por Baja California, Evangelina Moreno Guerra (Morena), informó que integra la delegación 

de legisladores latinoamericanos que participan en la XV Asamblea Parlamentaria Europa-Latinoamérica 

(EuroLat), en representación de México, la cual tendrá lugar del 24 al 27 de julio en la ciudad de Madrid, 

España. En un comunicado, indicó que el encuentro birregional tiene como objetivos: coadyuvar, 

promocionar y profundizar en los aspectos concretos de la asociación en temas como democracia, 

política exterior, gobernabilidad, integración, paz y derechos humanos, asuntos económicos, financieros 

y comerciales, asuntos sociales y medio ambiente.  

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/informa-evangelina-moreno-que-forma-parte-de-la-delegacion-de-legisladores-

latinoamericanos-que-participan-en-la-xv-asamblea-parlamentaria-eurolat-en-madrid-espana/ 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/informa-evangelina-moreno-que-forma-parte-de-la-delegacion-de-legisladores-latinoamericanos-que-participan-en-la-xv-asamblea-parlamentaria-eurolat-en-madrid-espana/
http://www.mipuntodevista.com.mx/informa-evangelina-moreno-que-forma-parte-de-la-delegacion-de-legisladores-latinoamericanos-que-participan-en-la-xv-asamblea-parlamentaria-eurolat-en-madrid-espana/
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Llaman a simpatizantes de Adán a no colocar 

espectaculares 

Andrea Chávez, nombrada Coordinadora Nacional de Comunicación de la corcholata de Morena, Adán 

Augusto López Hernández, pidió los simpatizantes abstenerse de colocar espectaculares y con ello 

afectar al tabasqueño. "Queremos que sepan quienes ayudan a Adán Augusto López Hernández de 

buena fe, de buena voluntad, y que utilizan sus recursos propios, que es momento de seguir las 

indicaciones de las autoridades electorales para garantizar una contienda libre de cualquier acto 

anticipado de campaña y no venir a generar una consecuencia a futuro en contra de este proyecto que 

está siendo tan exitoso", dijo la también diputada federal. 

 

https://diario.mx/nacional/llaman-a-simpatizantes-de-adan-a-no-colocar-espectaculares-20230725-2079967.html 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/llaman-a-simpatizantes-de-adan-a-no-colocar-espectaculares-20230725-2079967.html
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Oposición revive figuras neoliberales en busca de 

privilegios: Medina Filigrana 
El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena) criticó a la oposición por rescatar a figuras 

políticas del pasado neoliberal relacionadas a un sinnúmero de eventos de corrupción en contra del 

pueblo mexicano. Denunció que este grupo político de oposición busca retornar a épocas de privilegios 

para unos cuantos, y puso, a manera de ejemplo, las declaraciones recientes del expresidente Vicente 

Fox, quien cuestionó los programas sociales del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/oposicion-revive-figuras-neoliberales-en-busca-de-privilegios-medina-filigrana/ 

 

 

 

 

 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/oposicion-revive-figuras-neoliberales-en-busca-de-privilegios-medina-filigrana/
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Entrevista / Éctor Jaime Ramírez Barba (Diputado - PAN) 

Entrevista Luis Cárdenas 

 

 “Por primera vez en 5 años habíamos coincidido, cuando por fin Morena, el Partido Verde 

y el Partido del Trabajo autorizaron que se presentara a mesas de trabajo, también los dejó 

plantados (Hugo López-Gatell) a ellos, a los del partido del gobierno. Nunca hemos podido 

hacer que ni el secretario de Salud, ni López-Gatell, comparezcan en la Cámara de 

Diputados por el tema de la pandemia. Haz de cuenta que nunca se trató ese tema, es más, 

ni siquiera en ninguna sesión ordinaria de la Comisión de Salud se logró, yo creo que la 

lealtad es una virtud, pero la complicidad es un delito y este delito de este negligente cuasi 

criminal, va a tener que llegar un momento en que tendrá que explicar”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1Rcus1cRAjFjUfiGeo0PVtXQ5U2t2BcDn/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Rcus1cRAjFjUfiGeo0PVtXQ5U2t2BcDn/view
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PAN pide que Zoé Robledo rinda  
cuentas por muerte de menor prensada por un elevador 

 La bancada del Par,do Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados informó sobre la solicitud de 
comparecencia del ,tular del IMSS, Zoé Robledo, para que se presente ante la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión. 

Debe informar sobre las inves,gaciones y acciones emprendidas en torno al caso de la menor de edad 
que falleció prensada por un elevador del Hospital General de Zona Número 18, en Playa del Carmen, 
Quintana Roo. 

El diputado promovente, Héctor Saúl Téllez, planteó a través de un punto de acuerdo, que Robledo 
Aburto está obligado a explicar los subejercicios en el presupuesto para mantenimiento y sus,tución de 
elevadores. 

“Es imperante que Zoé Robledo explique por qué no ha ejercido recursos para inversión Wsica y aclare 
los subejercicios en par,das específicas para mantenimiento de elevadores en todas las instalaciones 
del IMSS. Estamos ante un nuevo caso de austeridad, en el que una niña que recibía atención médica 
por una enfermedad perdió la vida por fallas que se pudieron evitar”, advir,ó. 

Téllez Hernández, que es secretario de la Comisión de Presupuesto e integrante de la Comisión de 
Transparencia y An,corrupción en el recinto indicó que entre los años 2019 y 2022, se autorizaron 
aproximadamente 927 millones de pesos en el presupuesto, para el Programa de Sus,tución y 
Modernización de Elevadores del IMSS. 

Se ,ene conocimiento de que la ins,tución apenas ejerció el 11 por ciento de esos recursos, con 102 
millones de pesos, por lo que es preciso aclarar qué ocurrió con los más de 800 millones de pesos 
restantes. 

Al afirmar que la información sobre el subejercicio del presupuesto para elevadores en el IMSS fue 
emi,da por el propio Seguro Social, el congresista advir,ó que ese no es el único caso. 

h`ps://mvsno,cias.com/nacional/2023/7/25/pan-pide-que-zoe-robledo-rinda-cuentas-por-muerte-de-
menor-prensada-por-un-elevador-600476.html

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/pan-pide-que-zoe-robledo-rinda-cuentas-por-muerte-de-menor-prensada-por-un-elevador-600476.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/25/pan-pide-que-zoe-robledo-rinda-cuentas-por-muerte-de-menor-prensada-por-un-elevador-600476.html
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Diputados federales panistas  
buscarán aparecer en las boletas de 2024: Carolina Beauregard 

La diputada federal del Par.do Acción Nacional, Carolina Beauregard Mar:nez, señaló que sus cuatro 
compañeros poblanos de bancada buscarán par.cipar en las elecciones del próximo año, sin que aún 
tengan definidos los cargos 
por los que compe.rán. 

En entrevista con Telediario 
P u e b l a , l a l e g i s l a d o ra 
panista afirmó que se ha 
hecho un buen trabajo por 
parte de los cinco diputados 
del PAN que forman parte 
de la Cámara Alta. 

De esta manera es que 
perfiló a Genoveva Huerta 
Villegas, Ana Teresa Aranda, 
M a r i o R i e s t r a P i ñ a y 
Humberto Aguilar Coronado, a que aparezcan en la boleta para las votaciones del próximo año. 

Afirmó que de acuerdo con las leyes electorales, aquellos diputados federales que busquen su 
reelección no tendrán que pedir licencia para separarse de su cargo, por lo que también se tendrá que 
esperar a ver quienes desean mantenerse en la misma posición y quienes buscan otro cargo. 

"Cada uno .ene un gran perfil, creo que los cinco estaremos en la boleta para 2024 y ya se verá 
dependiendo del cargo si tendrán que pedir licencia o no, pero los cinco hemos hecho un gran trabajo" 
declaró. 

Beauregard Mar:nez consideró que las aspiraciones polí.cas que puedan manifestar sus compañeros 
de bancada son válidas, por lo que en su momento deberán de pronunciarse de forma oficial sobre ello. 

Destacó, que durante su período como legisladores han mantenido un contacto con la ciudadanía al 
realizar recorridos dentro de sus respec.vos distritos. 
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Cabe recordar que perfiles como Mario Riestra y Genoveva Huerta han manifestado su interés por las 
candidaturas a la alcaldía de Puebla y al gobierno del estado respec.vamente, mientras que Aguilar 
Coronado y Aranda Orozco han señalado que apoyaran al par.do en la posición que se les requiera. 

hXps://www.milenio.com/poli.ca/elecciones/carolina-beauregard-afirma-panistas-buscan-aparecer-
boletas-2024

https://www.milenio.com/politica/elecciones/carolina-beauregard-afirma-panistas-buscan-aparecer-boletas-2024
https://www.milenio.com/politica/elecciones/carolina-beauregard-afirma-panistas-buscan-aparecer-boletas-2024
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Diputados federales panistas buscarán aparecer en las 

boletas de 2024: Carolina Beauregard 

La diputada federal del Partido Acción Nacional, Carolina Beauregard Martínez, señaló que sus cuatro 

compañeros poblanos de bancada buscarán participar en las elecciones del próximo año, sin que aún 

tengan definidos los cargos por los que competirán. En entrevista con Telediario Puebla, la legisladora 

panista afirmó que se ha hecho un buen trabajo por parte de los cinco diputados del PAN que forman 

parte de la Cámara Alta. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/carolina-beauregard-afirma-panistas-buscan-aparecer-boletas-2024 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/carolina-beauregard-afirma-panistas-buscan-aparecer-boletas-2024
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PRI en la Permanente solicita comparecencia de director 

de Pemex por derrame en “Ek Balam” 

El grupo parlamentario del PRI en la Comisión Permanente solicitó la comparecencia de Octavio Romero 

Oropeza, director de Pemex, para que informe sobre el derrame de petróleo en los campos “Ek Balam”, 

en Campeche, calculado en una extensión de 467 kilómetros cuadrados. Los senadores Manuel Añorve, 

Mario Zamora, Jorge Carlos Ramírez Marín, Ángel García Yáñez y Sylvana Beltrones, afirmaron que este 

nuevo derrame ha puesto en duda la seguridad operativa de Petróleos Mexicanos. 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-comparecencia-director-pemex-derrame-ek-balam 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-pide-comparecencia-director-pemex-derrame-ek-balam
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Urge Nélida Díaz protección a periodistas en todo el 
territorio nacional 

 
La diputada Nélida Ivonne Díaz Tejeda (PRI) solicitó a la Comisión Permanente exhortar a los gobiernos 

estatales de las 32 entidades federativas que implementen y refuercen las políticas y medidas de 

protección a periodistas y defensores de derechos humanos, que están en riesgo debido a su trabajo en 

las entidades. En un comunicado, informó que, través de un punto de acuerdo, busca que se revisen y 

fortalezcan las leyes estatales destinadas a garantizar la protección adecuada a periodistas y defensores 

de derechos humanos, así como garantizar la libertad de prensa en las entidades. 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37239 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37239
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Entrevista / Melissa Vargas Camacho (Diputada – PRI) 

Entrevista con Federico Lamont 

 

“El día de hoy sesionamos la Comisión de Medio Ambiente en comisiones unidas con el Senado. Se 

aprobó trabajar en conferencia con la Comisión de Medio Ambiente federal y al mismo tiempo la 

Cámara de Senadores. En el periodo que acaba de terminar hubo una modificación constitucional que 

tiene que ver con el cambio al cuarto constitucional, de tal manera que los diputados federales 

podamos legislar por primera vez en materia de bienestar animal, ya que no podíamos hacerlo, salvo 

en materia de biodiversidad y en materia de sanidad animal, es muy altamente probable que una vez 

que la apruebe el Senado, esta modificación constitucional, ahora que se regrese al periodo de 

sesiones podamos ya iniciar la construcción de la Ley General de Bienestar Animal”.  

 

https://drive.google.com/file/d/15ZGOeb9NdmTM5SzYPcfY4WmRoUUu-uXf/view 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15ZGOeb9NdmTM5SzYPcfY4WmRoUUu-uXf/view
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Revela Sansores que Moreno vendió supuestamente diputaciones en el PRI 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, dio 

a conocer una supuesta conversación entre Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI; 

y el diputado federal y secretario técnico del Consejo Nacional Priista, Pablo Angulo; esto 

en 2021, la cual revelaría la venta de una diputación local plurinominal en Puebla a Jorge 

Estefan Chidiac. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoWKt%5FG%5FTwpVoI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%2

15750&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoWKt%5FG%5FTwpVoI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215750&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANoWKt%5FG%5FTwpVoI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215750&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Propone Lilia Aguilar exhortar a la SHCP a revisar el gasto 

del ejercicio fiscal 2023 y reasignar recursos al Ramo 15 en 

materia de vivienda 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) propuso, por medio de un punto de acuerdo, exhortar a la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a revisar el gasto del ejercicio fiscal 2023, y reasignar recursos 
remanentes por un monto de 715 millones 603 mil 435 pesos al Ramo 15: Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, en materia de vivienda. También, agregó, se requiere que asigne y mantenga los 
recursos de la ampliación solicitada en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 
2024, destacó en un comunicado. 

http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-lilia-aguilar-exhortar-a-la-shcp-a-revisar-el-gasto-del-ejercicio-fiscal-2023-y-

reasignar-recursos-al-ramo-15-en-materia-de-vivienda/ 

 

http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-lilia-aguilar-exhortar-a-la-shcp-a-revisar-el-gasto-del-ejercicio-fiscal-2023-y-reasignar-recursos-al-ramo-15-en-materia-de-vivienda/
http://www.mipuntodevista.com.mx/propone-lilia-aguilar-exhortar-a-la-shcp-a-revisar-el-gasto-del-ejercicio-fiscal-2023-y-reasignar-recursos-al-ramo-15-en-materia-de-vivienda/
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Entrevista / Salomón Chertorivski (Diputado – MC) 

Entrevista con Samuel García 

 

“Es una vergüenza absoluta, no solo del señor Hugo López-Gatell que reiteradamente ha 

fallado a su responsabilidad de rendir cuentas ante el Congreso porque no es al contentillo, 

somos poderes del Estado diferentes, tenemos nosotros dentro de nuestras facultades 

constitucionales dentro de la Ley Orgánica del Congreso, la facultad de citar para cumplir 

nuestra obligación que es ser el organismo de control y vigilancia del Ejecutivo Federal.  No 

solo ha sido Hugo López-Gatell, que de por sí ya es una vergüenza, tiene tantas cuentas que 

rendir, tantas cosas que explicar, no quiso nunca aclarar lo que pasó con la gestión de la 

pandemia, más de 800 mil mexicanas y mexicanos que fallecieron. Estamos hablando de 

que los niveles de vacunación de nuestro país han caído a niveles que no teníamos desde 

hace más de 30 años”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnxa1uHLqrjd2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215743

&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnxa1uHLqrjd2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215743&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANnxa1uHLqrjd2Q&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215743&parId=75F18D3264FEE48F%215734&o=OneUp
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Buscan exentar del ISR a las personas asalariadas que 

ganen menos de 10 mil 298 pesos mensuales 

El diputado Héctor Chávez Ruiz (PRD) impulsa una iniciativa que reforma los artículos 96 y 152 de la Ley 

del Impuesto Sobre la Renta (ISR), para eliminar la retención de este gravamen a las personas asalariadas 

que perciban menos de 10 mil 298 pesos mensuales, con la finalidad de proporcionar un mayor nivel 

adquisitivo a las familias y elevar su calidad de vida. A través de una iniciativa que analiza la Comisión de 

Hacienda y Crédito Público, el legislador plantea en el artículo 96 exentar dicho impuesto a los cinco 

límites inferiores de la tarifa mensual, es decir, desde el límite inferior de 0.01 pesos hasta el límite 

superior de 10 mil 298.35 pesos. 
 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37236 

 

 

 

 

https://noticiasdechiapas.com.mx/noticia.php?item=37236
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Comisión de Medio Ambiente realizará foros 
para construir la ley nacional en materia de 

bienestar animal 
 

Boletín No. 4691 

 

 

•    El objetivo es establecer las bases para que los gobiernos locales regulen en bienestar animal: 

diputada Castrejón Trujillo 

 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, presidida por la diputada Karen Castrejón 

Trujillo (PVEM), aprobó por unanimidad de 21 votos un acuerdo referente a la realización de 

foros de análisis y discusión que coadyuven a la construcción de la ley nacional en materia de 

bienestar animal. 

 

La legisladora Castrejón Trujillo dijo que el objetivo es atender la inquietud expresada por las y 

los diputados, senadores y organizaciones civiles para legislar en esta materia. 

 

Comentó que varios coordinadores de los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados y 

del Senado propusieron trabajar en conferencia, a fin de evitar que el proceso legislativo se 

obstaculice y aprobar esta ley antes de que concluya la Legislatura. 

 

Recordó que ya se aprobaron reformas como el fomento de albergues, clínicas veterinarias, 

prohibición del uso de animales silvestres como mascotas, evitar la extinción de mamíferos 

marinos y la incorporación de contenidos educativos; sin embargo, es necesario expedir una ley 

nacional que establezca las bases para que los gobiernos locales regulen en bienestar animal. 

 

“El fin es que existan los mismos criterios, principios, conceptos e instrumentos en todo el país 

conforme a las necesidades y capacidades de cada región”, afirmó la diputada Castrejón Trujillo. 

 

El diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN) confió en que estos foros se concreten en ambas 

cámaras porque ayudarán a cerrar bien el ciclo legislativo en esta materia. 
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La diputada Cecilia Anunciación Patrón Laviada, del PAN, expresó que trabaja para que los 

animales tengan una mejor calidad de vida, y estos foros “van de la mano con lo que he hecho 

en la parte territorial, porque es necesario legislar en esta materia”. 

 

Enrique Godínez del Río, también diputado del PAN, afirmó que los foros a realizarse serán muy 

importantes para sacar una nueva ley de bienestar animal, que será un parteaguas en el país en 

el tema del cuidado animal. 
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Promulga Alfaro presupuesto 'generoso' al Poder Judicial 

Luego de que el Congreso de Jalisco y Ayuntamientos respaldaran la reforma constitucional que dotará 

de presupuesto "generoso" al Poder Judicial, el Gobernador Enrique Alfaro firmó la promulgación del 

documento que deberá ser publicado en el Periódico Oficial del Estado.  

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/promulga-alfaro-

presupuesto-generoso-al-poder-judicial/ar2646330?v=4 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/promulga-alfaro-presupuesto-generoso-al-poder-judicial/ar2646330?v=4
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/promulga-alfaro-presupuesto-generoso-al-poder-judicial/ar2646330?v=4
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Vamos a entrar en top ten mundial de transporte.- Samuel 

Durante el inicio del colado de las columnas de la Línea 6 del Metro, el Mandatario emecista aseguró 

que esta obra, junto a las líneas 4 y 5 y la adquisición de 2 mil camiones para reducir el déficit de 

unidades en circulación, elevarán la calidad del sistema. "Ya cuando terminemos las tres líneas vamos a 

entrar al top ten de ciudades del mundo con altos niveles de Metro y eficiencia en transporte público 

masivo", afirmó. "Hoy solo dos ciudades del continente lo tienen: Ciudad de México y Medellín, y con 

lo que viene en Nuevo León entramos a ese grupo del top ten". 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/vamos-a-entrar-en-top-ten-

mundial-de-transporte-samuel/ar2646401 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/vamos-a-entrar-en-top-ten-mundial-de-transporte-samuel/ar2646401
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/vamos-a-entrar-en-top-ten-mundial-de-transporte-samuel/ar2646401
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Guanajuato, de los que más transparenta su gasto en el 

país 

Por tercer año consecutivo, Guanajuato fue uno de los estados que cumplió al 100% en la 

transparencia en la información de su gasto público que ejerció en 2022, esto de acuerdo con 

el Barómetro de Información Presupuestal Estatal del Instituto Mexicano para la Competitividad 

(Imco). 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-de-los-que-mas-transparenta-su-gasto-en-el-pais-10433920.html 

 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/tags/temas/Gasto_p%C3%BAblico
https://www.elsoldeleon.com.mx/tags/temas/imco
https://www.elsoldeleon.com.mx/tags/temas/imco
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/guanajuato-de-los-que-mas-transparenta-su-gasto-en-el-pais-10433920.html
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Vinculan a proceso a José Luis "N" por caso Beer House 

La Fiscalía General de Justicia del Estado de Sonora (FGJE) logró que un juez penal vinculara a proceso a 

quien se le atribuye el incendio en bar Beer House de San Luis Río Colorado, dentro de la audiencia de 

formulación de imputación. Los delitos que se le imputan a José Luis "N" son homicidio calificado en 

número de once, homicidio calificado en grado de tentativa en número de seis y daños agravados por 

incendio. 

https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-jose-luis-n-por-caso-beer-house-10435182.html 

 

 

 

https://www.tribunadesanluis.com.mx/local/vinculan-a-proceso-a-jose-luis-n-por-caso-beer-house-10435182.html
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Dos fallecidos y de 16 a 18 heridos, tras choque de autobús 

y una camioneta, entre Charo e Indaparapeo 

Un saldo de dos muertos y al menos 18 lesionados dejó el choque entre una camioneta y un camión 

del transporte público sobre la carretera Charo-Queréndaro, el cual sucedió la mañana de este martes, 

informaron autoridades policiales y de rescate. 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/dos-fallecidos-y-de-16-a-18-heridos-tras-choque-de-autobus-y-una-

camioneta-entre-charo-e-indaparapeo/ 

 

 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/dos-fallecidos-y-de-16-a-18-heridos-tras-choque-de-autobus-y-una-camioneta-entre-charo-e-indaparapeo/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/dos-fallecidos-y-de-16-a-18-heridos-tras-choque-de-autobus-y-una-camioneta-entre-charo-e-indaparapeo/
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En tiempo y forma, en este espacio, advertimos, resaltamos polarización que induce el discurso 

político de Andrés Manuel López Obrador, y señalamos que, a nadie, conviene que la sucesión del 

Presidente, en el 2024, sea cruenta, como la que sucedió en el ocaso salinista, con magnicidios, que 

estremecieron en los político, social y económico, a l país. 

Lo advertimos en esta columna y reiteramos: no alimentar odio ni rencor, entre nuestra clase 

política, porque no deseamos revivir esos vergonzantes capítulos en el sistema político que impera 

en la nación, sea el que impulse el mandatario, con el partido que creó, Morena; o el que ofrecen al 

país para el siguiente sexenio, Frente Amplio por México. 

En su momento, comentamos ello, cuando aún los dos bloques políticos que hoy disputan el poder 

-y todo lo que representa, además de billete-, no definían aspirantes a la candidatura del partido en 

el poder ni los contrarios señalaban quiénes. 

Salvo los cuatro precandidatos de Morena, quien los “destapó” en Palacio Nacional el jefe máximo 

del partido, todo transcurría con “normalidad democrática”, en su proceso interno; que si las bardas 

de Marcelo, los espectaculares de Claudia; los traslados de Adán o el estilo personal con el que lo 

inició el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: AMLO, GENERA ODIO, DIVISIÓN Y ENRARECE LA SUCESIÓN; EDUARDO RAMÍREZ: 

PROTEGER A PERIODISTAS Y PRESIDENCIABLES 
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Pero inició en el lado contrario, inició el mismo proyecto rumbo a la Presidencia, con dos punteros, 

el diputado federal, Santiago Creel Miranda y la senadora Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Ella, sería el equivalente del estilo personal de hacer política, como el de Vicente Fox Quesada, 

Andrés Manuel López Obrador, Gerardo Fernández Noroña, Félix Salgado Macedonio, el locuaz que 

gobierna NL, Samuel Alejandro García Sepúlveda, Layda Sansores San Román… 

Populistas, dicharacheros, ocurrentes, y si algo los distingue, vocabulario que emplean en sus 

discursos y mensajes políticos, que, hay que decirlo, impactan en los ciudadanos, aunque también 

hay que reconocer que más allá de esa característica, su discurso carece de propuestas serias, 

responsables y de fondo. 

La senadora hidalguense, se le aparece al presidente López Obrador y lo despierta en su amodorrado 

proceso de sucesión, porque el mandatario, creyó que no había entre los contrarios, quien opacara 

en ese asunto. 

Cometió el error de caer en la provocación con su rival panista, al enterarse de que las encuestas, 

apenas hizo pública su aspiración a la Presidencia, la colocaron por arriba y adelante -parafraseando 

al ex presidente Luis Echeverría Álvarez-, de su camarada, Claudia Sheinbaum Pardo. 

Falta de oficio y bagaje en el Presidente, lo llevaron a fustigar esa candidatura, con lo cual, de facto, 

se convirtió en el coordinador de la campaña de Xóchitl Gálvez, ¡desde Palacio Nacional! 

Empero, críticas viscerales, de coraje, rencor y venganza que denota el discurso presidencial contra 

la política del PAN, prendió alertas en el bloque opositor, por el cúmulo de guerra sucia, politiquería 

y politiporquería, en su contra, a lo que se agregaron actores políticos de Morena, cuando 

coadyuvan a esos flagelos, para denostar a su adversaria. 

Desde el fin de semana pasada y el inicio de la que está en curso, ofensiva opositora, advirtió que 

el discurso de Andrés Manuel López Obrador, podría generar reacciones contrarias, en la seguridad 

personal de Xóchitl y familia. 
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Antier, en ese sentido, la senadora Kenia López Rabadán, en su habitual conferencia de lunes, 

advirtió que hace responsable al Presidente de cualquier riesgo en la seguridad de su correligionaria. 

Ayer, el mandatario, replicó y acusó campaña en su contra.  

La verdad, el presidente Andrés Manuel López Obrador, fue quien generó discurso oficial contra la 

senadora hidalguense en la posibilidad que ella, sea la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD. 

Entre dimes y diretes, reacciones, de inmediato, sucedieron, entre actores políticos de ambos 

frentes partidistas. 

En el contexto de la sesión en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, en martes, previo a 

la reunión del órgano colegiado, el diputado Santiago Creel Miranda, fue primero en censurar 

postura del titular en el Poder Ejecutivo Federal, por descalificar a la senadora de su partido. 

A él, en lo personal, a lo que se agregan demandas en su contra, de actores políticos de Morena, por 

motivos de politiquería que alientan en la bancada de Morena en la sede de avenida Congreso de 

la Unión, número 66. 

Así habló el también presidente en mesa directiva de San Lázaro, ante lamentos del Presidente, en 

el sentido de que en la oposición, lo quieren hacer responsable de eventual atentado contra la 

seguridad física y familiar, de él y su correligionaria senadora: 

-“Otra vez el Presidente de la República, en vez de convocar a la concordia, en vez de asumirse como 

Jefe de Estado y gobernar para todos y no intervenir en lo que va a ser el proceso electoral o meterse 

en otros partidos o en otros procesos, lo que está haciendo el Presidente, es enrarecer el ambiente 

político”. 

Sin ambages, el diputado Creel, acusó: 

-“Y él mismo, ha generado las condiciones de odio, de división, de estigmatización y de trato 

diferenciado para los opositores, para quienes piensan diferente a él, sean periodistas, seamos 
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integrantes de partidos políticos, sean movimientos sociales, de las mujeres, de la sociedad civil, 

empresarios, sean los productores del campo que no los han recibido ni les han resuelto sus 

problemas que tienen, sean líderes sindicales…”. 

-“En fin, el Presidente debe dedicarse a generar estabilidad política de tal manera que las personas 

que habitan nuestro país, estén tranquilas”. 

Santiago Creel, lanzó exhorto a Andrés Manuel López Obrador: 

-“No fomentar el odio y no generar profecías que a alguien, de mala fe, puede ocurrírsele una 

situación pero porque lo ha dicho el Presidente. y ya Pablo Gómez y el periodista el Fisgón, en su 

conferencia que tuvieron, fueron los que sembraron esta línea”. 

-“Y el Presidente la retoma de manera absurda y el Presidente enrarece el ambiente porque la 

mañanera tiene una enorme difusión, inclusive, en los medios que él mismo critica y en los 

conductores que ahora los estigmatizan nuevamente, cuando él, es el responsable de la seguridad 

del país”. 

El presidente en Cámara de Diputados, rechaza un clima como el que se creó en la sucesión salinista, 

con magnicidios como el de José Francisco Ruiz Massieu y el de Luis Donaldo Colosio Murrieta: 

-“¡No! A ver, que quede muy claro, quien ha creado el clima de odio, de división, de enfrentamiento 

entre los mexicanos es el Presidente de la República y ahora todavía lo sigue fomentando y 

potenciando con este tipo de afirmaciones, además, que no tienen ningún sustento y quiere 

transferir esa responsabilidad, que es de él, a quienes opinan de manera crítica a su gobierno, a 

conductores, a intelectuales y a opositores”. 

Puyantes, palabras que externó el diputado Creel, contra el Ejecutivo: 
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-“Eso es lo que está haciendo el Presidente, entonces, el único responsable de la gobernabilidad, de 

la estabilidad y de la seguridad de todos nosotros, mexicanas y mexicanos. Es él, y él, es el que está 

fomentando el odio, la división y, además, potenciándola”. 

Andrés Manuel López Obrador, señala, enrarece el ambiente y lo que quiere el Presidente, en el 

fondo, “es, con el avance que ha tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es 

lo que está él buscando”. 

No obstante, Creel, fue conciliador con el mandatario: 

-“Presidente, usted lo sabe, no tiene la duda, porque nosotros estamos viendo las encuestas y usted 

también. Usted está desesperado, Presidente, ¡tranquilícese! ¡Póngase en paz con usted mismo! y 

esa paz trasmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando 

situaciones, que el único responsable va a ser usted”. 

Así, habló del asunto, el presidente en Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo mayor 

en el Senado, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar: 

-“Hay que proteger a quienes ejercen digno trabajo de informar a los ciudadanos, a la sociedad en 

su conjunto, al pueblo de México. El Estado mexicano está obligado a ser un garante de su trabajo”. 

-“En el caso de los aspirantes (a la Presidencia), yo creo que habría que tomar decisiones en este 

sentido, de garantizarles a ellos su integridad física, personal, la de su familia. No está de más; las 

cosas pueden y deben preverse siempre, lo señaló el Presidente, cada vez que hay una oposición 

más crítica, con más efervescencia, incluso, la ha comentado, con muchos más tintes de odio y eso 

tampoco es correcto”. 

-“Hay que ir a una contienda civilizada y de respeto”, perfila el político de Comitán de Domínguez, 

Chiapas. 
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Su correligionario y compañero de escaño, Alejandro Armenta Mier, presidente en mesa directiva, 

secundó la protesta del Presidente, cuando lo cuestionaron al respecto: 

-“Sí, escuché la mañanera, venía llegando al Senado, cuando escuchaba esta parte que describe el 

señor Presidente y creo que es grave”. 

-“Es grave, porque en México, han sucedido cosas delicadas en materia de atentados y nadie le 

desea ningún mal a nadie. Escuché incluso, que el Presidente no sólo se refería a la senadora que 

comentas (dijo a la distinguida reporte que preguntó), sino que esto podría sucederle a algún 

integrante de los medios de comunicación”. 

-“Hay dos temas que hay que separar: uno, todas y todos los mexicanos, merecen la protección del 

Estado para su seguridad y, en ese sentido, hay que proveer, hay que tomar las medidas 

correspondientes para que nadie pueda ser objeto de una circunstancia de esta naturaleza, que 

pueda ser utilizada para endosarla al gobierno de la República, concretamente al Presidente”. 

Tajante, el político de Puebla: 

-“Sería verdaderamente criminal, que se utilice un acto que atenta contra la vida de una persona, 

sea quien sea, y también sería criminal endosárselo al Presidente de la República”. 

Con su estilo norteño de hacer declaraciones, parco, irónico, pero puntual, el diputado Rubén 

Ignacio Moreira Valdez, ponderó que el país se polariza, y exhortó a las autoridades, “del Presidente 

para abajo”, guardar neutralidad política. 

Así están las cosas en política, durante los  tiempos de sucesión adelantada. 

Hay que decirlo, por el discurso de odio, venganza, rencor, visceral, puyante, lapidario, que se 

escucha en el foro matinal de Andrés Manuel López Obrador, quien se aterroriza, por que emerge 

en el escenario político, contrarios que pueden poner en peligro su propia sucesión. 
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¡Cuidado!, además de violencia, delincuencia y otros flagelos que ¡hartan! a los mexicanos, se añade 

el discurso presidencial, cargado de odio y venganza, antes que entregue el poder. 

EN EL CHACALEO 

Lo que antes hacían el PRI-PAN-PRD, cuando así convenían, “reventaban” una sesión en el Senado 

o Cámara de Diputados, para no debatir temas candentes, que dejan en evidencia al gobierno 

federal en turno… Hoy, esos partidos políticos, ¡quién lo iba decir!, son bloque opositor… Entonces, 

en ese contexto, por qué fustigar al adversario, en este caso Morena, cuando no quiere discutir 

agenda política en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión… “Normalidad democrática”, 

diría el beneficiario del crimen de Luis Donaldo Colosio… Si en el “pico” de la pandemia, el 

Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, poco o nada le importó comparecer en Cámara de 

Diputados, ahora menos, que el maldito flagelo sanitario que China dio al mundo, ya se controla 

por la medicina… En diciembre pasado, tampoco compareció por motivo de Glosa del Informe, el 

entonces titular en Gobernación, Adán Augusto López Hernández… Reiteramos, tienen el poder, y 

sin oficio, bagaje y sensibilidad, se pasan por el arco del triunfo, solicitudes de la oposición, para 

que comparezcan y expliquen asuntos bajo su encargo… ¿Verdad que son iguales?... Pero no todos, 

en el gobierno de presidente López Obrador, hay que decirlo… En el contexto del proceso interno 

del bloque opositor, de su proyecto a visión de futuro, el diputado Santiago Creel Miranda, adelanta 

que alista plan en materia de violencia y seguridad pública… Para no evitar presencia de ellos, en la 

reunión que hubo entre gobernadores y consejeros electorales, en el Instituto Nacional Electoral, 

encerraron con llave, a los representantes de los medios de comunicación e información. O sea, a 

los compañeros que ejercen este noble y sagrado oficio, los “encapsularon”, cual opción, para que 

no presenciaran ese encuentro… ¡Viva México! ¡Viva!... El pleno de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, guardó minuto de silencio en memoria del empresario, Alejandro Joaquín 

Martí García, quien antier, falleció a los 73 años… El presidente del órgano colegiado, Alejandro 

Armenta, ilustró a senadores y diputados federales, que fue activista y director de la organización 
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“México SOS”, que se dedica en contra de la inseguridad… Descanse en paz… La Comisión 

Permanente, aprobó exhortó a la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, para que a través 

del Centro Nacional de Prevención de Desastres y en coordinación con la secretaría de la Defensa 

Nacional, fortalezca campañas de prevención contra desastres geológicos y meteorológicos, a fin de 

salvaguardar integridad y vida de los mexicanos que viven en zonas costeras… En el marco de las 

conmemoraciones por el centenario luctuoso del Centauro del  Norte, quien fallece el 20 de julio de 

1923, el Espacio Cultural de San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo Robledo, proyecto la cinta, 

“¡Vámonos con Pancho Villa!”, película que dirigió Fernando de Fuentes, en 1934, de la novela de 

Rafael F. Muñoz… Homenaje a lealtad y valor que el revolucionario infundió en quienes decidieron 

unirse a su tropa… Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! 

https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: 

juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…            

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DENUNCIA CAMPAÑA PERVERSA DE COMUNICADORES SOBRE POTENCIALES ATENTADOS 

A OPOSITORES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador denunció que ciertos comunicadores están impulsando una campaña muy irresponsable en la 

que se especula sobre un potencial atentado contra periodista y a una aspirante presidencial, y se responsabiliza a  Lopez Obrador por lo que 

les pueda ocurrir. El presidente López Obrador declaró: Estoy constatando una campaña que están echando a andar, muy irresponsable, 

perversa, de malas entrañas y riesgosísima, están difundiendo que si le pasa algo a un periodista, a una aspirante a la presidencia, va a ser 

culpa mía. Es realmente muy perverso el adelantar lo que no quisiéramos que sucediera, el pronosticar que va a haber un crimen y el presidente 

va a ser el responsable, y todo por cuestiones políticas o politiqueras, por la ambición al poder. Adelantó que hoy 26 de julio se hará un reporte 

de esta campaña que se está haciendo en medios de comunicación, en la sección de Quién es quién en las mentiras de la semana. Entre los 

periodistas que señaló el mandatario como los impulsores de esta campaña está Joaquín López Dóriga, Beatriz Pagés, Héctor Aguilar Camín 

y Raymundo Riva Palacios. Pero esto, lo está diciendo López Dóriga, la señora Pagés, Aguilar Camín, Riva Palacio, toda esta gente de los 

medios de manipulación vinculados a Salinas de Gortari. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; MORENA ALISTA SUS PRIORIDADES PARLAMENTARIAS PARA EL SIGUIENTE PERIODO ORDINARIO DE 

SESIONES 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, señalo que en la Cámara de Diputados, la bancada del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) alista 

sus prioridades parlamentarias para el siguiente periodo ordinario de sesiones que inicia en septiembre. Entre lo más relevante, anotó el 

coordinador Ignacio Mier, está la aprobación del Presupuesto que incluirá un 25 por ciento de aumento a los programas sociales. Asimismo, se 

volverán a destinar recursos para que las megaobras del Presidente de la República no queden inconclusas al cierre del sexenio. Va a haber un 

incremento del 25 por ciento a los programas sociales, destacando el incremento a las pensiones a los adultos mayores, aunque se enoje Fox. 

Y espero nuevamente, que ahora sí voten a favor del incremento, las diputadas y los diputados del Frente Amplio por México. Al igual que en 

presupuestos anteriores, el Ejecutivo Federal no propondrá crear nuevos impuestos ni incrementar el cobro de los gravámenes vigentes, y 

tampoco prevé contratar deuda. Asimismo, no habrá incremento en bienes y servicios como la electricidad y los combustibles, incluyendo gasolina 

y diesel. Añadió que se prevé incrementar el monto de los recursos destinados a los estados y municipios, en especial los que refieren a seguridad 

e infraestructura carretera y caminos. Mier Velazco indicó que ya se ha acordado con los legisladores de Morena en el Senado de la República 

dar luz verde a un paquete de 11 minutas que la Cámara de Diputados envió a esa sede parlamentaria; mientras que en San Lázaro serán 

aprobadas otras 11 minutas estratégicas que los colegisladores ya enviaron al recinto y están en espera de aprobación. De igual modo, se 

acordará con la Mesa Directiva de la Cámara desahogar en el Pleno aproximadamente 200 dictámenes que ya salieron de comisiones y deben 

ser discutidos ante la asamblea. Como ejemplos, habló de las reformas en materia de bienestar animal y distintos proyectos referentes al acceso 

de las mujeres a una libre vida de violencia. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; SENADO RECONOCE TRAYECTORIA DE EXPONENTES DE LA LUCHA LIBRE MEXICANA 

 

El senador Eduardo Ramírez, Presidente de la Junta de Coordinación Política, informo que el Senado de la República, reconoció la trayectoria 

de deportistas de la lucha libre, por poner en alto el nombre de México en esta disciplina, ser leyendas en este deporte-espectáculo y formar 

parte de la identidad nacional, consideró importante reconocer desde el Senado, a estos personajes que nos han dado identidad nacional. 

Recordó que existen muchos exponentes de este deporte que fueron emblemáticos en las décadas de los 70 y 80.  En ese contexto, propuso a 

sus compañeros legisladores impulsar un libro inspirado en estas personas legendarias de la lucha libre mexicana, y que quede registrado en la 

historia de nuestro país. Crecí con la leyenda de “El Santo”, con las películas que nos inspiraron ustedes, “El Mil Máscaras”, “Tinieblas”; tantos 

personajes de la lucha libre de los años 70’s, 80’s.  Así crecí, inspirado en ti, querido “Octagón”, de niño quería ser “Octagón” y quiero seguir 

siendo “Octagón” en la vida, porque ustedes han dado un ejemplo grande para nuestros hogares mexicanos. Comentó que, como decía el 

extraordinario Carlos Monsiváis: Sólo en la Lucha Libre el bien se enfrenta al mal en igualdad de condiciones. No importa si somos rudos, no 

importa si somos técnicos, lo importante es luchar por la vida.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; MINUTO DE SILENCIO EN COMISIÓN PERMANENTE EN MEMORIA 

DEL EMPRESARIO ALEJANDRO MARTÍ 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, dio a conocer que el Pleno de la Comisión Permanente, del Congreso de la Unión, 

guardó un minuto de silencio en memoria del empresario Alejandro Martí, quien falleció el pasado lunes, 24 de julio, a los 73 años. El legislador 

dijo que el empresario también fue activista y director de la organización “México SOS”, conocida por su labor en contra de la inseguridad. A 

nombre de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, expreso la solidaridad de esta asamblea a la familia del señor Alejandro Joaquín 

Martí García. Descanse en Paz. Posteriormente, la Mesa Directiva entregó reconocimientos a destacados académicos de diferentes instituciones 

de nuestro país, por su trayectoria y sobresaliente labor.  Los catedráticos que recibieron dicho reconocimiento, fueron César Ricardo Cansino 

Ortiz, integrante del Sistema Nacional de Investigadores y de la Universidad Nacional Autónoma de México; el doctor Josu Garritz Alcalá, 

director de la Facultad de Comunicación de la Universidad Anáhuac de México. Asimismo, la politóloga y maestra en Ciencias por la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, Silvia Victoria Serrano Zafra y la doctora María del Rocío Campos Gordoa, de la Universidad de Anáhuac. 

También se informó a la Asamblea que el diputado Carlos Alberto Quintana Martínez, del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, se 

reincorporará a sus actividades legislativas a partir de hoy 26 de julio de 2023. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA QUIERE DESCARRILAR EL 

PROCESO ELECTORAL 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la República fomenta el odio entre los mexicanos 

y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso electoral de 2024. Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha 

tenido la oposición, quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando. Dijo que, al sembrar la línea absurda de que el 

presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los aspirantes de oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la 

seguridad de los mexicanos, la estabilidad política y la gobernabilidad del país. Creel Miranda destacó que esto no es casual, sino que es toda 

una estrategia que tiene el Ejecutivo federal para generar miedo entre la gente, porque está desesperado ante el 35 por ciento de crecimiento 

que ha tenido el PAN en los últimos tres meses y por el fortalecimiento del Frente Amplio por México. Usted está desesperado, presidente. 

Tranquilícese, póngase en paz con usted mismo y esa paz transmítala a todas y todos los mexicanos y no ande fomentando odios y fomentando 

situaciones que el único responsable va ser usted. Creel Miranda aseguró que está muy emocionado por el respaldo que le ha expresado la 

gente en sus recorridos por el país porque va a haber un cambio en el país y va a haber un gobierno razonable, sin odios, con estabilidad política, 

con buena toma de decisiones. Insistió que, en vez de convocar a la concordia, de asumirse como Jefe de Estado, gobernar para todos los 

mexicanos y no intervenir en el proceso electoral ni meterse en otros partidos, lo que está haciendo el presidente de la República es enrarecer 

el ambiente político. Con respecto a su cargo como presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Creel Miranda reiteró que de 

inmediato pediría licencia si Morena junta los votos necesarios y de esta manera se respete el lugar a favor del PAN, asegurándose la continuidad 

de los procesos iniciados ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
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CUAL DE LOS SIGUIENTES ASPIRANTES A ENCABEZAR LA CONSTRUCCION DEL FRENTE AMPLIO POR MEXICO PREFIERE USTED 

 

Según encuesta de enkoll, estas son las preferencias. Xochitl Gálvez; preferencia bruta, 28, preferencia ejecutiva 16. Miguel Ángel Mancera; 

preferencia bruta, 23, preferencia ejecutiva 13. Beatriz Paredes; preferencia bruta, 22, preferencia ejecutiva 13. Santiago Creel; preferencia 

bruta, 15, preferencia ejecutiva 9. Enrique de la Madrid; preferencia bruta, 9, preferencia ejecutiva 5. 

 

RICARDO MONREAL; RECONOCE A MC COMO TERCERA FUERZA POLÍTICA RUMBO AL 2024 

 

El senador Ricardo Monreal, reconoció al partido Movimiento Ciudadano como una de las fuerzas políticas que buscarán ocupar la silla 

presidencial en el 2024. El aspirante a la presidencia por Morena habló acerca de la contienda electoral y aseguró que los miembros de la 

oposición seguirán con los ataques en contra del presidente. También reconoció que dentro de los procesos internos de los partidos para la 

elección de candidatos presidenciales, subirá de tono, pues los partidos que perdieron el poder buscarán retornar al poder retomando promesas 

que no habían cumplido. Y aseguró que serán tres fuerzas las que se enfrentarán: Para mi habrá tres fuerzas políticas en disputa por la 

presidencia, Morena y sus aliados, el PAN y sus aliados y Movimiento Ciudadano. Sobre el asunto, aseguró que se trataría de una contienda de 

lo más interesante y dijo que seguirá buscando la transformación. Pues hay que recordar que a pesar de las invitaciones por parte de Va por 

México al grupo político dirigido por Dante Delgado, el MC ha insistido en que no se integrarán en la alianza opositora de quienes han rechazado 

su método de elección. Aún con esto, el diputado de Morena, Hamlet García presentó una denuncia ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) en contra del Frente Amplio por México, ya que aseguró que los partidos PAN, PRI y PRD tienen una alianza vigente 

con MC. El legislador morenista aseguró que esta alianza se formó el 5 de septiembre del 2017, denominada Frente Ciudadano por México, 

registrada ante el Instituto Nacional Electoral (INE) la cual concluye hasta el 31 de diciembre del 2024. O sea, hay un frente PAN, PRD y 

Movimiento Ciudadano, y hay otro Frente simultáneo de PAN, PRI y PRD. 

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; HABLA SOBRE EL ABORTO Y LA COMUNIDAD LGBTIQ+. 

 

La senadora Xóchitl Gálvez se pronunció a favor de la interrupción del embarazo legal y seguro, y también de la comunidad LGBTIQ+, pese a 

que es una creyente religiosa, pues dijo considerar que ella no tiene el derecho de imponer su moral a otras personas. Gálvez Ruiz reiteró que 

su objetivo como política no es imponer su moral por encima de la de los demás, sino, más bien, aseguró que su trabajo es continuar creando 

libertades y proteger los derechos humanos de todas las personas. Yo soy creyente y soy una gran creyente, pero yo como política no tengo 

derecho a imponer mi moral sobre la moral de los demás. Yo no tengo derecho a juzgar a ninguna mujer. Yo tengo la obligación de crear 

libertades. Más allá de lo que yo crea en lo personal y de mis creencias. Tras lo anterior, en referencia al debate sobre el aborto, la aspirante a 

la candidatura presidencial del llamado Frente Amplio por México recordó que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ya definió su 

legalidad en el país. Además, se dijo incrédula sobre las críticas que hay contra las mujeres que deciden interrumpir el embarazo, pues señaló 

que no es posible tener hijos si no existe un apoyo real por parte del Estado mexicano. La Corte ha definido el tema de la in terrupción legal del 

embarazo, es un tema legal, pero también creo que no es posible que las mujeres mexicanas la pasen tan mal cuando deciden tener a sus hijos. 

No hay estancias infantiles, no hay escuelas de tiempo completo, no hay una red de apoyo para las madres solteras. O sea, que fácil es decirle 

aviéntense el paquete  cuando el Estado te deja sola. Entonces, yo lo que creo es que hay que apoyar a ambas. Sobre la comunidad LGBTIQ+, 

Xóchitl Gálvez insistió en que todas las personas son seres humanos, por lo que, sin importar su sexualidad o identidad de género, los derechos 

humanos deben de ser respetados, por lo que rechazó que los políticos tengas posturas de división en temas como ese. 

 

MARCELO EBRARD; ESTOY CONSCIENTE QUE SI HAY DIVISIÓN EN MORENA RUMBO A 2024, SERÍA UN GRAN ERROR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, aseguró que la elección de 2024 no es un asunto de género, sino de experiencia y conocimientos 

ante las problemáticas que enfrenta el país. El ex canciller habló sobre sus propuestas de seguridad como el Plan Ángel, además de que las 

condiciones que ve dentro del proceso interno del partido del presidente Andrés Manuel López Obrador. Aseguró que es consciente de que si 

hay división en Morena rumbo a 2024 sería un gran error. Cuando se da división interna trae malas consecuencias: Marcelo Ebrard dijo que en 

México hoy tenemos la Guardia Nacional y antes no. Esa es una gran ventaja, pero pongámosle la tecnología disponible. En Qatar me invitaron 

al puesto de mando para el Mundial y usaron tecnologías como reconocimiento facial avanzado, censores de armas y de detonaciones. Todavía 

no tienen inteligencia artificial, pero casi. Lo que estoy planteando es que lo que tenemos de tecnología, más lo que incorporemos de nuevo, 

apliquemos inteligencia para aumentar el potencial contra todo tipo de delitos. Más una Reforma Judicial y aumentar la capacidad de cada una 
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de las fiscalías nos daría resultados, además de impedir que lleguen tantas armas a México porque es un problema muy serio. Estas armas 

están provocando muertes en México y la ley de inmunidad que alega el juez no se aplica porque es fuera de Estados Unidos.  

 

ADÁN AUGUSTO LOPEZ; BUSCARÁ QUE PENSIÓN A ADULTOS MAYORES SE ENTREGUE A PARTIR DE LOS 63 AÑOS 

 

Adán Augusto López, aspirante a la candidatura presidencial de Morena rumbo a las elecciones, adelantó que de ganar Morena la presidencia 

en 2024, la pensión a adultos mayores empezaría a darse a partir de los 63 años y no de los 65 años como actualmente está establecido: En 

asamblea informativa, el ex secretario de Gobernación volvió a arremeter contra el ex presidente Vicente Fox y su el pretendido regreso de las 

pensiones a los ex presidentes: Ustedes están de acuerdo con que regrese la pensión de los ex presidentes de la República, cuestiono. Ustedes 

estarían de acuerdo que continúe la tensión a adultos mayores y que intentemos de que en lugar de que se reciba a los 65, se empiece a recibir 

a las 63. Ya ustedes decidieron el pueblo manda. Adán Augusto presumió ser la corcholata que más eventos ha realizado durante el proceso 

interno de Morena y señaló que está por cumplir las 100 asambleas informativas. Dijo que detrás de él, sólo está Marcelo Ebrard: Estamos por 

cumplir 100 asambleas informativas como estas por todo el país, de todos soy el que más asambleas ha hecho.  

 

PAN, PRI, PRD Y MC; AFIRMAN QUE LÓPEZ-GATELL RECHAZÓ REUNIRSE CON DIPUTADOS PARA EXPLICAR LA CANCELACIÓN 

DE NORMAS OFICIALES 

 

Diputadas y diputados del PAN, PRI, PRD y MC, integrantes de la Comisión de Salud, afirmaron que el subsecretario de Prevención y Promoción 

de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez, rechazó los citatorios emitidos por las comisiones de Salud y de Seguridad Social de la Cámara de 

Diputados, para que asistiera a explicar el estado del sistema de salud, específicamente la cancelación de Normas Oficiales Mexicanas (NOM) 

y el abasto de medicamentos. Lo anterior, en un comunicado suscrito por las y los diputados Éctor Jaime Ramírez Barba, Leticia Zepeda 

Martínez, Martha Estela Romo Cuéllar, Juan Carlos Maturino Manzanera, integrantes de la bancada del PAN; Frinné Azuara Yarzábal, del 

PRI; Salomón Chertorivski Woldenberg y Pablo Gil Delgado Ventura, de MC; y Marcelino Castañeda Navarrete, del PRD, quienes 

calificaron la negativa del funcionario federal como condenable. Las y los diputados resaltaron que constitucionalmente el Poder Legislativo tiene 

la facultad de convocar a servidores públicos del Ejecutivo Federal para rendir cuentas. Y en varias ocasiones durante las reuniones de la 

Comisión de Salud, diversos legisladores han expresado sus inquietudes acerca del desempeño de la Subsecretaría de Prevención y Promoción 

de la Salud. Un hecho específico que ha generado preocupación es la publicación, el 1 de junio de 2023, del Suplemento del Programa Nacional 

de Infraestructura de la Calidad 2023, donde el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, presidido por el Subsecretario 

Hugo López-Gatell, propuso cancelar 34 Normas Oficiales Mexicanas (NOM) relacionadas con la salud. De igual manera, indicaron, ha sido 

objeto de crítica la convocatoria a la primera sesión extraordinaria del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, llevada a 

cabo el día martes 11 de julio de 2023, en donde se tomó la decisión de cancelar cinco NOM, cuya desaparición ya está en proceso de publicación 

en el Diario Oficial de la Federación para que sean válidas, mientras que otras 29 serán sometidas a un proceso de deliberación para su 

cancelación, todo bajo la decisión del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública. La cancelación de las NOM no puede ser 

una determinación discrecional que se tome de manera unilateral, ignorando los mandatos legales y desatendiendo las demandas legítimas de 

los pacientes y profesionales de la salud. Por el contrario, consideramos que estas decisiones deben explicarse y fundamentarse ante el Poder 

Legislativo. Es preocupante que, mientras grupos de pacientes en todo el país protestan por la falta de atención médica y medicamentos, el 

subsecretario no haya mostrado voluntad de concretar una fecha para reunirse con los legisladores y atender sus demandas legítimas en busca 

de información y soluciones. Por lo tanto, adelantaron, los miembros de la Comisión de Salud solicitarán a la Mesa Directiva y a la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) que intervengan para que, a la brevedad posible, se lleve a cabo la comparecencia del subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell Ramírez. 

 

ALEJANDRO MORENO; MÉXICO DEMANDA ARMONÍA, PAZ Y TRANQUILIDAD 

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que en estos 

momentos, México demanda armonía, paz y tranquilidad. El legislador expreso su rechazo categórico a las descalificaciones hacia los aspirantes 

en el proceso interno del Frente Amplio por México, que es legal, transparente, y se lleva a cabo cumpliendo con la norma electoral. El dirigente 

nacional del tricolor aseguró que nosotros estamos apegados a la legalidad. Registramos el Frente Amplio por México en el Instituto Nacional 

Electoral (INE), y estamos trabajando fuerte. Vamos bien. Vamos creciendo. Indicó que los aspirantes al cargo de Responsable de la Construcción 

del Frente Amplio por México están todos los días trabajando para fortalecerse y para recoger la simpatía a nivel nacional. Señaló que todos 

ellos son mujeres y hombres comprometidos, de primera, y tienen determinación, conocimiento. Además, cuentan con simpatía entre la 
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ciudadanía, y están recorriendo el país. El Presidente Alejandro Moreno puntualizó que el del Frente Amplio por México es un proceso práctico, 

distinto, realizable y potente. El líder nacional del PRI expresó su confianza en que vamos a salir fuertes, y quien encabece la preferencia, quien 

gane ese procedimiento, será el responsable para la construcción del Frente Amplio por México. 

 

DIPUTADO ERASMO GONZÁLEZ; PRESUPUESTO DE EGRESOS DARÁ CONTINUIDAD A POLÍTICA SOCIAL Y DE 

INFRAESTRUCTURA EN 2024 

 

El diputado Erasmo González Robledo, integrante del Grupo Parlamentario de Morena, adelantó que el Presupuesto de Egresos de la 

Federación para el ejercicio fiscal 2024 dará continuidad a la política social y de infraestructura del gobierno federal. En su calidad de presidente 

de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, señaló que el PEF tiene un gran componente social que se ha 

incorporado desde hace varios años en favor de los sectores más vulnerables, al que se suma la necesidad de consolidar las obras nacionales 

de infraestructura que beneficiarán a su vez a la población. Comentó que antes del 8 de septiembre se deberá presentar en la Cámara de 

Diputados el Paquete Económico que integra el proyecto de Ley de Ingresos para el próximo año, el Presupuesto de Egresos de la Federación 

y los criterios específicos generales de política económica que se tienen estimados para 2024. La Ley de Ingresos sea aprobada dentro de los 

plazos legales, a fin de tener el techo financiero de lo que será ya la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Observó 

que dichos recursos para el ejercicio fiscal del próximo año tienen componentes importantes y diferentes a los aprobados en la Legislatura pasada 

en el contexto de la pandemia. Subrayó que el análisis realizado desde la Comisión al presupuesto, prioriza siempre la participación de diferentes 

actores a partir de foros, parlamentos abiertos y la propia discusión al interior de este órgano legislativo. Adelantó que sostendrán una reunión 

con el Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública para analizar el funcionamiento y aplicación de un fondo de mil millones de pesos en esta 

materia, que podría plantearse para el próximo año. Vamos a plantear un trabajo serio, responsable, como lo hemos venido haciendo en esta 

Legislatura.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; IMPULSA INICIATIVA PARA QUE EL 2024 SEA DENOMINADO EL AÑO DE FELIPE CARRILLO PUERTO, 

EN CONMEMORACIÓN DE LOS 100 AÑOS DE SU MUERTE 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, impulsa una iniciativa para que el 2024 sea denominado 

el año de Felipe Carrillo Puerto, en conmemoración de los 100 años de su muerte. Indicó que realizará los trámites correspondientes ante la 

Secretaría de Gobernación (Segob) y platicará con las otras bancadas en el Recinto de San Lázaro al respecto. Resaltó que este personaje 

también fue conocido como el “Apóstol de la Raza”, el “Cristo Rojo de los Indios Mayas” y “Dragón Rojo de los Ojos de Jade”, ya que fue defensor 

de este pueblo, e hizo la primera constitución en lengua maya y empujo la educación socialista. Carrillo Puerto fue un mexicano excepcional, 

un hombre que amó profundamente a su tierra por la que entregó su vida. Su memoria debe ser honrada y sus actos nunca olvidados, fue un 

revolucionario profundo, que combatió la pobreza y buscó un mejor reparto de la riqueza, por lo que su sacrificio nunca será en vano. El líder 

parlamentario recordó que, en 2024, el ilustre político y líder campesino cumplirá cien años de haber sido asesinado, junto con sus hermanos, 

por la derecha conservadora y por aquellos que lo odiaban por haber reivindicado al pueblo maya. Moreira Valdez destacó la valentía de quien 

asumiera como gobernador de Yucatán en 1922, sobre todo por su lucha revolucionaria, fundamental para la consolidación de las bases políticas 

y democráticas de México, especialmente para que se reconocieran los derechos de las comunidades indígenas. Además, promulgó leyes de 

Previsión Social, del Trabajo, del Inquilinato, del Divorcio, de Expropiación por causa de utilidad pública y creó ligas feministas, combatió el 

alcoholismo y el fanatismo religioso. Estableció la Universidad Nacional del Sureste, hoy conocida como la Universidad Autónoma de Yucatán, 

entre otras propuestas.  

 

KAMALA HARRIS; INTENTA MOVILIZAR EL VOTO LATINO CON UN DISCURSO CENTRADO EN LA ECONOMÍA 

 

La vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, intentó movilizar el voto latino de cara a las elecciones de 2024 con un discurso centrado en las 

medidas económicas que ha tomado su Gobierno para crear empleo, ayudar a los pequeños negocios y bajar los precios de los medicamentos. 

Harris intervino ante la conferencia anual de Unidos US, una organización que defiende los derechos civiles de la comunidad hispana y que este 

año se dio cita en Chicago. Piensen en todo el trabajo que hemos hecho juntos y lo que ha significado para tanta gente en los últimos dos años 

y medio. Antes de que asumiéramos el cargo, muchos recordarán que los pequeños negocios lo estaban pasando mal. Las fábricas estaban 

cerrando a lo largo de nuestra nación. 
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https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es


  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        19 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        19 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       21 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

9 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        15 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 
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2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

v 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

40 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 

 

 
 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

39 26/07/2023 OPINIÓN 
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       23 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

43 26/07/2023 OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        18 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        18 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 26/07/2023 OPINIÓN 

  



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

       13 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

        10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

                           

 

 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 26/07/2023 OPINIÓN 

 

                           
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023 OPINIÓN 
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3 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 
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26/07/2023 
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26/07/2023 
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46 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 
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44 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

44 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-58 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-58 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-58 26/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

63 26/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

7 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14-15 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-6 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 



2 2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2-6 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 26/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

V 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

2 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

v 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 
 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

22 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

      D 5 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 26/07/2023 OPINIÓN 

 

                            
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



02 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

4 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

35 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

  



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

51 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

51 

 

26/07/2023 
 

OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 26/07/2023 OPINIÓN 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

42 26/07/2023 OPINIÓN 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

63 26/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

63 26/07/2023 OPINIÓN 

 
 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

16 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

14 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

17 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 
 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 26/07/2023

/06/2023 

OPINIÓN 

 
 
 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 26/07/2023 OPINIÓN 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

- 26/07/2023 OPINIÓN 
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Israel government votes to limit 
court power 

Protest break out in Israel after 
Judicial revamp passes 

Credit Suisse hit with $ 3888mn 
fines for “significant failures” in 

Archegos crash 

Climate crisis link to heatwave fire 

undeniable, say scientists 

 DC asume la presidencia de la 
Cámara y el PC pierde la testera por 

segunda vez 

 

As Israel churns, lawmakers 

pass court overhoul 

El PNV cierra la puerta al intento de 
investidura de Feijóo 

L’ Espagne sans majorité après les 
legislatives 

 

Pese al preacuerdo con el Fondo, el 

blue volvió a escaparse y llegó a $552 

Violence ends the dream of 
retiring back in Mexico 

Perú Libre se une a bloque de 
derecha para postular Mesa 

Directiva 

Ex PM admite participação no 
assassinato de Marielle 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 25 de julio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Gobierno de Biden demandó al gobernador de Texas por barrera antiinmigrantes en río Bravo 

•Parlamento israelí aprobó primera ley de la polémica reforma judicial pese a masivas protestas 

•Primeros pasos de Sánchez y Feijóo para formar gobierno en España 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

En manos de mujeres dos de los tres Poderes de la Unión.- En el último año de la legislatura actual; es 

decir, a partir de septiembre, ambas cámaras del Congreso de la Unión serán dirigidas por mujeres. 

En la Cámara de Diputados, la presidencia de la Mesa Directiva corresponde al PRI, por lo que todo 

indica que no habrá problema para que a partir del 1 de septiembre, Carolina Viggiano pueda 

convertirse en la sucesora del panista Santiago Creel Miranda. [NEWS.EURO] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier presentó a “MoreNacho”, el nuevo integrante de su equipo.- Ignacio Mier Velazco, 

coordinador del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados y aspirante a la 

candidatura de Puebla, presentó a “MoreNacho” y “Lady Fortaleza”, personajes inspirados en la 

lucha libre mexicana. [INFOBAE] 

Luis Cházaro dejó organización del Frente Amplio por México para buscar la CDMX.- El coordinador 

del PRD, Luis Espinoza Cházaro, dio a conocer que renunció a ser parte del Comité Organizador del 

Frente Amplio por México en representación del Sol Azteca, debido a que contempla dedicar su 

tiempo a buscar la candidatura a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México calificó de "muy productiva reunión bilateral" con Sherwood-Randall de Estados Unidos.- El 

presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, calificó de "muy productiva" la reunión bilateral 

con el equipo de seguridad del presidente Biden, encabezado por la asesora de Seguridad Nacional 

de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, quien cumplió su cuarta visita a México. "Tratamos el 

tema migratorio con enfoque de respeto a los derechos humanos y de cooperación para el desarrollo 

de los pueblos, así como el combate al tráfico de fentanilo y de armas", expresó López Obrador en 

un mensaje en redes sociales. [SWISSINFO, FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, SAN DIEGO UNION TRIBUNE]  

México intensificó su batalla legal contra las armas en Estados Unidos: “Somos optimistas de lograr 

una decisión favorable”.- El Gobierno de México no se da por vencido en su lucha contra la industria 

armamentista de Estados Unidos. Los abogados que representan a las autoridades mexicanas y a los 

fabricantes de armas presentaron sus argumentos ante una Corte de apelaciones, que decidirá si la 

demanda debe retomarse en los tribunales estadounidenses o si se mantiene el fallo de un juez de 

Massachusetts que la desechó en septiembre del año pasado. [EL PAÍS] 

AMLO felicitó a España tras elecciones por ‘no caer en la trampa de derecha’.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador felicitó a España por “no caer en la trampa de la derecha” en las elecciones 

del domingo, cuando el Partido Popular y Vox no alcanzaron la mayoría absoluta para formar un 

Gobierno conjunto. [FORBES, INFOBAE] 

https://news.eseuro.com/local/1995984.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/25/ignacio-mier-presento-a-morenacho-el-nuevo-integrante-de-su-equipo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/luis-chazaro-dejo-organizacion-del-frente-amplio-por-mexico-para-buscar-la-cdmx/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico-califica-de--muy-productiva-reuni%C3%B3n-bilateral--con-sherwood-randall-de-ee-uu-/48686172
https://www.forbes.com.mx/eu-mexico-canada-soluciones-desafios-migracion-trafico-fentanilo/
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/mexico-estados-unidos-y-canada-se-reunen-para-luchar-contra-el-trafico-de-fentanilo.html
https://www.infobae.com/estados-unidos/2023/07/24/mexico-estados-unidos-y-canada-se-reunen-para-discutir-sobre-la-crisis-del-fentanilo-y-la-tension-con-china/
https://www.sandiegouniontribune.com/en-espanol/noticias/estados-unidos/articulo/2023-07-24/funcionarios-de-eeuu-mexico-y-canada-se-reunen-para-hablar-de-migracion-y-fentanilo
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/mexico-insiste-en-su-batalla-legal-contra-las-armas-en-estados-unidos-somos-optimistas-de-lograr-una-decision-favorable.html
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-felicita-espana-caer-trampa-derecha-elecciones/
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/lopez-obrador-se-mostro-contento-con-el-resultado-de-la-eleccion-en-espana-no-cayo-en-la-trampa-de-la-derecha/
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López Obrador cargó contra las calificadoras tras la rebaja de evaluación a Pemex: “Es una burla”.- 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, cargó contra las agencias Fitch Ratings y 

Moody‘s después de que rebajaron su calificación a la paraestatal, Petróleos Mexicanos. La caída 

en las calificaciones, derivada de la debilidad operativa y financiera de la petrolera, supone una 

piedra más en el camino de la empresa para reflotar sus finanzas, ya que encarecerá su acceso al 

crédito, sin embargo, el mandatario ha desestimado los efectos de este descenso en la percepción 

de riesgo de la petrolera. [FORBES] 

Bukele, López Obrador y Lula, presidentes latinoamericanos mejor valorados.- El presidente 

salvadoreño, Nayib Bukele; junto a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y el 

brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, lideran un ránking de valoración de los presidentes 

latinoamericanos con un 90, un 64 y un 56% de aprobación respectivamente, publicó la organización 

Directorio Legislativo en su informe Imagen de Poder. [SWISSINFO, INFOBAE] 

POLÍTICA 

Ebrard supedita la colaboración de México con la DEA al control del flujo ilícito de armas.- El 

excanciller mexicano y aspirante oficialista a la presidencia Marcelo Ebrard supeditó la colaboración 

de México con la Agencia Antidrogas Estadounidense (DEA, en inglés) a que Estados Unidos se 

comprometa a controlar el flujo ilícito de armas en la frontera. [SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Secuestro de migrantes ilustra la creciente hostilidad en la frontera norte de México.- La colombiana 

Estefanía, el venezolano Jhondeiby y su bebé recién nacido sufrieron un secuestro en la mexicana 

Ciudad Juárez y perdieron su cita de asilo en Estados Unidos, una historia que refleja la creciente 

violencia y hostilidad que afrontan los migrantes en la frontera norte de México ante las crecientes 

restricciones. [SWISSINFO]  

GENERAL 

Cómo el fentanilo cambió las reglas del juego de los cárteles de la droga mexicanos.- En la última 

década, el fentanilo se ha convertido en la principal causa de muerte entre los adultos jóvenes 

estadounidenses. El narcotráfico mexicano también se ha adaptado al cambio de las drogas de 

origen vegetal a las sintéticas, creando una nueva rama del negocio ilícito, racionalizada y muy 

rentable, con menos trabajadores y menores costes, pero igual de violenta. [FINANCIAL TIMES] 

México continúa su batalla legal en Estados Unidos contra los fabricantes de armas.- Un equipo legal 

del Gobierno mexicano continuó con los litigios contra la industria armamentista estadounidense en 

una corte de apelación en Boston, Massachusetts, después de que un juez desechó en septiembre la 

demanda por la que pedía una indemnización de 10 millones de dólares. [SWISSINFO] 

Se robaron un avión de hangares en el AICM.- Un avión de tamaño mediano fue robado de la zona 

de hangares del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, denunció el dueño de la 

aeronave. [FORBES] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Rusia acusó a Ucrania de "un ataque deliberado" tras la muerte de un periodista ruso en Zaporiyia.- El 

Kremlin acusó a Ucrania de "un ataque deliberado" tras la muerte del periodista de la agencia rusa 

de noticias RIA Novosti Rostislav Zhuravlev en un ataque ejecutado durante el fin de semana contra 

un vehículo en el que se desplazaba por una zona del este de Ucrania bajo control ruso. [EUROPA 

PRESS, FRANCE 24, AP] 

Rusia atacó puertos del Danubio y Ucrania lanza nuevos drones contra Moscú.- Rusia dirigió por 

primera vez sus ataques contra el sector agrícola ucraniano hacia un puerto en el río Danubio y 

destruyó varios almacenes de grano de Ucrania, que a su vez atacó de nuevo con drones la península 

de Crimea y Moscú. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Secretario general de la ONU instó a Rusia a reanudar acuerdo alimenticio.- El secretario general de 

Naciones Unidas, Antonio Guterres, hizo un llamado a Rusia a reanudar el acuerdo que permitía los 

envíos de granos desde los puertos ucranianos en el Mar Negro, afirmando que de lo contrario, los 

países más hambrientos del mundo sufrirán las consecuencias. [AP] 

GENERAL 

Defensa de México aseguró que no tiene registro de exmilitares enlistados en Ucrania.- La Secretaría 

de la Defensa Nacional de México negó tener registro de exintegrantes suyos que se hayan unido a 

las milicias de Kiev en el marco del conflicto en Ucrania que comenzó el 24 de febrero de 2022. 

[SPUTNIK] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Kamala Harris intenta movilizar el voto latino con un discurso centrado en la economía.- La 

vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, intentó movilizar el voto latino de cara a las 

elecciones de 2024 con un discurso centrado en las medidas económicas que ha tomado su 

Gobierno para crear empleo, ayudar a los pequeños negocios y bajar los precios de los 

medicamentos. [SWISSINFO]  

JUDICIAL 

Retrasan sentencia de García Luna hasta marzo de 2024; defensa presentará nuevas pruebas.- El juez 

que lleva en Nueva York el caso del exsecretario de Seguridad Pública de México, Genaro García 

Luna, pospuso el pronunciamiento de la sentencia hasta el 1 de marzo de 2024, cinco meses más 

tarde de la fecha prevista (27 de septiembre). [FORBES, EL PAÍS, INFOBAE, LA LISTA, SWISSINFO, 

TELEMUNDO] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de Biden demandó al gobernador de Texas por la barrera de boyas antiinmigrantes en el 

río Bravo.- El Departamento de Justicia presentó una demanda contra el gobernador republicano de 

Texas, Greg Abbott, por una barrera flotante que el estado colocó en el río Bravo para evitar que los 

inmigrantes ingresen a Estados Unidos desde México. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO, DW, WALL STREET 

JOURNAL, WASHINGTON POST, EL PAÍS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ataque-deliberado-muerte-periodista-ruso-zaporiyia-20230724113923.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-ataque-deliberado-muerte-periodista-ruso-zaporiyia-20230724113923.html
https://www.france24.com/es/europa/20230724-fue-una-operaci%C3%B3n-especial-al-menos-dos-drones-atacan-la-capital-rusa
https://apnews.com/world-news/general-news-f0dbb150d61eddb30476d9325891d84e
https://efe.com/mundo/2023-07-24/guerra-ucrania-ataque-drones-moscu/
https://apnews.com/world-news/general-news-66d941aabce6e34acbac1b9ff638bbd8
https://sputniknews.lat/20230725/la-defensa-de-mexico-asegura-que-no-tiene-registro-de-exmilitares-enlistados-en-ucrania--1141879667.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-elecciones_kamala-harris-intenta-movilizar-el-voto-latino-con-un-discurso-centrado-en-la-econom%C3%ADa/48686000
https://www.forbes.com.mx/retrasan-sentencia-de-garcia-luna-hasta-marzo-de-2024-defensa-presentara-nuevas-pruebas/
https://elpais.com/mexico/2023-07-24/el-juez-aplaza-hasta-marzo-la-sentencia-contra-genaro-garcia-luna.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/24/genaro-garcia-luna-seguira-en-prision-aplazan-fecha-para-dictarle-sentencia/
https://la-lista.com/mexico/2023/07/24/el-juez-brian-cogan-autoriza-retrasar-la-sentencia-a-genaro-garcia-luna
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-de-eeuu-pospone-sentencia-del-mexicano-garc%C3%ADa-luna-hasta-marzo-de-2024/48685360
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/aplazan-sentencia-garcia-luna-manhattan-nuevas-evidencias-rcna95965
https://www.univision.com/noticias/inmigracion/biden-demanda-gobernador-texas-gregg-abbott-barrera-boyas-rio-grande
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/inmigracion/abbott-texas-boyas-rio-grande-biden-departamento-justicia-rcna95953
https://www.dw.com/es/eeuu-demanda-a-texas-por-colocar-boyas-en-el-r%C3%ADo-grande/a-66334459
https://www.wsj.com/articles/justice-department-sues-texas-over-border-buoy-barrier-8bc188b9?mod=Searchresults_pos11&page=1
https://www.wsj.com/articles/justice-department-sues-texas-over-border-buoy-barrier-8bc188b9?mod=Searchresults_pos11&page=1
https://www.washingtonpost.com/politics/2023/07/24/justice-sues-texas-floating-barrier/?itid=sr_5
https://elpais.com/internacional/2023-07-25/la-administracion-de-biden-demanda-a-texas-por-el-muro-flotante-para-frenar-la-migracion.html
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Abbott defendió que tiene derecho a instalar boyas en el río Grande y desafía a Biden: "Texas lo verá 

en Corte, señor presidente".- El gobernador de Texas, el republicano Greg Abbott, defendió lo que 

considera su derecho a instalar una barrera de boyas en el río Grande a su paso por la localidad de 

Eagle Pass para disuadir el cruce irregular de inmigrantes desde México, alegando en una carta 

dirigida al presidente Joe Biden que la Constitución federal le otorga la "autoridad soberana para 

proteger sus fronteras porque el presidente se niega a hacer cumplir las leyes federales". [UNIVISIÓN, 

WASHINGTON POST, AP] 

Texas usa declaratorias de emergencia para instalar barrera flotante y alambre de púas en frontera.- 

Una fila de enormes boyas sobre el río Bravo. Alambre de púas que atraviesa propiedad privada sin 

el permiso de los dueños. Bulldozers que alteran constantemente el paisaje en la frontera sur de 

Estados Unidos. [AP] 

GENERAL 

Nueva imagen de Twitter: llega la X y se va el pajarito azul.- El cambio de logo es uno de los primeros 

pasos hacia la transformación total de la marca hacia X, una plataforma impulsada por inteligencia 

artificial, que promete un ecosistema con interactividad ilimitada que va desde audios y videos hasta 

oferta de bienes y pasarela de pagos. [FRANCE 24, RT, EL PAÍS, FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Nicaragua saludó el 70 aniversario del fallido asalto al cuartel Moncada en Cuba.- El Gobierno de 

Nicaragua, encabezado por el presidente Daniel Ortega, saludó el 70 aniversario del fallido asalto 

liderado por el difunto líder cubano Fidel Castro contra el cuartel Moncada, hecho considerado 

como el inicio de la revolución cubana. [SWISSINFO] 

GUATEMALA 

Manifestaciones en Guatemala exigieron "elecciones libres".- Guatemala vivió una jornada de 

protestas pacíficas en varias ciudades y pueblos en reclamo de "elecciones libres", ante el accionar 

de la Fiscalía en la campaña del balotaje presidencial del 20 de agosto. [DW, AP] 

HONDURAS 

Unicef pidió a Honduras investigar con prontitud muerte de niña bajo custodia del Estado.- El Fondo 

de las Naciones Unidas para la Infancia lamentó la muerte de una niña de 12 meses bajo la tutela del 

Estado de Honduras y pidió a las autoridades investigar el hecho con "imparcialidad y prontitud" y 

sancionar a los responsables. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Gobierno de Nicaragua celebró fiesta religiosa en medio de roces con la Iglesia católica.- El Gobierno 

de Nicaragua anunció que celebrará las fiestas populares en honor a Santo Domingo de Guzmán, 

las más grandes que se festejan en el país centroamericano, en medio de roces con la Iglesia católica 

nicaragüense. [SWISSINFO] 
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina reguló el uso responsable y la venta de antimicrobianos.- Argentina regulará el uso 

responsable y la venta de antimicrobianos a partir del decreto reglamentario de la Ley de Prevención 

y Control de la Resistencia a los Antimicrobianos, firmado por el presidente Alberto Fernández. 

[SWISSINFO] 

BOLIVIA 

Incautaron casi 600 kilos de cocaína y detuvieron a seis personas en varios operativos en Bolivia.- La 

fuerza antidroga de Bolivia incautó casi 600 kilos de cocaína en cinco operativos que se realizaron en 

los departamentos de Santa Cruz, al oriente, y en Beni, en la Amazonía, en los que detuvo a seis 

personas. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Jefe de la NASA ofreció tres nuevos satélites para ayudar a Brasil a vigilar la Amazonia.- El 

administrador de la NASA, Bill Nelson, ofreció al presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, ayudar 

al país en la vigilancia de la deforestación en la Amazonia con las imágenes de tres nuevos satélites 

que serán lanzados próximamente. [SWISSINFO] 

CHILE 

Democristiano presidirá la Cámara de Diputados de Chile tras pacto con el oficialismo.- El 

democristiano Ricardo Cifuentes fue elegido nuevo presidente de la Cámara de Diputados y 

Diputadas de Chile, cargo que ocupará durante los próximos ocho meses gracias a un pacto con los 

partidos del oficialismo. [SWISSINFO] 

COLOMBIA 

Disidencias de las FARC publicaron un supuesto texto de 'Iván Márquez' mientras se especula sobre 

su muerte.- Segunda Marquetalia, una de las disidencias surgidas tras la disolución de las Fuerzas 

Armadas Revolucionarias de Colombia, publicó en su página web un texto atribuido a su líder, 

Luciano Marín Arango, alias 'Iván Márquez', de quien se dijo hace unas semanas que habría muerto 

a consecuencia de las heridas sufridas hace un año en un atentado. [EUROPA PRESS] 

Suspendieron a alcalde de Cartagena de Indias por ofensas a directivos de universidad.- La 

Procuraduría General de Colombia sancionó al alcalde de Cartagena de Indias, William Dau, con la 

suspensión para el ejercicio de su cargo durante cuatro meses por comentarios peyorativos contra 

directivos de la Universidad de Cartagena a quienes tildó de "corruptos". [SWISSINFO] 

Policías detuvieron a tres miembros de una red de explotación sexual de menores en Caracas.- 

Agentes policiales de Venezuela detuvieron en Caracas a tres miembros de una red criminal que se 

dedicaba a la explotación sexual de menores de edad "a través de la 'dark web' ", informó el 

Ministerio de Relaciones Interiores, Justicia y Paz. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Lasso decretó estado de excepción tras asesinato de alcalde.- El Comité de Seguridad de Ecuador 

acordó declarar el estado de excepción y un toque de queda nocturno en las provincias de Manabí 

y de Los Ríos y en el municipio de Durán, un día después de que el alcalde de Manta, Agustín Intriago, 

fue asesinado. [DW, AP] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/argentina-salud_argentina-regula-el-uso-responsable-y-la-venta-de-antimicrobianos/48686020
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Presos de 13 de las 35 cárceles de Ecuador están en huelga de hambre.- Un número aún 

indeterminado de reos de 13 de las 35 cárceles de Ecuador se declararon en huelga de hambre y en 

cinco de ellas los presos tienen retenidos a agentes penitenciarios, informó el Servicio Nacional 

Integral a Personas Privadas de Libertad, encargado del sistema penitenciario del país. [SWISSINFO, 

AP, FRANCE 24] 

PERÚ 

Tres renuncias en Perú Libre por postular a la directiva del Parlamento con el fujimorismo.- Tres 

congresistas renunciaron al partido marxista Perú Libre, después de que este grupo anunció que se 

presentará a las elecciones para la nueva mesa directiva del Parlamento junto al partido fujimorista 

Fuerza Popular y otras dos agrupaciones de derecha. [SWISSINFO] 

Juez embargó bienes de Pedro Castillo y ex primer ministro por 16 millones de euros.- Un juez peruano 

ordenó embargar los bienes del expresidente Pedro Castillo y de su ex primer ministro Aníbal Torres 

hasta por 67 millones de soles (18 millones de dólares), en resguardo de la reparación civil solicitada 

a raíz del fallido golpe de Estado del pasado 7 de diciembre, informó la Procuraduría General del 

Estado. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro pidió a los militares estar en alerta permanente para garantizar la paz de Venezuela.- El 

presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, pidió a la Fuerza Armada Nacional Bolivariana estar en 

"alerta permanente" para "garantizar la estabilidad" y "la paz" del país, que conmemora el 

bicentenario de la Batalla Naval del Lago de Maracaibo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Primeros pasos de Sánchez y Feijóo para formar gobierno en España.- El presidente del gobierno 

español, el socialista Pedro Sánchez, y su rival conservador, Alberto Núñez Feijóo, dieron los primeros 

pasos para resolver el rompecabezas de la formación de un Gobierno, después de que las elecciones 

del domingo no le dieran a ninguno posibilidades fáciles. [SWISSINFO, DW] 

Feijóo, ante la cúpula del PP: “No hemos alcanzado todas nuestras expectativas”.- Ante la plana 

mayor del PP, reunida el día después de las elecciones generales de su victoria más amarga, Alberto 

Núñez Feijóo ha entonado el primer mea culpa. “Con la misma intensidad con la que fallaron las 

encuestas, no hemos alcanzado las expectativas”, expresó el líder del PP, excusándose en que los 

sondeos decían que la derecha iba a sumar con holgura para desalojar a Pedro Sánchez del poder. 

[EL PAÍS, DW] 

GRECIA 

Grecia ordenó nuevas evacuaciones mientras el viento da fuerza a los incendios.- El incendio iniciado 

hace una semana en la isla griega de Rodas superó la defensas que se habían preparado, lo que 

obligó a evacuar a más gente mientras otros tres incendios seguían ardiendo en el país avivados por 

el fuerte viento y varias olas de calor. [AP] 
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POLONIA 

Inició la era de la radio inteligente: emiten el primer programa presentado por inteligencia artificial.- 

El primer programa de radio en Polonia presentado por una inteligencia artificial comenzó sus 

emisiones este fin de semana. El espacio radiofónico consiste en respuestas a preguntas de los 

oyentes, noticias ligeras y canciones presentadas por 'Basia'. [FORBES] 

RUSIA 

Putin firmó ley que eleva en cinco años límite de edad para permanecer en la reserva.- El presidente 

ruso, Vladimir Putin, firmó una ley que eleva en cinco años el límite de edad para que los ciudadanos 

con rango militar por debajo del de oficial permanezcan en la reserva. [EUROPA PRESS, AP, DW] 

Putin ratificó la ley que prohíbe las cirugías de reasignación de sexo en Rusia.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, ratificó la entrada en vigor de una nueva legislación en virtud de que la quedan 

prohibidas las cirugías de reasignación de sexo. [EUROPA PRESS, AP, RT] 
 

ASIA 

CHINA 

China superaría a Estados Unidos en lanzamientos espaciales tácticos en caso de conflicto.- Pekín 

habría superado a Washington en su capacidad para lanzar y reemplazar satélites en caso de algún 

tipo de conflicto o accidente, asegura un reporte del Centro de Seguridad y Tecnología Emergente 

de la Universidad de Georgetown. [SPUTNIK] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte lanzó dos misiles balísticos al mar de Japón.- Corea del Norte lanzó dos misiles 

balísticos de corto alcance al mar de Japón (llamado mar del Este en las dos Coreas), informó el 

Estado Mayor Conjunto. [SWISSINFO, EFE, DW] 

Mando de Naciones Unidas negocia con Corea del Norte para liberar al soldado de Estados Unidos 

que cruzó la frontera.- El comandante adjunto del Mando de Naciones Unidas, el general Andrew 

Harrison, informó que han comenzado las conversaciones con Corea del Norte para intentar 

recuperar al soldado estadounidense Travis King, que hace una semana cruzó voluntariamente y sin 

autorización la frontera. [EUROPA PRESS, INFOBAE, SWISSINFO, EFE, DW, TELEMUNDO] 

COREA DEL SUR 

Corea del Norte lanza dos misiles balísticos al mar de Japón.- Por medio de un breve comunicado, el 

Estado Mayor Conjunto surcoreano informó que Corea del Norte lanzó este lunes dos misiles balísticos 

de tipo desconocido al mar de Japón, también llamado mar del Este en la península coreana. 

[TELESUR, EUROPA PRESS] 

INDONESIA 

Naufragio de un barco en Indonesia dejó 15 muertos.- Al menos 15 personas murieron luego del 

naufragio de un barco frente a la costa de la isla indonesia de Sulawesi, informaron funcionarios de 

búsqueda y rescate. [SWISSINFO, EFE, DW] 

IRÁN 

Irán culpó a Estados Unidos de las dificultades para cerrar un acuerdo de intercambio de presos.- El 

Gobierno de Irán culpó a Estados Unidos de las dificultades a la hora de lograr un acuerdo para un 

posible intercambio de prisioneros y lamentó que Washington "carece de determinación" a la hora 

de finalizar un pacto. [EUROPA PRESS] 
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ISRAEL 

Parlamento israelí aprobó la primera ley de la polémica reforma judicial pese a las masivas protestas.- 

El Parlamento de Israel aprobó una controvertida cláusula del proyecto de reforma judicial 

presentado por el Gobierno, una decisión adoptada en medio de nuevas movilizaciones a nivel 

nacional contra los planes del Ejecutivo del primer ministro, Benjamin Netanyahu. [EUROPA PRESS, 

TELESUR, SPUTNIK, SWISSINFO, EFE, AP, FRANCE 24, DW, RT, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

Crecen las protestas y malestar tras aprobarse primera ley de reforma judicial en Israel.- La Policía 

israelí usó por primera vez cañones de agua pestilente contra manifestantes anti-reforma judicial en 

Jerusalén, mientras crecía el malestar y seguían las protestas tras aprobarse una ley clave de este 

polémico plan. [SWISSINFO] 

Al menos 13 palestinos resultaron heridos por fuerzas israelíes.- Al menos 13 palestinos resultaron 

heridos durante una nueva redada violenta de las fuerzas israelíes en la Cisjordania ocupada, 

mientras sigue escalando la tensión, informó el Ministerio de Salud de Palestina. [TELESUR] 

PAKISTÁN 

Supremo de Pakistán prohibió detener hasta el 9 de agosto al ex primer ministro Jan por un caso de 

asesinato.- El Tribunal Supremo de Pakistán prohibió la detención del ex primer ministro, Imran Jan, 

hasta el 9 de agosto en un caso relacionado con el asesinato del abogado Abdul Razzaq Shar, 

disparado hasta morir el 6 de junio en Quetta cuando se dirigía al Tribunal Superior de Baluchistán. 

[EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

ARGELIA 

La ola de calor tocó Argelia: al menos 34 muertos por incendios forestales.- La furia de los incendios 

forestales en Argelia se cobró decenas de vidas mientras una ola de calor arrolla la región norte de 

África. Con 34 personas fallecidas, incluyendo soldados, y miles de hectáreas arrasadas, el país 

enfrenta una crisis medioambiental de proporciones devastadoras. [FRANCE 24, AP] 

MALI 

Denuncian atrocidades del Ejército de Malí y presuntos mercenarios de Grupo Wagner.- El Ejército de 

Mali, junto con presuntos miembros del grupo mercenario ruso Wagner, perpetraron ejecuciones 

sumarias, saqueos, desapariciones forzadas y otros abusos, denunció el grupo de derechos humanos 

Human Rights Watch. [AP] 

SOMALIA 

Murieron cerca de 20 militares en un atentado suicida perpetrado por Al Shabaab en la capital de 

Somalia.- Alrededor de 20 militares murieron a causa de un atentado suicida perpetrado en la capital 

de Somalia, Mogadiscio, suceso del que Al Shabaab reclamó inmediatamente la autoría, en medio 

del repunte de las ofensivas contra el grupo terrorista durante los últimos meses. [EUROPA PRESS, AP] 

SUDÁN  

Unicef reportó que 435 niños han muerto durante crisis en Sudán.- El Fondo de las Naciones Unidas 

para la Infancia (Unicef) informó que, al menos, 435 niños han muerto y unos 2.025 han resultado 

heridos desde el comienzo del conflicto en Sudán el 15 de abril último. [TELESUR, DW, SWISSINFO] 
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OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Primer ministro de Australia instó a prepararse ante potenciales incendios forestales.- El primer ministro 

de Australia, Anthony Albanese, instó a las autoridades a prepararse para afrontar la próxima 

temporada de incendios forestales, ante el riesgo de su fuerte intensidad debido a los efectos del 

fenómeno del Niño y el impacto de la crisis climática. [SWISSINFO] 
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